
o TEMPO - Massa Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: 1008.4 milibares. Tem
peratura média do dia: 21.1 graus centígra
dos. Umidade relativc média: 77.8 por cento.
Estado médio do Céu: Cumulus, Stratus, de
meio encoberto a claro. Nevoeiros fracos
noturnos no Litoral, margens de rios e serras.
Estado médio do Tempo: Estável. Estado
geral médio do Tempo no Estado: Estável.
Previsão: A. Seixas Netto.

,ESTADO DOARÁ ÁREA PARA AERO
PORTO - O Governador Colombo Salles foi
autorizado por lei, a declarar de utilidade pú
blica e adquirir, por compra ou desapropria
ção, diversas áreas de terra, no montante de
742.588,12 m2, situadas na localidade de
Ressacada, município de Florianópolis. Os
referidos imóveis serão doados pelo Estado
ao Governo Federal - Ministério da Aero
náutica, para ampliação do Aeroporto Hercí
lio Luz.
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Trabalhistas
ganham as
..._,.

eleições
na Inglaterra,

, \.

O Primeiro-Ministro britânico Harold Wilson viu ontem chegar ao fim um longo período de
incertezas polfticas à frente do governo de minoria, com a vitória obtida

pelo Partido Trabalhista nas elei�ões gerais. Com os resultados apurados até a
noite de ontem, os trabalhistas haviam obtido 318 das 635 cadeiras da Câmara dos

.
Comuns, devendo o resultado fmal do pleito ser divulgado hoje (página 2).
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� CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A.

� SETOR FlORIANÚPOllS

- C O M UNI C A c Ã O -

I

A CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC -

AGÊNCIA FLORIANÓPOLIS, comunica a seus consumidores, que DOMINGO, dia
13/0UTUBRO/1974, haverá falta de energia elétrica nos seguintes locais e horários:
- Das 6,30 lIs 8;30 horas: - Trecho compreendido entre Av. Trompowsky - Rua

Almirante Alvim - Rua Victor Konder e adjascências.
- Das 6,30 às 10,30 horas:- Trecho compreendido entre Ruas Bocaiúva, Rafael
Bandeira, Alves de Brito, Altamiro Guimarães e adjascências.
Obs:- Os desligamentos acima, visam possibilitar os trabalhos dos nossos

empregados na construção da L1NHA-7, e Conserva e Manutenção da Rede de

Distribuição Primária.
.

Florianópolis, 11 de Outubro de 1974.
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Wilson: fim <te ufl período de incertezas e começo de uma fase em que há graves compromissos a saldar.
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-----.........___-Inglaterra----.....-.......__
Wilson vence eieicões
pormaioria absoluta

O Partido Trabalhista do primeiro-ministro Harold Wilson
ganhou ontem a eleição geral britânica, garantindo uma maioria

absoluta, que lhe permitirá contínuarnc poder. .

.'
.

. Os trabalhistas obtiveram maioria de 313 das 635 cadeiras da
Câmara dos Comuns, ainda: quando à contagem não havia terminado
(o resultado final deve ser divulgado hoje), ,

.' ,

Espera-se que o líder do Partido Cortseívadoi, Edward Heath,
formule uma declaração recônhecendo sua derrota, Confotme o

protocolo, isto deve ocorrer antes que Wilson pronuncie o discurso
anunciando sua vi tória.

'

O resultado põe fim a sete meses de incertezas políticas para
Wilson, � frente de um governo de minoria, faltando-lhe 17 cadeiras
para controlar a Câmara dos Comuns, Viabilizou as eleições para
conseguir o controle do Parlamento e õ conseguiu.

O gabinete deverá se reunir na próxima sernaná, já que todos os

principais representantes do governo foram reeleitos e deverão
assumir novamente seus cargos. Os, tràb alh is tas estão

comprometidos, de acordo com seuprograma.elettoral, a introduzir
um imposto sobre a riqueza lias famflias com bens superiores li 240
mil dólares (1,4 milhão de cruzeiros), -naciónalizâr às principais
indústrias e pedir ao povo que decida mediante consulta eleitoral,
dentro de 12 meses, se a Grâ-Bretanha deve permanecer nõ Mercado
Comum Europeu.

A DERROTA 00 MAIH)UÊS
As eleições tiveram. iUglli'ls' fatos curiosos

•.
Por exemplo, o

marquês de Douro foi deriotadó pôr um ex-ferroviaârío, apesàrde

wilson (com a esposa).' Ó aceno da vitória

seu pai, ti duque de Wellington, ter dirigido um caminhão COm

.ãlto-falantes pelas ruas e sua mãe, a. duquesa, ter administrado a sede
do Partido Conservador. \

O secretário da Câmara municipal de lslington North léu os

resultados das eleições pela manhã: "Charles Douro, sangue azul,
cô nservado r, 12.973 votos; Michael O'Halloran, ferroviário,
trabalhista, 61.,555 votos",

"
"

Um socialista que não leu �� O Capital"I .

James Harold Wilson se earacterizõu a si mesmo certa ocasião
como um socialista que jamais leu "o. Capital:' - o texto básico do
socialismo marxista. Ontem, o dirigente trabalhista se constituiu no

primeiro chefe de governo britânico a .ganhar quatro eleições
nacionais desde Willian Gladstone, em fins do século XIX. ..'

As eleições de ontem [oram realizadas ao cumprir-se quase uma
década exata da primeira vitória de Wilson: a derrota de Sir Alec
Douglas-Home, colocando fim a 13 anos de governo conservador.
Amigos e observadores políticos afirmam que foi' a ambição de
Wílson, sua. tenacidade, sua paçiénciae sua habilidade política as

principais qualidades. que desde então' o mantém na chefia do
gabinete ou perto dele. '

,

Wilson esteve a frente do governo durante ã festa dá década de'
1960, mas em junho de 1970 sofreu uma acachapante derrotàcomo
resultado da crescente alta de preços: Os conservadores formaram'
então um governo liderado por Edward Heath. Quando este,
envolvido por problemas trabalhistas, deterioração da economia e a
crise energética, convocou eleições em: fevereiro último, Wilson,
estava disposto à lu ta. Depois de unia campanha eleitoral de
acaloradas disputas pessoais entre ambos os dirigentes; Wilson
obteve os votos suficientes para formar um gabinete minoritário.

A.lfora, com urrlfl vitória a mais em seu currículo, e. 'COm a

possibilidade de permanecer cinco anos no cargo, Wilson poderia
constituir-se no Chefe de governo que mais tempo tem permanecido
no cargo desde o Marquês de Salisbury, no inicio deste século. No
total superaria inclusive os anos de governo de Winston Churchill e
Lorde,Asquith.

-

"

Harold Wilson nasceu a 11 de março de 1916, de famtlià
trabalhista. Tanto seu pai; que-era químico industrial, como sua

mãe, estavam filiados ao partido e participavam ativamente de suas

campanhas. Certa vez,
.

Wilson· disse' que sua vida politica começou
aos seis anos de idade, quando insistiu em que seus pais o deixassem
em casa e fossem votar pelos candidatos dó partido. .

O futuro estadista cresceu na região industrial de Huddersfiéld,
em Yorkshire, onde foi 1i escola primária: Ao terminar o curso

obteve uma bolsa para Oxford. e ali se graduou coin louvor em

Filosofia, Politica e Economia. Aos 21 anos já ensinava economia
em Oxford, e foi assistente de Lorde Beveridge, o criador do sistema
inglês de bem-estar social. Em 1940 casou-se 'com Gladys Mary
Baldwin, filha de um ministro metodista, a qual lhe deu dois filhos.

Em /945 conquistou sua primeira cadeira parlamentar no
distrito de Huyton, em Lancashire. Em 1963 assumiu a chefia de
partido trabalhista.

LEVE AGORA E COMECE A
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CLUBE RECREATIVO 6 DE JANEIRO

Após O grande �ucesso de Gregorio Barrios e Eliana Pitmam, o Clube 6 de Janeiro apresentará:

19/10 BAILE DAS DEB,UTANTES
"'�I·

23 horas

'Bomba explode em Damasco' I

na chegada de Kissinger
Itália: caça
à direita
fascista

A explosão de uma bomba nos escritórios

dá empresa norte-americana "Cash Register
Co", que ma tou uma pessoa, marcou a pre

sença em Damasco, na Síria, do secretário de
Estado Henry Kissinger, empenhado nova

mente em reavivar às negociações de paz en

tre árabes e israelenses.

No Egito, sua partida foi atrasada em

meia-hora devido a um disparo acidental de

uma anua de fogo no interior do avião da

Força Aérea dos Estados Unidos. A arma, de

fabricação israelense, pertencia a um agente
do serviço secreto, que ficou levemente feri
do no braço direito e no couro cabeludo.

PARA A CABINA
O revólver, no interior de uma maleta,

caiu acidentalmente da estante, na parte tra

seita da cabina de passageiros, enquanto o

avião manobrava na pista, prestes a decolar.

Ouvindo o disparo, Kissinger correu para a

cabina de comando. Nessa altura, o agente
bradou: "Não se preocupem comigo. Prote
jam o secretário".

Quando constatou que não tra um atenta

do, Kíssínger retornou e disse ao agente:
"Você é realmente um homem de sorte".

Quanto ao atentado de Damasco, presume-se
que a responsabilidade é da Organização de

Libertação da Palestina, que na manha de

ontem emitiu nota dizendo que os Estados

Unidos ainda são hostis à' causa palestina e

continuam apoiando Israel, e que a missão

do secretário "tem por objetivo assegurar os

interesses israelenses no'Oriente Médio".
Ao anoitecer, Kissinger partiu para Amã,

na Jordânia, terceira escala de sua viagem,
dizendo que "as relações entre Estados
Unidos e Síria estão melhorando.".

A polícia política italiana
intensificou ontem sua perse

guição a elementos da extrema
direita com a emissão de 25
ordens de prisão e diligências
em 50 residências em todo

país. Foi anunciada a detenção
de pelo menos sete pessoas,
duas delas altos oficiais da po
lícia, enquanto que os agentes
se dispunham a ir em busca de'
ou tros. Essas ordens de prisão
os acusam de cumplicidade

.

com uma suposta tentativa de

golpe de Estado há quatro
anos.

Fontes policiais afirmaram
que além das ordens de prisão,
cerca de 100 direitistas estão
sendo investigados. Informou
se, por outro lado, que todos
estavam ligados ao extinto
príncipe Júnio Valério Borghe
se, herói fascista da guerra,
acusado de organizar o possí
vel cernplõ. Segundo a polícia,
o plano nunca foi posto em

execução devido a que os par
ticipantes tiveram dúvidas no

último momento acerca de seu

possível êxito.
Borghese foi acusado for

malmente, mas conseguiu fugir
.do país e morreu na Espanha
em agosto último. Em Turim, .

ao norte do país, a .polrcia de
teve os líderes dos grupos de

guerrilheiros urbanos de es

querda, brigadas vermelhas;
com base numa informação
fornecida por um ex-sacerdote
conhecido por suas atividades
revolucionárias ,na América
Latina.

Contudo,' a perse_?Uiçao
oficial a grupos de direita e es

querda se intensificou recen

temente, depois que os investi

gadores disseram que havia
su rgido outras conspirações
contra o Estado nos últimos
doze meses, em sua maioria de
direitistas. A polícia disse, no
entanto, que todos esses com

plôs foram frustrados em suas

fases iniciais.

Kuweit não
teme ameaças

dos EUA
Numa entrevista publicada

ontem pelo semanário AI

Dyiar de Beirute, 9 ministro
do .Petróleo do Kuweit decla
rou que os países produ tores
de petróleo não se curvarãob
ameaças dos Estados Unidos
de adotar medidas de represá
lia para forçar a baixa do pe
trôleo, mesmo que não possam
Ie.:ill;ti.r li um ataque militar
norte-americano.'

.

- Não temos força sufi
ciente para lutar contra quem
mandou foguete à lua - acres

centou Atiki -; mas não cede
remos. Terão que nos tomar

pela força e mesmo assim não
nos renderemos.

O ministro criticou as pu
blicações norte-americanas f

que, segundo afirmou, têm fa
lado em intervenções militares,
assassinatos políticos e golpes
de Estado, como prováveis
opções da política norte-ame

ricana. "Os métodos subversi
vos - salientou Atiki - não re

solverão; antes complicarão o

litígio sobre os preços";
Por outro lado, acrescen

tou o ministro do Petróleo do
Kuweit que os países árabes'

.

produtores de petróleo estão

dispostos a negociar com os

Estados Unidos- e outras na

ções industrializadas do oci

dente, uma fórmula capaz de.

aliviar a crise econômica mun

dial. Contudo, ele acusou os
I

Estados Unidos e outros gover
nos ocidentais de "exagerar
deliberadamente a questão do

petróleo, a fim de desviar a

atenção sobre seu fracasso em

solucionar seus problemas eco

nômicos".
DIFICULDADES PERE

NES
Assim, o ministro argumen

ou que essas dificuldades já
existiam muito antes dos pre
ços dq. petróleo começarem a

subir. A Grã-Bretanha desva
lorizou a libra e os Estados
Unidos desvalorizaram duas

vezes o dólar, muito antes da

primeira elevação dos preços
do petróleo.

- Além disso, o governo
norte-americano procura; deli�
beradamente, jogar toda a res

ponsabilidade pelas dificulda
d es econômicas do ocidente
aos pa íses árabes produ tores
de petróleo.

Atiki explicou que existem
outros produ tores de petróleo
além dos árabes, corno por
exemplo a Venezuela e o Iran,

q ue são membros 'da OPEP

(Organização dos p"Íses Ex

portadores de Petróleo).
- Estes países desempe·

nharam um papel importante
em cada aumento de preçps
e cretado pela organizaçilfb,
acrescentou, mas, apesar disso,
os ataques do ocidente são di

rigidos apenas aos árabes.

AGNALDO RAVOL

Guerrilheiros matam. outro
I

militar na Argentina
U tenente do Exército argentino Juan'

Carlos ·"GaJ;,l1bande foi assassinado ontem a

tiros em Santa Fé, possivelmente pelos guer
rilheiros do Exército Revolucionário do Po-

PARALISAÇÃO
Por outro lado, quase todas .as atividades

na Argentina foram paralisadas ontem por
15 minutos, numa demonstração de protesto
contra a violência política, em atenção a

uma convocação da Confederação Geral do
Trabalho - CGT - e Como "apoio incondi

cional" à presidente Isabel Peron.
Em todo o país, 'os trabalhadores inter

romperam suas atividades durante 15 minu

tos a partir das 10 horas. Desde rádios, emis
soras de televisão, até fábricas e escritórios,
atenderam à convocação da CGT.

Enquanto isso, um jornal divulgou uma

nova lista de "condenados" pela organização
O Exército Revolucionário do Povo anun- direitista AAA (Alia ça Antícomunísta Ar

ciou, há um mês, que empreenderá uma "re- gentína), entre os quais o ex-v ice-presidente
presálía indiscriminada" contra oficiais do. e atual senador Carlos Perette, da União

Exército para vingar a "execução" de 16 Cívica Radical; o deputado comunista Juan

companheiros por tropas de segurança, após' Carlos Dominguez e o romancista Dalmiro

terem se entregado. -Sanez.
'

voo Eleva-se, assim, a cinco o número de mili
tares assassinados nas úl timas semanas.

- A vítima, de 32 anos, prestava serviço na

escola militar general Belgrano, em Santa Fé.
Foi atingido por dois jovens que se aproxi
maram do seu automóvel e, sem dizer qual
quer palavra, dispararam seus revólveres atra

vés dos dois quebra-ventos dianteiros. De

pois, os jovens correram em direção a um

carro que os aguardava e fugiram.

Dissidentes chilenos procuram
refúgio na embaixada ita/ianq

Mais de cem chilenos, entre eles o novo· ambos os países se mantêm estremecidas, já
líder do Movimento de Esquerda Revolucio- que a Itália nã o reconheceu ajunta militar e

�ário � MIR -,,��ilaram-se nos últimos dias� mantém à frente de sua embaixada um en-

_
na emp-aixáda dr Uá,lia,em'Santiago. o chan- Icaíif.egado de negócíos, ao qual o governo

celer chifeho, vice-almirante Patrício Carva- chilêno só reconhece como "diplomata em

jal, revelou que a embaixada italiana comuni- trânsito".
.

cou que- 107 pessoas estão "sob sua prote- Depois do golpe militar, mais de cincomil
ão". pessoas procuraram asilo nas embaixadas de

-A embaixada da Itália, ao comunicar o Santiago e saíram do país, mas periodíca
fato, roga que seja permitido a essas pessoas mente há novos asilados, embora esta seja a

deixarem o país sob o amparo da embaixada primeira vez que se informa de uma grande
- afirma a nota da sede diplomática que o quantidade de refugiados desde que as sedes.
Chanceler entregou aos jornalistas. diplomáticas ficaram vazias.

O almirante Carvajal disse que alguns ATENTADO
•

asilados eram do MIR e que entre eles estava Um incêndio destruiu ontem cerca de 370

Humberto Sotornayor.que ocupou a lideran- metros quadrados da embaixada chilena em

a dessa organização esquerdista depois da Paris. Segundo o corpo de bombeiros, que
morte de Miguel Enriquez, durante uma conseguiu extinguir as chamas rapidamente,
batida policial num bairro próximo à capital. o incêndio foi proposital, tendo sido encon-

O chanceler não quis mostrar a listá dos trado garrafas com restos de gasolina, uma
107 novos asilados. Explicou que está com- lata de óleo, pavios e uma bandeira vermelha

provado que os integrantes do MIR têm em no teto do edifício da embaixada. Segundo
seu poder grande quantidade de cédulas de fontes da embaixada, duas pessoas penetra:
identidade falsas e que é necessário realizar ram pelo telhado do prédio, dirigindo-se de

unia cuidadosa investigação. I ,pois ao quarto andar, onde espalharam ben-

Indicou que as pessoas asiladas têm ape- zina nos escritórios e em seguida atearam

'nas caráter de "hóspedes", já que a Itãlía não; fogo a uma mecha que detonou duas cargas

tem assinado com o Chile convênios sobre
I

explosivas. Os autores não foram identifica

asilo político. Atualmente, as relações entre i dos.

. EUA: desemprego atingirá
6,5% da população em '975
Segundo Uni relatório divulgado ontem

pelo Business Council - organização integra
da pelos principais executivos dos Estados

Unidos - em 1975 o desemprego nos Esta

dos Unidos afetará 6,5 % de sua força de

trabalho. Acrescenta que a inflação será de

8,5 % no próximo ano, o que representa uma

diminuição em relação aos 11 % que atingiu
nesse ano. Os empresários acreditam ainda

que o crescimento normal da economia de

quatro % somente voltará a ocorrer no se

gundo semestre do próximo ano.

E mesmo este otimismo moderado - diz

Gregory Nokes, comentarista da AP -, está

baseado na convicção de que haverá grandes
progressos' no combate � inflação, relaxa
mento da rígida política monetária governa

mental, melhoria no clima de investimentos

e fornecimentos adequados de energia.
O relatório, preparado pelos economistas

da organização, infonna que a produção

econômica da nação diminuiria em cerca de
um % em 1974 e permaneceria estável até
reinício do crescimento no segundo semestre

do próximo ano.

, A previsão observa que o programa pro
posto por Ford de criar empregos públicos
para os desempregados poderá diminuir o

tmpactodasituação. Os empresários em ge
ral apoiam o programa econômico do presi
dente.

A maioria no entanto considera que a

proposta de criar uma sobretaxa de cinco %

no imposto de renda, embora seja uma boa

idéia, provavelmente foi apresentada por
causa da oposição política. A organizaão
disse que era favo�vel às propostas adminis
trativas para aumentar a dedução do imposto
de renda para 10 % dos investimentos reali

zados para negócios e que o tratamento es

peci a I de impostos para os dividendos de

aç�s preferencüiis ajudariam os negócios.
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Na opinião do
- Presidente

da Assembléia, no
regime

político-institucional
brasileiro,
o Poder

Legislativo exerce

importante
função, fá que dele

partem os

instrumentos que
asseguram

a subsistência
dos

demais

poderes constituídos.

Zany. Juventude não
pode ficar omissa

Dizendo que "os defeitos
dos partidos são os defeitos
dos homens", o presidente
da Assembléia, deputado
Zany Gonzaga, conclamou
ontem em Porto União os

jovens à participação na vida

político-partidária, ao aceno

tuar que "o jovem não pode
ficar omisso, pois isso equi
valeria a sua auto-marginali
zação, a não participação no

processo histórico do desen
volvimento e da formação
de uma sociedade democrá
tica livre e poderosa". O
Chefe do Legislativo pro
nunciou conferência no sa

·lão nobre do Colégio Cid
Gonzaga, a convite de seu

diretor, professor Welcidino
Cândido da Silva, analisando
a evolução dos partidos po
líticos no Brasil desde os'

primórdios da República até
o período pós-revolucioná
rio, para, em seguida, focali
zar a participação do Poder
Legislativó no constitucio
nalismo. brasileiro. Nessa se

gunda parte, destacou a vo

caç.ao democrática e repu
blicana do País, declarando:
"A República está profun
damente ligada à índole na

cional e à nossa formação
histórica. Fomos Monarquia

no início e durante 67 anos

após a independência, de
1822 a 1889. Mas todo esse

período nada mais fez do
que consolidar na comuni
dade brasileira a vocação re-

publicana".
'

FUNÇÃO DO LEGISLA
TIVO

"Modernamente" - disse
o deputado Zany Gonzaga
'- "as repúblicas caminham
para o sistema representati
vo. O povo cada vez. mais
transfere _poderes a delega
dos e representantes para
que dirijam os negócios do
Estado em seu nome. O vo

to político, instrumento pe
lo qual esses poderes são de
legados, reveste-se de cres

cente importância.. O voto
não é apenas um direito do
eleitor, é uma função públi
ca, uma obrigação social do
cidadão. Deve ser dado livre
mente, com alto senso de
responsabilidade. A vida do
regime representativo tem o

seu princípio nas liberdades
públicas, e será mais exube
rante tanto quanto màis lú

. cido for o eleitorado.
No regime político-ins

titucional brasileiro, co

mo no contexto polítíeo de
qualquer nação do mundo

I

Deputado do MDB vê

mostras de inquietação

em setores da Arena

Afirmando que "o MDB não nega a Revolução,
p ela qual foi criado", o. deputado César Nascimento
condenou em declarações prestadas ontem

ã

imprensa
o procedimento de alguns líderes políticosda Arena
que "procuram confundir a opinião pública, dizendo
que a vitória do MDB no pleito de novembro seria a

vitória'da contra-revolução"
-' Se tanto a Arena quanto o MDB foram criados

pela Revolução e por ela institucionalizados -

acentuou - não vejo porque a vitória dos candidatos
do MDB representaria uma manifestação
anti-revolucionária, Creio até que a vitória do MDB
será a expressão de anseios, em nome dos quais se fez
a Revolução, entre os quais estão o desenvolvimento
com justiça social, a melhoria dos padrões de vida do
povo, o combate à inflação e à corrupção;

O parlamentar oposicionista disse que "a Arena dá
mostras de inquietação, com as perspectivas de vir a

perder terreno para a Oposição nas eleições deste ano,
e procura utilizar a Revolução contra o MDB, como
último argumento. Ora, oMDB tem-o mesmo amparo
legal que a Arena, e sua missão como partido
oposicionista é importante, porque lhe cabe fiscalizar
o Governo e apontar as falhas da administmção ':

LUTA DESIGUAL '

O deputado César Nascimento declarou ainda que
o MDB reconhece a tentativa de democratizar os

pleitos, através da propagandà gratuita pelo rádio e

pela televisão, "mas a verdade é que com isso não se

eliminou a influência muitas vezes decisiva do poder
econômico, que beneficia a ARENA ':

- A propaganda gratuita - frisou' - tem surtido

resultado, até certo ponto. Mas o que existe na

. verdade comprometendo a lisura do pleito não é só a

propaganda, é acima de tudo o poder econômico

agindo na forma mais sorrateira da compra de votos e

de cabos eleitorais. Isso não se conseguiu ainda
.

eliminar.

"No caso de Santa Catarina", prosseguiu, "a
influência do poder econômico em favor da Arena
não é novidade para ninguém. As condições de luta
são bastante desiguais. E vejam que o MDB está
lutando contra dois governadores - um de fato e um

de direito - contra um ex-governador, e contra agora
a influência da presença do presidente Ernesto Geisel
em Santa Catarina, às vésperas do pleito. Ninguém
duvida que a vinda do Chefe da Nação a Chapecà
tenha significado eleitoral para a Arena.

O parlamentar emedebista ressaltou qúe
"enquanto existirem dois partidos apenas será difícil
obter o equilíbrio democrático e o aperfeiçoamento
do regime politico-eleitoral. Acontece que as

situações estão definidas entre Governo e Oposição, e
há sempre uma grande faixa de acomodados que
nunca, vão frontalmente contra o Governo, porque
sempre viveram a sua sombra. O crescimento do MDB

opera-se com os verdadeiramente livres, geralmente na

faixa etária dos 18 aos 40 anos, Acho que deveria

haver mais opções, o que beneficiaria aos atuais

partidos':

livre, o Poder Legislativo, é
talvez o órgão mais impor
tante do governo, pois dele
é que emanàm os instrumen-

.

tos que asseguram a subsis
tência dos demais poderes
com independência e liber
dade. Um país sem um Par- .

lamento independente, que
reúna em seu seio as figuras
mais proeminentes da comu
nidade, este país não se po
de dizer livre, pois falta-lhe
o essencial, que é a partici
pação do povo no poder.

Se de Um lado, o Legisla
tivo perdeu a faculdade de
ter iniciativa em projetos
que impliquem no aumento
da despesa pública, de ou

tro, adquiriu atribuições no-
.

vas, da mais alta relevância,
quais sejam as de eleger os

chefes de Executivos. O
Congresso Nacional elege o

presidente e o vice-presiden
te da República, e as Assem
bléias elegem os governado
res e Vice-governadores e

ainda os prefeitos das capi
tais e das estâncias hidromi
nerais, E uma outra impor-·
tante atribuição do Legisla
tivo é fiscalizar a ação gover
namental, exigindo o cum->
rimento das' metas adminis
trativas ou sugerindo aque-

las medidas que interessam à Os defeitos que os parti;
coletividade e que não fc- .

dos possam ter 'são os defei
ram ·incluídas na programa- tos dos homens. Cabe aos

ção do governo". jovens ingressar em suas fi--

PARTIDOS POLÍTICOS leiras para tentar corrigi-los,
"Falando a jovens inte- .para que eles sejam cada vez

ressados _no conhecimento mais autênticos e capazes de
cumprir a sua nobilitante

de .tudo quanto diga respei- missão. Os defeitos dos par-to às nossas instituições tidos são suficientemente
maiores" - concluiu o presi-
dente da Assembléia _ compensados pelos benefí-.

"quero deixar também algu- cios que eles trazem à demo

mas palavras sobre a partici- cracia. Vejam agora neste

pação na vida pública. Essa pleito: Os partidos têm seus

participação é um dever de
.

programas, e indicam candi-
.

todos e' de cada um em par- datos que se propõem, uma
ticular. O jovem não pode vez eleitos, a realizar esses

ficar omisso, pois isso equi-
. programas. Os indivíduos

valeria a sua auto-margínali- que apóiam tais programas
zação, a não participação no votam nos respectivos candiprocesso histórico do desen- datos. Por isso, os eleitoresvolvimerito e da formação
de uma sociedade democrá- não elegem apenas a maioria

tica livre e poderosa. Contu- que vai governar. Elege
do, essa participação não

maioria que vai governar de

significa o envolvimento da acordo com as idéias e pon
atividade escolar. Ao contrá- tos de vista que constaram

do .programa do partido. Osrio dela, ela se processa- atra- eleitos não poderão se afas-
vés dos partidos políticos, tar da opinião pública que
pessoas jurídicas de direito

.

os elegeu. E é isso que torna,
'

público que se destinam a mais democrático o sistema
assegurar 'a autenticidade do representativo. É preciso,
sistema representativo e pois, que os -jovens partíci'
conduzir a opinião pública. pe!fl, mas dentro dos parti
São no entanto os partidos dos políticos".
que organizam essa opinião,
que de outra fOITIla perma-

neceria amorfa, ineficaz e

esporádica. Os partidos são
meios de comunicação e de
ação. Interferem diretamen
te no governo.jflscalízam e '

controlam a administração e

a política e debatem o aper
fei,çoame�to democrático.

Comandante da
ESG na Capital·
Encontra-se desde ontem nesta 'Capital o

Comandante da Escola Superior de Guerra,
. GeneralWalter de M-enezes Paes,

que veio a Florianópolis a fun de assistir a palestra que
o Governador Colombo Salles fará

amanhã aos estagiários da ESG, abordando o tema "Santa Catarina
..

'
.

- Síntese Conjuntural". .

.

Na tarde de ontem o General Walter, de Menezes Paes fez uma visita
de cortesia ao Governador do Estado,

.-

de quem recebeu um emblemá do Estado. Anteriormente esteve com
os Comandantes do Grupamento Leste e do 50. Distrito Naval.

�sistência gerencial
vai ser ampliada no

Norte de S•.Catarina
o Instituto Brasileiro de As

sistência Gerencial 1 Pequena e

Média Empresa de Santa Catari

na' - IBAGESC - vai firmar
convênio com a Faculdade de

Engenharia de Joinville e com a

Associaão Comercial e Indus

trial daquele município, objeti
vando a reunião de esforos na

área de assistência gerencial 1s
pequenas e médias empresas de
Joínville e cidades vizinhas. Tal
acordo tem em mira a moderni

zação das empresas da área, pos
sibilitando um desenvolvimento

econômico, social e tecnológico
mais rápido, bem como um

maior dinamismo do processo
de integração estadual e nacio
nal.

O convênio será assinado se

gunda-feira em Joinville em ato

que contará com a presença do

Presidente do IBAGESC, Profes
sor Ary Canguçu de Mesquita;
do Reitor da UDESC, Sr. Antô

nio Nícolô Grillo e do Presiden

te da Associação Comercial e In
dustrial de Joinville, Sr. Udo

Dohler. Tem o referido acordo

dois objetivos básicos: a assistê n

cia gerencial e o d�senvolvimen
to de recursos humanos.

N a parte relativa 1s assi�tên
cia gerencial, o convênio prevê
contatos com empresas visando

os trabalhos de anãlise-diagnôsti-

co das empresas e projetos de

reo nganização, em todas as

áreas, inclusive nas de adminis

.tração, ecqnomia, finanas e

tecnologia. .

-

No que se refere ao desenvol

vimento de recursos humanos, o
acordo prevê:

a) cursos especiais e/ou espe
cíflcos para o treinamento e de
senvolvimento de executivos,
,gerentes e técnicos das empre
sas;

b) treinamento e aperfeiçoa
mento do pessoal administrativo
e operacional das empresas, atra
vés de cursos e reciclagem direta
em programas especiais e/ou' es
pecfficos,

Para a consecução dessas me

tas,
'

0, convênio delegá atribui

ções a cada uma das, partes que

participam do acordo.
Ao IBAGESC caberá: lo. -

supervisão técnica e operacional
das atividades;

20. - determinar a metodo

logia a ser seguidai
30. .: seleção, admissão, trei

namento e desenvolvimento do

pessoal técnico e administrativo

necessário;
40. - designar 'o pessoal per

manente do Instituto que deverá

participar dos trabalhos;
50. - fornecer c contratar os

recursos técnicos, humanos c ·fi-

nanceiros para a execução das

atividades;
60. - detenriinar outras pro

vidências necessárias 1 boa exe

cuão das atividades.
A' Faculdade de Engenharia

de Joinville, por sua vez, ficará
encarregada de duas atividades
básicas:

.

lo. - a coordenação 'admi
nistrativa do Escritório do

IBAG)SSC em Joinville;
20. - fornecer instalações,

máquinas e os equipamentos ne

cessários para a instalação do Es
critório Regional.

Por último, a Associação
Comercial e Industrial de Join
ville terá os seguintes encargos:

10. - apoio para a efetivae

eficaz realização das atividades

propostas;
20. - contactar empresários,

em conjunto ou separadamente
com o IBAGESC, conscientizan
do-os dos objetivos a que se pro

põe o Instituto;
30. - fornecer recursos ma

teriais e humanos eventualmente

disponíveis c previamente acor

dados.
'As principais atividades liga

das ao convênio serão desenvol
vidas através do Escritório do
lBAGESC de Joinville, que é o

segundo que o Instituto implan
ta no interior catarinense.

As estimativas
indicam que 800 mil

alunos serão
matnculados nas

escolas da·
rede estadual.

Matrículas para

75 nas escolas da rede

oficial vão

começar no diazt
Serão realizadas de 21 a 31 do cor- que tenham mterrompido os estudos e

rente as matrículas para o ano letivo de que estejam na faixa de obrigatoriedade
19,75 em todas as escolas da rede oficia I escolar; alunos que se encontram, no

de ensino doEstado.' corrente ano, nas quartas e quintas sé-

Segundo determinações da Secretaria ries e que tenham necessidade de re-

da Educaão, as matrículas para o pri- cuperação e, por último, dos alunos de
meiro grau deverão ser realizadas auto- séries cujo funcionamento não esteja
maticamente em todos os estabeleci- devidamente autorizado.
mentos de ensino, enquanto que nos Caberá ao coordenador regional a

postos a serem instalados em locais onde, função de remanejar os alunos matricu-
houver necessidade será feita a mat,rícu- lados 'nos postos, dando ciência desse
la dos alunos novos para a primeira série remanejamento às escolas envolvidas,
e de outros ·que não estejam enquadra- através de relação nominal.
dos na promoção automática. No que, Na medida do possível, cada classe de
diz respeito à matrícula automática, a primeiro grau deverá ser organizada
Secretaria da Educação determinou que .

c036 alunos, para que as técnicas de
eaberâ àdireçãe das escolas providenciar alfabetização possam ser aplicadas devi-
o preenchimento de novas fichas envia-· damente.

.'

. das pelo órgão. Desta forma, a clientela
matriculada no corrente ano - aproxi
madamente 800 mil alunos na faixa etá
ria de 7 a 14 anos=- será a mesma para
1975. Com tal providência, os alunos da
primeira série serão matriculados auto
maticamente na segunda; os da segunda
na terceira e assim sucessivamente. Ha-·
verá excessão para os alunos que prevê
em transferência de escola para o próxi
mo ano' e os prováveis estudantes que
formarão classes de recuperação.
A antecedência das matrículas, se

gundo fonte da SE, tem por finalidade
propiciar tempo suficiente para o plane
jamento técnico-pedagógico das escolas;
quantificar as vagas para o concurso de
remoão e ingresso; efetuar uma perfeita
distribuição de matrículas por escolas e

promover entend,iment�s para aluguel,
construção, adaptação ou cessão, peta
Comunidade, de salas de aula.

De acordo com, as determinações da
Secretaria, a matrícula nos postos será

obrigatória para alunos novos; alunos

VENDEDORES (AS)
\

A APLUB, empresa de âmbito nacional, procura vendedores' (as) para produto de

grande aceitação com excelente potencial de mercado para trabalharem no Estado

de Santa Catarina.

Oferece-se Solicita-se
I

- Treinamento remunerado
- Cobertura publicitária
- Programas de Recursôs

- Excelentes possibilidade�
de ganhos
Os candidatos com ou sem

- experiência em vendas, deverão procurar o Sr.
Martins para entrevista, � Rua dos Ilhéus, 110. 8, Loja da Aplub, hoje no horário das

9:00 às 12:00 horas, e na próxima segunda no horário comercial.

-1
...,.- --,--

.

Humanos

DOCUMENTOS E PRIORIDADES
.

Nos postos de matrfeulas os escolares
deverão apresentar os seguintes doeu
mentos: sendo aluno novo - certidão de

nascimento, atestado de vacina anti-va
riólica e duas fotos tamanho 3 x 4 ou 2
x 2. Sendo aluno que interrompeu seus

estudos - os mesmos documentos do
aluno novo mais o comprovante da últi
ma série cursada. Os alunos de classes de

recuperapão e de classes não autorizadas
deverão dirigir-se aos postos munidos de
duas fotografias e do comprovante da .

última série cursada .

Entre os que requererem sua matrí
cula nos postos será dada prioridade aos

matriculados nas classes de recuperação
após as quarta e oitava série e aos alu
nos novos que irão ingressar em qual
quer outra série após a primeira.

Os estudantes que frequentarão elas
ses cuja série ainda não foi autorizada,
deverão aguardar no posto a referida
autorízaão.

- Boa apresentação, jovialidade
e dinamismo

- Idade mínima de 20 anos

+.Ambição para progredir

CON'VITE. PARA MISSA DE 30º DIA

EDITH GAMA. RAMOS
convida os parentes e pessoas de suas relações para assistirem a missa de
300. dia a realizar-se às 10 horas do dia 13 (domingo) na Capela do
Colégio Catarinense.

Florianópolis, 10 de outubro de 1974.

A 'família de

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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I Cartas]
ESPORTE
Com tudo que se relaciona

com esporte, que é meu fraco,
sempre pr0cV,M.i colocar de to
das as fom!�,�iprincipalmente
o futebol. E meu programa de
todo o fim de semana ir aos

estádios para assistir a uma

partida, quer aqui em Itajaí,
Florianópolis, Brusque, Blu
menau, Curitiba e ate na Gua
nabara e São Paulo, para onde
já fiz viagens somente' a fim de
ver a "bola rolar". Domingo
fui a Blumenau assistir Palmei
ras e Figueirense e com para
todos os jogas deste Campeo
nato Estadual compro ingresso
de arquibancada, pagando a

taxa de Cr$ 10,00, de acordo
eom a tabela da F.C.F .. Qual
não foi minha surpresa quando
a bilheteria - onde uma linda
senhorita atendia - -entregou
me ó ingresso dizendo ser

Cr$ 15,00 a· arquibancada e

não Cr$ 1O,00,como de pra
xe. I

. Ora senhor Diretor, per
gunto' por que um aumento fo
ra do comum � Cr$ 5,00 -

considerando-se isto um verda
deiro, absurdo7 Afinal o cida
dão vai a um estádio assistir a
urna partida de futebol - isto

quando há futebol·- e é vergo-
'nhosamen te assaltado em

Cr$ 5,00� E o pior é que pa
guei caro Para assistir a uma
verdadeira pelada (, ,.,.). A
F .C.F. é, amaior responsável,
pois rse possuir homens de,
gabarito, que a dirige, :pessoa
corno Giuliari que conheço
bem, deve estudar um meio. de
evitar esta falta de respeito
com o públicoamante do fute
bol, como ocorreu domingo
em Blumenau. Rodolfo Borba,
Itajaf,

."

.'

t'tt
SUCESU �'" .' ,

A S0ciedal:te dos Usuários
de Computadores e Equipa
mentos Subsidiários - Sucesu
- SC, em -convênio 'com a P{)C

.

-

- Rio, Patrócínarã um Semi,
nário de' Processamento de Da-

.

dos para Exeeutivos . "

" '.' Tal sefuinár�a:.vi.sa�p.r'opar:.
�:�'cionar ã"'erQpfesários� 'ii, �afft,i'7r,"" nistradôres : de alto n ível, 'o

aprimoramento dos' conheci
mentos-necessãrios ao coman
do eficiente do complexo
computador-empresa, capaz de
conciliar as técnicas adminis
tratívas e ,de 'processamento de
dados. com vistas ao seu 'máxi
mo proveito.

O Seminário de Processa
mento de Dados para Executi- ,

vos será realizado no Hotel .

Plaza Itapema, nos dias 24, 25
e 26 de outubro. Maioresdeta
lhes .poderão ser abridos na se

de da SuceSu-SC, 'à Praça XV
de novembro, 21- - Sala 404.

Pela divulgação. que esse

conceituado órgão puder dar a
presente, apresentamos nossos

agradecimentos e colocarrtos
nos à sua inteira disposição.
Rober..to Teixeira Faustino da
Silva, presidente,

.

CONVITE, ,

Têmosa satisfação de con

vidar V.Sa. para uma reunião
em nossa sede social no dia 14
as 20 horas. A finalidade é reu
nir Prefeitura Municipal, aut!?
ridades maríthnas. Agentes
marítimos, admi'nistradoreS dG
Porto, imprensá,· assessores e

diretores dessa .associação, pa
ra numa conjugação de esfor

çes, estudar-se uma campanha
visando o incremel}to da utili

zação de ilossc1 porto, quer pa
ra exportação, quer para impor
tação. NoemLdos Santos Cruz,
presidente. da Associação

.

Co
inercial. e Industrial de ItajaÍ.
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Esti�ulo agrícola
As palavras do Presidente da, -setor. produzir mais descansadamente,

Hepública e d? "(Ii�is�ro da .Agri-' A consciência do elevado sen- sem o temor de virem algum dia
cultura proferidas quinta-feira na tido social e _eco�ômico da terra, a perder o chão que utilizam para
cidade de Chapecô, a par de re- segundo afirmações do próprio o sustento de suas famílias.
fletirern o interesse dedicado pe-j Ministro da Agri.cultura, tem le· A responsabilidade de produ- .

ln atual Governo ao desenvolvi- vado o-Governo a não se descurar' zir está nas mãos do empresário,
mento do setor agropecuário do de medidas que objetivem coibir por menor que ele seja. E o do-

'. País, se constituíram num forte abusos QU especulações. E entre mínio da terra é condição prévia
estímulo à legião de agricultores, essas medidas uma delas diz bem para que o produtor realize os in

clue com o seu trabalho fazem do de perto a Santa Catarina: a de- v estimentos necessários e partici
Oeste de Santa Catarina um dos claração de vasta área do Oeste, pe mais ativamente do processo
grandes celeiros do Brasil. do Estado prioritária para refor- produtivo, segundo acertadamen-

Estado que tem na' agricultura' ma agrária e do interesse social te destacou o titular da pasta da
urna de suas maiores fontes de ri- para efeito de desapropriação. Agricultura em seu pronuncia
quezas, I

Santa Catarina, apesar Tal providência, adotada através. mento de Chapecó.
das peculiaridades de. seu territó- de decreto presidencial, possibili- Hoje, tendo esse domínio defi-
rio, visivelmente acidentado, con- tou a entrega de 3.200 títulos de nitivamente assegurado, os 3.200
tinua registrando cada I

vez mais propriedade de terra a agricul- agricultores que receberam os

um crescimento da <produção, tores da região, pondo fim. a an- seus títulos poderão e deverão
possível graças ao trabalho incan- gustiante� 14 anos de litígip. dedicar-se ainda mais ao traba
sável dos homens do campo, da Com a garantia legal de que es- lho, conscientes de que estão
assistência técnica proporcionada tão trabalhando em terras de sua d aRdo a sua valiosa parcela de co

pelos órgãos do Governo e pelas exclusiva propriedade, podem laboração ao desenvolvimento ca

facilidades .de crédito oficial ao agora os agricultores do' Oeste da vez maior do País.

...

Empresa cuida do lixo
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� (} carro é sua extensiio;, Domine..se
-, Tem sido fácil, para todos, criti� mellfe evitáveis, Se. COm!l{etamos.· fi- Entretanto, há quem i5'SO não ollscr,

('(irem certas entidades cpia eficiência, véssemos, em cada curação. urr'apllrce- ve e continua conduzindo václllos

jamais poderá atingir o· grau aspirado' la da responsabilidàde que apressados como desajustados, ern bairros u.ndc; ()

pelq comunidade. ana!is,fas querem atribuir exdusiva- número de criançus é um prohlenzade
Ainda que tais, entidades tenham ;llcnte au Detran,- _' toda a con;zunidade. Nesses bairros resi-.,

.

Jesus Cristo como cuinpadre, ('las J
'

Em ,�verdude. pois, carja um de nós, denciais, os filhos adol'esccl1lçs que illi-
terão eficiência operaciol1al Limitada queiramos ou -não, pois estamos Inseri- ciam a carteira como motoristas são

por circunstâncias Inc()ntrol�veis, dos No Contexto Da Era Automobilís-' vulneráveis á ''afirmaçãu de I'irilidáde
"

Urna dessas entidade,i; é o Detran. tj-ca, temos i!UI! fJUSS14ir algo de Detqn, e, sabem Sc esconder, CU/II a il'lucé llC ia
,

Aqui, e .em toda parte, são férteis os '/'lãq-somcllle nas artérias de circulaç'ão , tát'ica, da vigilância patema.·
desaforos sobre este tipo de órgão du. i;jária, mas llasSireias de nossa circula- A ssím, muitos pais, Ião ou /I1gis res-.administração pública, São raros ÓS çx10 sangjúnea, ponsávâç i/ue nós, podem ser (Ilieira-elogios..

"

Estamos, felizmente, pqrtilldo para' mente cegos em relação au COII1!}()rta-
esse tipu de assimilaçãu de valorf!s; ine- menta de seuS "in(}cente,1 lillws ': nU/I"
rell!e.'! e necessários. para a adaptação perigosos quando cunduzr:m "ar/lias ':
au Inundo - modema. Nas escolas, as

comu vet'culos,
crianças, recebem orientações sobre os Não sei quem e (,) pai dc) fi/hl/ IiI/C
problemas du trân.i'ito, ,as fontes infor- sugeri. Nem quero sa!Jer. Nài)' sei.
lIuitiVjlS vên?, sis tema ticam'e/,l te. /1Os igualmente, se ó carro é de profiriedabomhardéando com mensagens de alta de do paiou de un, a//ligo. SI! sei III/e. I/Midade social. En? fUllção desses es- repetidamente, vem exihilldo fler/i)/'
quc/úas, o brasileiro, .deixando de ser mances que põem em i'is('{} i'ida,l II/le
UI/1 simples nlrt'cola, da época de car- muito' de perto estão {{ iÚI 1if!.lItlas.
m.'; de boi, j)it.l',lü li ,';',J comportilí' (íN,i(.;· Vidas 'de crial/ças', .w oreI IIt!O, '/ll/il 1i.1

I/Ieinbru,dt (I()Nlwlidàde.l' de dellsas re-" bairros "residellciais
,,'
"To, ,ú/cTil'(/I-c!

laç/jes, o,.-úie os "monstros mecânicos" mente, ambientes lI1uis /ipres f)i/ril i/S

slÍu dOI!l('sticac!os para' assegurar efz'c crianç'as.
ciêllciu (' ,Icgurallç-a nessas rclações, . Se o papai fi);' relplJl/ll.Íllel, sá I/lle

Niiu remo.\, I!0is, o brasileiro, tão me agradecerá. Se I/{/o. lil!', I}()t!e!'ci /(',
I'() /u.[ado (,O/lU 1 () maior assassino das var uma surra,

estradas: CO/MO' tal. Mas sim, um pOliO. ISill�'era/llell'/(" /m.:firo /cm,. lili/(/

que es/a aprClldl!lIdo dimensionar o ,urra du I!II(' ser al!,l)f!dac!o.
significado da posse de p,(Kjerusfl.l' ma- Da primeira a gellle ()lide (()/I/ár

quillas. m(Jazes de dar conforto (' ('apa- COIII as pernas ) ,(,{o::: el' iVIi segul/du co'

:e�de Matar. S(), !loc/crem()s !lude'r iiI /1('1'//(/.1. se
II iilleligellte !Illbl�ádade aliciai nos cscaparn/()s l'il'(}S ..

tel7l alertado, COI!1 'slogalls" sugesti-
vus. Não siTo dirigidos ao Detran; ('lI/i-
dade, mlls 11 /úís, CO/HO pan:elas impor- '

j' i.J J '·"Nlo ',""·"''''',/0 1.'''.'601III7Ie.\ /)(/,ra (I c il'iéncia da ell!·· ar e es- ,

!)ce Ij ii ii, "'_,, '

o problema, íZQ entanto, lula se

referirá ao Detran, como entidade, mas
a um "detran" que creiu devermos ,car

.

regar dentro de. nós, E, milhares -se

cO[lduzem, inega.velmellte, sob () ',ellso'
dé responsabilidade, da in/egraçãu
ntltna situação de maturidade que re-

. present{l e,�sencial apuiu à eficiêllcia
operacional de 'entidade cOI/lO u De-
tran.

.

Assim �;endo, a eficiência operacio-
- /lal do Detran si? mede pela nossa res

ponsab ilidade, pela nossa condu la
comu motoristas, pedestre c; Obs�rva·
dor.

Caros leitores, atuab/l(:II/e, mergu·
, lhados' na era autó/nobi/(stiw. lemos

nos bÇ?lIeficiado pela disscIIZÍI/{/('ão'de
veiculas, Temos, por outro lado, I'enji'
cada a rnacabra estatlstic(i-de Aciden
tes de Trânsito. E, ,vem se poder preci
sar, mas apella�: suspeitar. sabe-se q/le
grande parcela desses, desastres já rr;l<i
neiros, rnas cspetaculare.i i/lia I Ido as

vi'timas são pessoas "imi)()rtall{es "( do
pomo de l'ista do prestigiu .\ul'if!i, .1'1/(1.

. 'I!sses desastres, Ocorrenciais IH:'Ifeita-
I'

Marcílio Medeiros, filho

"
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A iniegracõo
pela política
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Os expressivos' resultados obtidos pelo setor primário da economia 'estadual e as

\ perspectivas que se abrem para osetor com as m,edidas anunciadas em Curitiba e

Chapecô na última-quinta-feira-pelo Presidente Geisel, propiciam a Santa Catarina
consideráveis estímulos. à intensificação dos esforços que aqui vêm sendo feitos com
vistas ao aumento da produção e da produtividade agrícola. Estes esforços têm
representado para ó Estado a via mais direta da sua integração social e econômica,
aproximando o Oeste do Litoral através' da .coniunção de interesses que a tão
esperadaBR-282, por si só, não conseguiria justificar: Com á visita do Presidente
Geisel e com a merecida repercussão que. na oportunidade ob teve o crescimento que
em todos os níveis se. processa no Oeste catarinense; vale mais uma vez lembrar a.
necessidade palpável de acelerar as obras de construção da "rodovia da integração", .

de forma a encurtar a distância que ainda separa aquela área das demais regiões do
Estado. Crescendo a índices excepcionais grafas a um trabalho que não se deixou
dobrar' diante da agressividade do meio e da precariedade da infra-estrutura
econômica, o Oeste de Santa Catarina conseguiu operar um verdadeiro milagre tio
vencer as vicissitudes que teve de enfrentar no seu pioneirismo para ali construir o
que significa hoje um dos mais representativos centros da produção agro-pecuária \
do País. Tomou-se, assim, um laboratório de onde saem as mais aperfeiçoadas
fórmulas de produção e de produtividade, o que o faz chegar primeiro ao-encontro

dos programas que o Governo Federal acaba de lançar nesse terreno.
.

.

É a propósito desses programas, especificamente o Proagro, que cabe. trazer
novamente a baila o debate sobre a construção daBR -282, no seu traçado original
de São Miguel

-

do Oeste a Florianópolis. Isto' porque nenhuma comunidade
/"

consegue atingir plenamente. as metas' do seu desenvolvimento econômico se não
obtiver Um desempenho satisfatório no seu desenvolvimento político. A ligação da
BR-282 com o Litoratatravés da BR-475 alcança um resultado imediato quando se

-considera a exportação da produção agro-pecuária do Oeste-pelo porto de Imbituba:
Mas é forçoso reconhecer que a região atravessada por esta rodovia, incluida no II
Plano Nacional de Desenvolvimento, não oferece ao desenvolvimento outras

alternativas além daquelas já consagradas pelo desempenho tradicional da sua

reconomia. Por outro lado, obedecido o traçado Lages-Florianopolis da BR-282,
teriamos uma rodovia 'de escoamento a uma das regiões que reservam uma.

, potencialidade agro-pecuâriadas mais expressivas do Estado, prontapara deflagrar a
'sua expansão econômica, ao mesmo tempo em que se estaria estabelecendo um

vínculo material definitivo em termos políticos entre-o Oeste e a Capital.
Não 'se pode atingir uma integração econômica total se não existe integração

.

politica, O máximo que se conseguiu es tabelecer atê aqui foi a integração sujetiva
representada pela conjunção de interesses, ,mas 'isto ainda está longe de alcançar a
integração total, que só se dará quando o Oeste e oLitoral tiverem uma via própria
de entrelaçamento político. No anúncio feito quinta-feira última em Curitiba o

- 'Presidente;;,e;.�íself)declàrou.que- tsdo o seu Govemo.volsana especial atençã(1)pat:.a"as. -

medidas lançadas com vistas ao,desenvolvimento da agro-pecuária, fazendo mEnção,
expressa tió se.t;@r de transportes. A conclusão da BR-282 até :Florianópolis
representaria um estímulo considerável: aos

"

objetivos, , governamentais, '. o que

significa que vale a pena manter aceso o debate sobre esta rodovia.

Informação Geral

se sido puxado para' trás e para os lados, e
por pouco eu não entorto.. E entortar a essa
velocidade, já. viu". Em síntese: se Emerson

a parecer em Indianápolis, na primeira sema
.

na de maio de ,75, será apenas para.' dar a

bandeirada de partida.
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VAIMAL

PAUSA.
,
j,
·A caravana da Arena que percorre e Estado

faz hoje Uma pausa. O sr. Ivo Silveira perma
nece em Florianópolis,. enquanto que o sena

dor Antônio Caílos vai pata BrasHia. Dúran
te a semana ent:retanto, o· futuro Governa
dor fica -na capital do país. Já o candidato'
Ivo Silveira cumpI� um roteiro pelo litóral.
norte, emcompaJlhia do Presidente do parti
do, sr. Jorge Bornhausen.

, ,

Frase.do candidato Jaison Barreto, ontem à
noite na TV, após um sentido suspiror=Vài
tudo mal neste país" Nem tudo:o Flamengo
e o Coríntians vão bem, comose verá mais
abaixo.

CÓRDOVA E SEBASTIÃO

Romeu' Sebastiãe Neves, ex-candidato ,a se

nador' e atual candidado a deputado federal
pelo MDB diz 'que a eleição não é fácil para
o sr: Ivo Silveira. "Tem muita �ente engan.a·
da por aí". Já o deputado Hennqu_e Cóhlova
garante exatamente o contrário, af.irmando
que na sua região específica, o .ex'governa
dor rec�berá· vanta�em de cerca de 80%. E
Córdova faz os calculas: "entre São Joa·
quim, Urubici'e Bo'm Jardim, h'á 17 mil elei
tores. O Ivo faz 1.2.000 e os outros 5.000 o

Lazinho divide com os ;J_nulados e.os bran·
ces".

O XÁ E O qNEMA'
O Xá da Pérsia, após a corrida'o petróleo,
não está plIra nirtharias. Já quando o Piesi-

d ente Ford anunciou o famoso dis,curso
"apocalípto", ele respçmdeu lá da Austrália;
onde estava: "não· n.os coloquem o dedo no'

nariz que nós reagiremos". H� pouco tempo,
foi o Xá que deu um alento � indústria aero

náiújca franco-britânica e ao projeto Con'.
carde, 'ao encÇJmendar nada menos que tr.ês
dessas ae,ronaves. supersônicas par;J_ a Air Irã.
Agora, sua'última façanha:,Soraya, sua ex·

esposa, que. curte uma fossa ·na Europa. .es
trelou um filme chamado "Les �rois visages
d'une·femme". O Xá comprou Os direitos do

. filme e todas as có.pias, revelando um aspec
to crítico de .grande conteúde sociológico:.
"O �il,!pe não �ra �om' Prefiro que ninguém
o "eJa . Ah, o pe�roleo .•.

EMERSON E INDlANAPOLlS

Emerson Fittipal<;li entrou no bólido
McLaren-Indy (carro especialmente prepara
do para as "500 milhas de Indianapolis"),
arrancou, passou da primeira para a "geral",
haja vista quê o carro só tem duas marchas,
colou o ponteiro na marca dós 300km/h,
deu duas ou três voltas e parou. Ao descer
do carro, pediu seu boné com a maior ele·
gância e foi saindo de fininho. Na hora, alí,
o campeão mundial de Fórmula-I ficou de
estudar a participação na prova, mas aos

amigos disse que nem,amarradinho em cipó,
Para Emerson, Indianápolis deveria ser dis,
putado � màneira dos autoramas, pois cem a

média de velocidade acima de 280 km/h não
,há reflexo humano que possa fazer frente à'
menor emergência. "Quando um bate, aqui,
batem 15'atrás", assinalou Emerson, dando
a seguir um detalhe definitivo: "eu vinha a

uns 270, por aí, e tirei levemente o pé do
acelerador: �ois o cilrro reagiu como se tives-

CARREGADEIRA

A pedreira que se localiza na. Av. Jorge-La
cerda ainda vai causar um aCidente de gràves
proporções. E que a b:rita é espalhada ao

long0 da Viia e os caminhões"'se abastecem
sobre o seu leito, im'pedindo totalmente a

pista. Mais grave ainda: a" carregadeira que
recolhe ii britá e a coloca nos caminhões faz
fantásticas" manobras na Jo..ge Llfcerda -

90% delas com Ó Operador de costas .. '. O
Detian podia ir dar uma conferida.' \

O TIMÃO

O Ibope está tratando de reavaliar todas as

pesqu'isas pré·eleitorais feitas em São Paulo,
principalmente na capital, depois da vitoria
do Coríntians no .lo. huno do ca'mpe0nato.
Segundo boas fontes, em São Paulo, desde·
ql!arta-feira, chofer de táxi está Jlté da-ndo
bom dia. O povo está feliz, a Av. São João é
um boulevard de sorrisos e as buzinas não
saudam'JlIais os engarrafamentos -·dão vivas·
ao "timão". Nem tão "timão" assim, pois
para ganhar do misto' do São Paulo penou
durante 90 minutos indescritíveis. Além
disso, o título também, não é tão definitivo.
O que o Coríntians ganhou no lo. turno,
que, graças �s mágicas dos cartolas, recebeu
as galas de indicar o time quedisputará as

finais do campeonato propriamente dito -

como aliás, se tornou moda. Assim, o título
que 0 Coríntians persegue há vinte anos

ainda está um pouco distante da massa.'

Como, porém, para quem está'na pior palmi,
I- to vira champignon, a .galera deita e rola em

,São Paula.' I

· ,

./

MENGÃÚ

Se em São Paulo é o Coríntians que dá ale

gria ao povo, no Rio é. o Mengão que, de
.

forma insuspeitada, desfecha goleada sobre

goleada em seus. allversários. Em duas parti·
das do segundo turno, o .Flamengo fez mais

gols que todos os ou tros times reu nidó�.
Há algo no ar . . .

,
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Geisel conclama os A Câmara ontem: clima
de t�nsão e expectativa

II PND prevê
preço da

gasolina não

subsidiado

Vinícius:

não entendoestudantes à política
porque fui - Um clima de tensão e expectativa mar

cou ontem os momentos que antecederam à
sessão ordinária da Câmara dos Deputados
quando oito parlamentares do chamadogru
po autêntico do MDB suspenderam suas ati

vidades na campanha política para se inscre
ver no pequeno expediente e falar sobre a

cassação do deputado Francisco Pinto

(MDB-BA).
Diante do registro no paineleletrônico de

apenas 30 parlamentares, o deputado Home
ro Santos (Arena-MG) - que presidia a Mesa
- declarou não haver quorum regimental para
a instalação dos trabalhos, mesmo depois de
uma prorrogação de 30 minutos, destinada a

dar tempo para que fosse registrado quorum
para abertura da sessão, que é de 31 parla
mentares,

Esgotados os 30 minutos regimentais de

prorrogação, o deputado Homero Santos
anunciou a decisão da Mesa em não abrir a

sessão devido à falta de número.' Imediata
mente, os parlamentares presentes ao plená
rio - quase todos do MDB e apenas três da
Arena - revoltaram-se tendo, o deputado Jair
Martins (MDB-GB) se descontrolado e pas
sado a criticar a decisão do Supremo
Tribunal no caso de Francisco Pinto acusan

do ainda a Arena de se omitir quando deve
ria estar presente para ouvir a opinião do
MDB.

O clima tornou-se ainda mais tenso quan
do os oposicionistas "Autênticos" ameaça
ram levantar uma questão de ordem - inicia

,tiva que não poderia ser realizada tendo em

vista a não abertura dos trabalhos. Atônitos;
os presentes calaram-se diante dos desabafos

do deputado Jair Martins que ratificou as

críticas feitas pelo deputado Francisco Pinto
ao Chefe da Junta Militar Chilena, General
Augusto Pinochet.

Frustrados, cinco parlamentares do MDB
- Lysaneas Maciel, Nadyr Rosseti, Fernando
Lyra, Getúlio Dias e Aldo Fagundes - deixa
ram para a próxima segunda-feira o pronun
ciamento de discursos que já traziam prontos
para a sessão de ontem Reunidos em plená
rio, fizeram um acordo segundo o qual nin
guém daria entrevístas sobre o assunto antes
da próxima sessão, para não esvaziar o tema,

Assim, retiraram-se deixando para trás o

deputado Jair Martins que prosseguiu nas

suas críticas até que" preocupado, o deputa
do Getúlio Dias (MDB-RS) aproximou-se
dele e habilmente, retirou-o do plenário. Es
tavam presentes ontem na Câmara os deputa
dos Thales Ramalho, Nadyr Rossetti, Fer
nando Lyra, Lysaneas Maciel, Jair Martins,
Alencar Furtado, Getúlio Dias, Antonio Pon

tes, Silvio Abreu, Paes de Andrade, Aldo Fa

gundes, Olivir Gabardo, Ruy Lino, Freitas

Diniz, João Borges, Ulisses Guimarães, João
Arruda e Walter Silva - todos do MDB. Dá
Arena estavam presentes apenas os deputa
dos Prisco Viana, Homero Santos, Célio Mar

ques Fernandes, Ary de Lima, Océano Car
leial, Jonas Carlos, Altair Chagas, Geraldo
Bulhões, América Brasil, Heitor Cavalcanti,
Siqueira Campos e Cid Furtado.

- O Presidente Ernesto Geisel conclamou os tro Ney Braga ficava na porta, do lado de fora, de
estudantes hoje a fazerem política "porque é da braos cruzados, esperando para entrar novamente
classe estudantil que depende o futuro do país", ao . com o deputado João Mansur,
receber uma comissão de seis universitários que lhe' O Ministro Ney Braga disse aos jornalistas que
entregaram um memorial pedindo a federalização "era a primeira vez que isso acontecia a um minis
·da Universidade Estadual de Londrina no Paraná. tro e que aquela espera era uma reverência ao futu-

. A audiência aos estudantes foi a última concedi- ro representado pelos estudantes".
da ontem pelo Presidente da República' ao deixar o A audiência aos universitários durou mais de 10
Paraná após uma visita de dois dias. Os universitá- minutos e foi a mais longa concedida' pelo Presiden
rios Paulo da Silva, Nilson Monteiro, Ely Ferreira te Geisel no dia de ontem, no Palácio Iguaçu, onde
de Siqueira,' Sidney Gobetti de Souza, José Anto- ficou cerca de duas horas antes de retornar a Brasí
nio Tadeu Felismina e Tercilio Torini, todos de' lia.
Londrina, foram introduzidos na sala pelo Ministro O Presidente Geisel chegou ao salão dos gover
Ney Braga, que ficou aguardando do lado de fora. nadares do palácio exatamente ls 9h3Sm, em com-

Os estudantes explicaram ao Presidente Geisel panhia do governador Emilio Gomes, dos ministros
que a Fundaão Universidade Estadual de Londri- Ney Braga, Alysson Paulinelli e Shigeaki Ueki, além
na, com mais de seis mil alunos, passa por várias de vários oficiais-generais. Cinco minutos depois, o
dificuldades e que em 1973 nada menos que 400 governador Emilio Gomes fez a apresentação de
estudantes cancelaram suas matrículas por não te- seu secretário, iniciando-se as audiências, a começar
rem condições de pagar .

a anuidade que varia de pelo chefe do executivo do Paraná e seu vice-gover
Cr$ 2,160,00 a Cr$ 4 mil. O memorial, com as nadar, seguindo-se depois as audiências concedidas
assinaturas de seis mil estudantes, "foi muito bem ao deputado João Mansur, Presidente da Assem
aceito pelo presidente' , disseram os universitários, bléia Legislativa, ao desembargador Edmundo Mer-
Geisel prometeu encaminhar a reivindicação. cer Júnior, presidente do Tribunal de Justiça, re-

O Presidente abraçou os estudantes, um por presentantes das classes produtoras, trabalhadores e

um, e teve um "diálogo aberto", enquanto o Minis- estudantes.

suspensoO relator do II PND, deputa
do Célio Borja (Arena-GB) de

clarou,que diversas providências
já estão sendo tomadas pelo go
verno, para reduzir o consumo

de petróleo, através de uma po
lítica de preço da gasolina não

subsidiada, da criação de siste

mas de transportes de massa,
eletrificação de ferrovias, adição
de álcool � gasolina e eliminação
de desperdícios.
,

_ Está prevista - frisou - a

execução de programa ampliado
de energia elétrica, no valor de

aproximadamente 220 bilhões
de cruzeiros, capaz de realizar,
no período de cinco anos, um

aumento de cerca de 60% na ca

pacidade instalada de geração,
além das correspondentes ex

pansões nos sistemas de trans

missão e distribuição.
Os recursos relacionados no

II PND, para os três setores bási
cos - energia, transporte e co

municações - estabelece dire

trizes gerais para o crescimen to

econômico, daí porque, para
atingir os resultados. Solicita os

investimentos não só do setor

governo, mas da iniciativa priva
da.

Esclareceu o líder Célio
Borja que um governo que não

usasse, ontem, as técnicas de

planejamento imporia l naão
:

'

,

dele dependente a perda de pre-
cioso e irrecuperável tempo his
tórico. Internamente haveria a

pulverização inócua de recursos,
sem a criação de condições pro
pícias ao crescimento econô
mico e ao bem-estar social e, ex
ternamente, se acentuaria o grau
de dependência econômica e po
lítica dessa nação em relação a

outras, dada a não-competivida
de de sua produção exportável.

Célio Borja considerou "alta
mente significativa a contribui

ção do Congresso Nacional" na

feitura do II PND. Das 33 ressal
vas apresentadas, nove foram

aproveitadas, em setores da
maior importância, tais como

política espacial, política social
e política energética.

O II PND tem duas ressalvas
do senador Franco Montoro
(MDB-SP); duas do senador Vir
gflio Tavora (Arena-Ceará); duas
do deputado Vasco Neto (Are
na-Bahia); uma do deputado Fa
ria Lima (Arena-Sl'); uma do de

putado Marco Maciel (A rena

Pernambuoo) e uma do senador
Carvalho Pinto (Arena-SP).

En quanto almoçava
ontem, no hotel Cote D'Azur,
na praia de Boa Viagem em Re

cife, '- onde está hospedado - o

cantor Vinicius de Morais disse
não entender o motivo de sua

suspensão por 30 dias, alegando
que além de desconhecer oficia
lmente o. assunto, "se falei al

guma palavra durante o "show"
concerto, "este não teve nenhu
ma conotaçãomoral".

Acrescentou o poeta, que
"não houve desrespeito ao pú
blico, apenas recito um poema
dedicado ao Neruda, no qual
faço um gesto de revolta, mas

isso é contra a sua morte, e con

tra 1973, ano que levou também
Casals e Picasso duas grandes fi
guras do panorama artístico
mundial".

. Saúde: na Amazônia,
doenças desconhecidas

O que eu disse aqui, falei
também em circuito universitá
rio levado a cabo em todo o Bra
sil, e por esse motivo, não estou
entendendo o "porquê" desta

suspensão. O que fiz, se tratou
de um gesto ·espontâneo, e assim
mesmo já o repeti por este país
afora - acrescentou Vinicius.

.

O Ministério da Saúde e os organismos interna
cionais de saúde consideram que a colonização da
Amazônia deverá revelar doenças até agora desco
nhecidas pelos meios oficiais, como a hemorragia
cu tânea, que está sendo pesquisada pelo Instituto
Evandro Chagas,de Belém, Pará.

seu ponto máximo de incidência em fevereiro, sen
do que em maio já não houve mais nenhum caso.

Enquanto isso, o empresário
Roberto Santana, disse que o

"shaw" o concerto" deverá
prosseguir até o fim da tempora
da no Recife, pois "pelo que sei
a suspensão não foi divulgada no

Diário Oficial, de forma que ain
da não está válida. Se nos obri

garem a suspender o "show",
então a medida é arbitrária".

Em 1973, porém, houve dois índices máximos,
em fevereiro e maio. Coincidindo com a época de
maior chuva. Não se tem, ainda, informações sobre
os resultados de 1974, mas tudo indica que a doen
ça é contraída quando o colono se encosta nas ár
vores e é picado por um inseto hematófogo da fa
mília Simulíum,

A preocupação do Ministério da Saúde com a

hemorragia cutânea é maior no momento porque
está próxima a estação chuvosa na Transamazônica,
época em que aumentam os insetos hematófagos da
família dos "Simulium", causadores da doença. Os primeiros resultados de exaustivos estudos,

realizados tanto pelo Instituto Evandro Chagas, de
Belém, quanto pelo Instituto Walter Reed, dos Es
tados Unidos, indicam que a hemorragia deve ser

produzida por uma hiper-sensibilidade as picadas
desses insetos, numerosos em Altarnira durante a

estação chuvosa.'
'

As primeiras descobertas de pessoas com mani
festações de hemorragia cutânea e algumas com

hemorragia nas membranas mucosas da boca e do
nariz entre os novos colonos da região de Altamira,
Pará, começaram em janeiro de 1972, Imediata
mente um grupo de pesquisadores do Instituto

. Evandro Chagas, do Ministério da Saúde, localizado
em Belém, começaram um estudo para identificar
os aspectos clínicos, de laboratório e epidemiológi
co da doença,

Disse Roberto Santana que
já manteve contato com o advo

gado pernambucano Vicente

Gouveia, para estudar qual deci
são a ser tomada, quando a proi
bíção for oficializada, Os planos
do grupo era fazer a temporada
seguinte em Salvador; o que não
se sabe se será possível. A Polí-

. cia Federal em Pernambuco não
hav'a recebido até � tarde de

. ontem nenhuma comunicação
oficial de Brasflia, motivo pelo
qual omitiu opinião a respeito
das apresentaões do "show"
concerto no Recife.

Os dois Institutos, em cooperação do Ministério
da Saúde com organismos internacionais, já estabe
I e ceram um sistema intensivo de vigilância para
facilitar a identificação de casos humanos, ao mes

mo tempo em que analisa as consequências sanita
rias da mudança ecológica da região.Durante o ano de 1972, segundo levantamento

do Ministério da Saúde, foram constatados 22 ca

sos em uma população de 7.300 colonos, mas já em

1973, durante apenas sete meses, a incidência au
mentou 'para 70 casos entre 15.000 colonos. Houve
a comprovação de três mortes causadas pela doença
e soube-se de outras quatro, mas' quanto a estas não
se teve confirmação oficial.

A doença, segundo o inquérito epidemiológico é
antiga na região, mas sempre foi constatada nos

adventícios, nos primeiros anos após sua chegada .

.
Apurou-se também, que em 1972 os casos tiveram

Vamos cultivar o pouco da criança
que ainda resta em nós.

.

Talvez aprendamos· a ser gente.

A�.torizado

VOLKSWAGEN
6312
6628
6632

R. Gal. Gaspa� Outra, 90 Estreito - Fones:

se.Fpolis
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Presa dupla, de pux�dores
qú� roubou ,carro 'do juiz

/

"Sarn�a" roubava e ç1ept:�d"v(l\carrqs com
, "

,[

- ,

',. ',' "Buda" que nem evi�ou o cano dei juiz

Blumenau (Siisur�al) - As autoridades" r��, inclusive, � )à�tomóvel de propriedade
polícíaís de Blumenau prenderam na tarde de ,dQ Sr. 'Arlindo' Bernhardt, Juiz de Direito da
ontem, quando .passeava pelo bairro de. Itou- 2a., Vara daquela Comarca, que foi devida
pava NOÍte, urna procurada dupla de Iadrões ,mente "depenado". Em poder da dupla
de automõsel. Samuel Johanes Borrath, vul- {oram encontrados, no barraco onde morava,
� '''Sililld-a'' e seu companhejro' Martim • diversos acessqrio�" tais' como duas rodas
Arão, vulgo "Buda", vinham praticando inú-' com 'Jlpeus, estepes; dois macacos, dois rá
meros furtos de automÓveis em Blumenau, 'dias, dois toca-fitas, dois faróis de milha e

tendo' a dupla, c0!TI0 característica de atua-
.

'1ái;iQs conjuntos de chaves. Consta que vi

ção, o ,háb.ito de "depenai" os veículos, an illJam agindo na cidade'�á cerca de quatro
tes de deixá-los abandonados, com i finali- meses e a polícia blurnenauense acredita que
dade, de vende� posteriormerite os aeessóIÍos., tenham ainda, ocultos, outros objetos retiJ;a-'

Há uma, semana aproximadamente furta- dos de carros furtados nos últimos dias. ,

I,

Pintor se"descuida, co;'
/'

no rio e morre afog"do
Volks colheu ciclista

,

na rua Santos Saraiva
1

,
Na manhã de ontem, ãs 10h3Om, ao cruzar uma sinaleira

da rua Santos Saraiva, o automóvel Volkswagen, placas
AA-8054, depropriedade do Banco Bamerindus S.A.,

.

dirigido, por Alencar M. Vasques, residente na rua Marcelino
Sim as; 464, no Estreito, colidiu com, umabícícleta I

conduzida por Jaime José Marçal, 39 anos, residente na rua

Otto Malina, produzindo-lhe �scoriações diversas, além de
,

danificar a bicicleta. A vítima, socorrida pelo motorista, foi
medicada no Hospital de Caridade.

ABALROAMENTO
'

Gravador Philips '\

3302 ';.. 12x86x10

.

Bonificação:
"

1 aparelho de Jantar

Schmidt de 22 'peças�
,

,JoinvllÍe '(Sucursal) -,.

Numa pescaria que fazia

juntamente com a esposai
cunhados e' alguns amigos,
nas proximidades da. ponta
da Estrada Comprida, mor- ..

reu afogado nas águas do rio
Piraí, em Joínvílle, na noite

Trafegando pela rua Desembargador Pedro Silva, em de quinta-feira; o Sr. Nilo

Coquetros, às 20h30m de' ontem, o Volks, placas Kühl, 30 anos, píntor.-resí-
AA-6547, de propriedade de Maria Edwírges Butoncini dente naquela cidade. A,
Goulart, dirigido por José Paulo Goulart, 21 anos, que não 'vítima, quando desceu do .',

portava carteira de habilitação, ao tentarumamanobra; 'barranco e tentou atravessar
abalroou o automóvel Chevette, placas CR-6791, de'

propriedade da firma SOMER - Sociedade de Máquinas e

Representações Ltda., que se encontrava estacionado no

alinhamento daquela rua. O' choque provocou ferimentos
'no motorista do Volks, não se encontrando no local o

motorista do Chevette -ystacionado.
ATROPELAMENTO

.

Quando transitava pela Avenida Rio Branco, hs 20 horas
I

O Superior Tribunal Militar ne- Sílvio Madeira e do tenente-co
de ontem, o automóvel Chevrolet Opala, placas AA-6031, gou a revogação da prisão pre-' ronel Alberto Carneiro, integra
dirigido por José Carlos Kinchesck, residente na, rua Nestor ventíva de Jeferson dos Santos, vam o 'movímento conhecido

, acusado de assalto a uma resi- por '''Cai�inha'', que realizava a
Passos, 36, atropelou a Jão 'Cipriano, 35 anos, residente no

dência particular e a um posto. divisão do dinheiro arrecadado
estreito, produzindo-lhe ferimentos leves. A vítima foi de gasolina; na, Guanabara, no entre os oficiais intendentes da
socorrida pelo motorista", sendo medicada no Hospital 'de . objetivo de arranjar recursospa- - corporação. Esse movimento te-

Caridade.
' '

ra o Movimento Nacional Revo- ve sua expansâoem todo o terri-
. MAL ESTACIONADO

. lucionário, -Com a decisão, o tório nacional, em diversas uni- ,

aêusade terá que pérmaneeer na dades do Exército, tendo terrni-Na . tarde de'/ontem, por volta das 14 horas, quando 'prisão' até que a �a, Auditoria, nado .há dois anos, quando o en-
estava estacionado junto h lateral do restaurante Manolo's, do EX,ército realize seu julga- tão Presidente Médici puniu tp-

, no ,alinhamento' da rua Pedro Ivo, praticamente no ângulo mento por esses fatos, ocorridos dos os oficiais implicados.
da esquina com a rua Felipe SchÍnidt,' o Volks placas em janeiro do ano passado. ," EXPULSÃO I

WI ":"9641,' de' Santos, são Paulo, foi causador de inusitada'
.

Segundo' o .advogado Lino O Ministério' da Justiça de-
,

, Machado Filho, não havia neces-
" cretou a expulsão do País; do

confusão' no trânsito já coriturado ,da Felipe Schmidt. UI1;1 sidade de Jeferson Santos espe-> capitão, do Exército de Biafra e

ônibus da Empresa Florianópolis, prefixo ,39, .tentando sair rar julgamento recolhido a' prí- .
artista plástico Emrnanuel Obiz

daf'elipe para a referida rua Pedro Ivo, ficou '�tráncado" são; em virtude de ser ele primá- Maduike, preso. 'M um ano no

um 'bons minutos, em) vista da posição. em que estava rio. Além disso, a defesa alegou, Sul, por tráfico' de tóxicos, e

sem obter êxito, que nãoera jus- que foi custodiado' de Porto Ale
estacionado o "fusca", o que deu prontanfente motivo aos to que seu cliente não obtivesse ',gr� até a Guanabara, onde, .OR-
costumeiros e 'sonoros protestos, dos 'carros- que se a concessão 'já adotada em rela- tem, embarcou para seu país de

enfileíraram atrás do-ômlms. Essa inobservância, comum no ção a outrosenvolvidos no deli- origem, a Nigéria. Emmanuel
c entro da' cidade, de locais apropriados para

to.
, Manduíke, de 28 anos; tinha um

F,unc,·o,na'rio 'desones'to da· est"acionamento" continua send,o responsáv�l por boa parte
"CAIXINHA". quilo de 'maconha no seu' eal'na-
Em outro julgamento, o Su- rote do riavio VIsnis, quando foi

dos "engarrafamentos" e da poluição sonora dá ilha. perior Tribunal Militar· negou detido, em outubro de 73, pelos,

I':'· .

d d' f·' TÁXI ABALROA também "habeas-corpus" visan- , agentes da polícia federal, no,- ,,,'or,g acusa Q. e _
urto Por volta das 15h30ní de ontem, na confluência da Praça, dI) anular a sentença do Conse- porto de RiO Grande. Condena-

, ,

t : XV de Novembro com a ,Rua Conselheiro ,Mafra, o táxi lho de Justiça 'da ia. Auditoria do há um ano de prisão; Man-
It

.

'(S
-

ai) O f
. , d' V 1"al '1

'

,

\ ,. do' ,Exército, que condenou cin- duike se tornou conhecido nosaJal' ucurs - ,unclOnario a a, po lC,l , re atou que v:inha ultimamente, 'Vo1kswagen de placas ,AX, n ,134, lotado' no ponto do .,

, 'l :-V co oficiais do ,Exército por te-, meios intelectuais e artísticos de
rig, em Itàjaí, J�sé Célio Murei�a, que era observando irregularidad«s �a prestação de/ Mercado, imprudentemente fechou à Volks de

_ placas, 'rem'condicionado o fomefimen- Rio Grande e, por gostar da ci-

encarregadp da venda de passagens no Aero- 'contas que o funcionário fazia nQ escritório, AA-98-32, cortando-o p.e1a direita para entrar na
-

to de materiais do uso da: arma, dade, solicitou sua permanência.
porto .de Naveglifl, tes, foi ác,usado, na tarde' e que gerou certa estranheia. Passando a Conselheirp . Mafra. O Volks de .placas'AA-98-32 foi ao pagaÍ)1ento de ,indenização no País, mas devido i\ sua situa-

. pecuniária. A argumentação da ção irr.egular e ao tráfico de dro-de ontem, peFarit� a pelegàcia de Polícia 10-. observar.os fatos, c'Jnstatbu o'desvio da cita- atingido na lataria direita? entre o pára-lamas, e, a porta, defesa era de que as sucessivas gas; foi expulso do. Brasil"
cal, como responsável, pelo. desvio da impor-

-

' "

terido sido danificado' pela ponta esquerda do pára-choques mud�nças no� membros do Con Na é'poca de sua detenção; o
tância de Cr$ 5;836,90, recebida pela venda da importância, pertencente ,à empresa. Em

do táxi. O Volks trafegava 1 sú� frente e emitia sinal de selho que procedeu o julga- militar af[icano contou que
, tr dn" C lh' M f e do ,.,

entrava mento, poderia tom,ar nula á guardara a lPaconha no' seu' ca-.

de passagen� e não' !ecolhida ao escritório da
.

vIrtjlúe do que, afast01:i inconÚnenti o em-
en a a para a· onse eno ara, :quan Ja ,

sentença. marote '" pedido de um mári-'
empresa pregad-o das funções que exercia e levou o ,riaquela _via, foi' abalroado p,�o táXi, que tentava 'Os denunciados, coronéis nheiro e resolvera assumir ares-

,
.

'ultrapassá-lo na e,squina para tomar � mesm� turno.' O Jesser TOHes Pereira e Paulo Jo· pon�bili'dade pela drogÍl, imagi-O' gerente· da Varig em Itajaí, sr. Juarez fa,to ao conhec,imento da polícia, para que moton'sta do V-olks d'an'ifilca'do, comun'l'CO'u o &cato ao Detr'an, '

da S I I' d
.

S''1 1; se i vai a em o maJot- unas nando que O crime teria máioresAlberti, trazendo o caso ao conhecimento seja instaurado o competente inquérito. a fim de· apurar a responsabilidad(( do" motorista- Fontes Madeira, capitão José consequências: Seu advogado

. Elet�ola Portátil - pilha
,

"

'

e luz GF 1 ,13 -12x63

. Bonifícaçijo:
1 conjunto de panelas

DecoraI 5 .peças.
\

Baix�la aço jnox'
Francalanza - e peças
à 168"00 a vista

I, ,

ou 12x19,38I

Bonificàção: 1.,

1 Jarra Térmica Invicta.

.,

Faqueiro Hércules

101 p�s-12x41,80

1
•

,
,

Soilificação,:
.

\

1 fino jogo·de cristal.
com 7 peçàs.

,
"

a rampa existente ao Iado
do muro de arrimo, perdeu

o, equilíbrio e caiu n'água,
em local dê mais de umme

tro e meio de profundidade.
Como não sabia nadar veio a

afogar-se, ante olhares atôni�
tos de seus familiares e com

panheíros,
Tentativa de salvamento

foi feita' pelo Sr. Norberto
Palzelt, que também estava

naquela área e que imediata-
,

mente mergulhou nas. águas
do Piraí, tendo conseguido, :

entretanto, retirar apenas o

corpo já st{m. vida de Nilo
Küh1. Autoridades policiais 1

e o Corpo de Bombeiros es-'
- ..

tiveram no local da ocorrên-,
cia, procedendo o atendi-

, ,
. mento do, caso e transpor-
t ando o corpo da vítima,
para necr.ópsi� e sepulta
mento.

!$TM mantém'prisão de'
assaltante $u&versivo

não fez a apelação em' tempo há- .

,'bil, e ele foi condenado a um
ano. de prisão e muita de 50 salâ
riôs-rnínimos, que, terminou por
não pagar já, que não tinha di
nheiro e foi-dispensado de débi- ,

to pelo juiz ao ser expulso. Man-
'

duike, formado em Belas-Artes
pela Universidade de Lagos, é
um dós 'lif filhos deYambi Man
duike, de,71 anos, que era um I

dos' adrriinistradores de Lagos,
capital da Nigéria, Com a guerra
civil, a família fOI lutar pela in
dependência de Biafra, e Man
duike alcançou o posto de capi- ,

tão do exército. Com a derrota,
ele deixou o pafs e começou a

trabalhar .em navios da Agência
Pe tersen de, Navegação.' Essa
agência se encarregou, durante o

tempo de sua detenção" de en

viar material, para, súa higiene
pessoal e dinheiro para cigarros,
enquanto a Policia Federal fica-
va respopsáveÍ pela,sua,aliinenta
ção. Como fazia pinturas e es

,culturas em gesso e marfim, o

militar nigeriano tQmou-s,e po
pular na cidade e chegou a daJ:
aulas de arte pli!a univerSitários
,de Rio Grande.-

.Benta Dias

continua

desaparecida'
com a 'filha

'\.., ..

. o DERARTAMENTO DE ESTRADAS' DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS
TRANSPOR'TES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aoS interessados
ql)e se acha aberto a Tomada de Preços - çdital no. 4s174� para ,execução de -

terraplenagem, obras de al't!! correntes e serviços complementares, na Rodovia
SC-61 trechó' B.raço do Norte a Grão Pará; no sub-trecho comp"eendido entre as

estacas 515 a 580 numa extensão de 1,30Km, com prazo de entrega das propostas
até às 15 horas do dia ao de outubro:de 1974, no ,Protocolo Geral do OERSC,
Edif(cio das Diretorias!!m Fíorian6polis. /

.

C6pia do referido Edital, e maiores esclarecimentos- serão obtidos na Sede do
DERSC., no endereço acima citado.

.

'

DERSC.,�em Florianópolis,9 de outubro de 1974 ..
Eng. Civil 'E rnan i Abreu Sànta Ritta

Diretor Geral do DERSC.
.

.,�

APONTADORES
.Exige-se curso ginasial ' \

Admissão imediata
Tratar com o Sr:�Alcione, .na 'A_ Gonzága,S.A.,
à rua Arcipreste Paiva, 11, nesta.

. .

ENCANADORES
,PreclSàtnos de encanadores.
Tratar à Eua A�cipreste Paiva, 11, sub-solo,
no período da tarde, co'm o Sr. Lacy

. ,�:
I 7E$.r:Allq:�D��'�A�1A1.e�iARIN,If�' H'- �',f' ��
, SECRÊ1.ARIA 'DOS;-TRANSPORTES E OBRAS

DEPARTAMENTO "DE ESTRADAS DE ROD.AGEMe

AV:ISO

,

ESTADO DE SANTA CAfARINA
SECRETARIA' DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAME�TO DE ESTRADAS, DE ·RODAGEM

AVISO
, O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS<DE RODAGEM ,DA SECRETARIA DOS

,

TRANSPORTES E OBRAs tio ESTADO DE SANTA CATARINA (DERSC),
comunica aos interessados que se ácha aberta á TOMADA DE PREÇOS � EDITAL
Nó. 46/74, parà execução de dlla's pontes em concreto armado, �bre o Rio

Tubarão, em Lauro Muller com prazo de entrega, das propostas atê às 16,00' horas
do dia 29 de, outubro de 1974, no Protocolo Geral do DERSC., no Edifício das
Diretorias, em Florianópolis. ,

," Cóp,ia do referido Edital' e maiores esclare'cimentos serão obtidos na ·sede do

DERSC.; no endereç9 acima citado. ,
,

DERSC_, em Florial1(lpolis, 11 de outubro de 1974.,
�ng_ ,Civil Emani Abreu San�a Ritta

,

Diretor Geral d,o DERSC.

Família proCura por Benta
,

'

A polícia da CApit:il conti
-nua, empenhada em localizar a

enfermeir-a ,Ren ta Dias,
que 'desapare'ceu de Gasa no,

último dia 8, ter,ça-feira, lev,ando
consigo a filha Angelita que es

tará completàndo seu, primeiro
aniversário no próximo dia lo.

-

de novembro. Residente em Ca
poeiras, � Rua Tavares Sobri
nho, Ben ta Dias - 28 anos, cla
ra, 'cabelos, louros, olhos' esver
deados e possuindo um',pequeno
sinal vermélho no lado direito
do 'rosto - deixou sua casa por
volta das 10 horas da última ter

ça-feira., Segundo testemunhas,
Benta com a filha 'nos braços se

'

, dirigiu à Avenida Ivo Silveira e,
,

nas proxim'idades do Colé�io
Po.livalente, tomou um taxi
branco, 'que procedi'a d.e Capoei
ras, rumando para lOcaI' ignora
do.

Seus familiares eomunicaran'i
o fato. A'Delegacia de Pol(cia do
Estreito, 'cujos agentes ,investi
g� os veículos co'm as caracte
rísticas do táxi que levou Benta
e suafilha. Quàlquer informação
sobre sel..l paradeÍ!0" pode.rá

.

ser

prestada � De1egacla do Estrelto,
ii. De�egacl,! de Segumnça Pessoal
ou qualquer' outra 'autoridade
policial 110 in terior do Estado.,

" earpinteir�s de forma (concreto �tr�ltural)
. serventes
Tratar com o mestre de obras do Ed. Dona
Izabel, 'à,rua A�ita Gari,baldi.

a casado'conStrutor,

\

I, EStA CONSTRUtOO ?

Não se afobe na' 1 a. oferta.
Veja estas' promoções: Chuveiro Carona

Cr$ 44,00, ,Materiai,s ",Elétricos c/20%, �ixas d'água
c/20%, Chapas Brasilit c/20%, Tintas Coral e Ypiranga
c/15%, Materiàis de PVC c/20%.

E lembre-se: sempre 'o melhor preço ,em
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JOGOS ABERTOS
Prefeito de Itajai quer saber

porque sua CME tem problemas

O São Paulo precisa dos gols de Mirandinha hoje à noite

Nacional .

.

/

. .

.

Três jogos pelo
campeonato carioca:

Flamengo é favorito
Pelo que apresentou nestas duas primeiras partidas do

returno do campeonato carioca, o Flamengo não deverá
encontrar dificuldades em derrotar o Campo Grande,
hoje no Maracanã.
O Flamengo atuará completo e, certamente, vencerá
pr goleada, tal a boa fase em que a equipe atravessa,
principalmente seus jogadores de ataque, que marcar� .

nove gols em apenas dOIS Jogos. O Campo Grande devera
armar uma forte retranca, mas são poucas as suas
chances de evitar a derrota. O jogo começará às 21h15m.

As equipes atuarão assim: Flamengo � Cant�relli;Humberto Monteiro, Jaime, Luís Carlos e Rodngues
Neto; Liminha e Geraldo; Paulinho, Doval, Zico e Zé
Mario. Campo Grande - Moacir; Haroldo, Edvar, PauloCesar e Péricles; Ailton, Biluca e Tíão; Jorge LUIS,
Marcos e Augusto.

Na preliminar, atuarão Fluminense e. Bonsucesso,
numa partida equilibrada e que o empate e o resultadomais provável, não só pela má fase que a eqUipe. deParreira vem atravessando, como tambem, o.bom n!vel
técnico do time dirigido por Velha. A partida sera as
19h15m

Os times estão assim escalados: Fluminense -

Roberto' Tonínho Brunel, Assis e Marco Antonio;
Carlos Aiberto Kleber e Marco Antonio; Cafuringa, Gil e
Manfriní. Bo�sucesso - Pedrinho; Zé Carlos, Nilo,
Nilson e Carlos Alberto; Cabral, Silva e Valinhos; Naldo,
Acelino e Alan.

. América e Madureira fazem, em São Januário: o
. terceiro jogo de hoje, podendo apresentar um bom mvel
técnico e bastante equilíbrio, pel? menos, perderam para
o Flamengo por escores parecidos: 4 a 1 e 5 a 1,
respectivamente. O início está marcado para as 16 horas.

Os times: América - Rogério; Orlando (Cabrita),
Alex, Geraldo e Alvaro; Ivo, Renato e Braulío; Flecha,Luisinho e Gilson Nunes. Madureira - Nonval; Orlando,
Valtinho, Hamilton e Celso Alonso; Russo, Carioca e
Paulo Sérgio; Zé Dias, Luís Carlos e Paulo Cesar.

Perez vai embora, mesmo,

que o Vasco não queira
Depois de participar do coletivo, onte,? cedo em São

Januário, Perez afirmou que lamenta a atitude do Vasco
exigindo 150 mil cruzeiros para liberá-lo, porque seu

passe não custou nada ao clube carioca. Afirmou o

jogador português que sempre foi honesto. em suas

atitudes com o clube, e esperava ser correspondido.
Disse ainda que nunca enganou ao Vasco e ont.em,

depois de conversar com o vice-presidente João Silva,
tentou definir. sua situação, podendo voltar a' Portugal
mesmo rompendo seu contrato com o clube.

Para a partida de amanhã contra o Bota�og?, Már�o
Travaglini tem somente uma dúvida. O técnico hoje
defInirá entre Miguel e Renê para jogar ao lado d� Joel
na zaga. Luiz Carlos participou do coletivo � garantiu sua

volta à equipe. Os que não participaram do Jogo contra o

Bonsucesso fizeram um coletivo ontem cedo.

. libertadore"S .

Soo Paulo niío
pode nem empatar
co", Independiente

, o São Paulo precisa vencer o Indepen
diente hoje à noite, no Pacaembu, para
tentar pelo menos obter um empate na

segunda partida, em Buenos Aires pela
Taça Libêrtadores das Américas. A equipe
brasileira jogará completa e tem no Uru
guaio Pedro Rocha seu maior trunfo, de
vido a sua experiência no torneio. O es

quema tático, segundo o técnico Poy, será
ofensivo.

Os jogadores do São Paulo realizaram
um treinamento ontem no ginásio do Mo
rumbi e em seguida Poy definiu o time,
que começa a partida com Valdir Peres;
Nelson, Paranhos (Mario), Arlindo e Gil
berto; Ademir e Pedro Rocha; Terto, Zé
Carlos, Mirandinha e Piau. O Indepen
diente chegou ontem à noite, com muito
otimismo. Joga com Gay; Comisso, Lo
pez; Sá e Pavoni; Galvan e Raimondo;
Saggiorato, Balbuena, Sochini e Berteni.

A principal preocupação de Poy é evi
tar que os argentinos consigam um empa
te, já que a segunda partida está progra
mada para Buenos Aires, onde dificilmen
te o São Paulo terá condições de vencer.
Por isso, o técnico quer o maior empenho
possível dos jogadores para obter a vitó
ria, a experiência de Rocha, será funda
mental para o sucesso do São Paulo.

.

- Mesmo atuando fora de casa o Inde
pendiente é um time que merece todo res

peito. Seus jogadores costumam irritar o
adversário e muitas vezes tiram bom pro
veito da guerra de nervos. O São Paulo
precisa ter paciência, procurar o caminho
do gol e não entrar no esquema do Inde
pendiente. Em 1972 perdemos para esse

mesmo adversário, mas agora creio que as
coisas serão diferentes. O mais importante
é vencer aqui e lutar pelo empate lá fora

- afirmou Pedro Rocha.
Além de ficar em condições de jogar

pelo empate no segundo encontro, o São
Paulo recupera seu prestígio com a- torci
da se vencer o Independiente, já que a
iniciativa da diretoria, em escalar o time
misto quarta-feira passada, diante do Co
ríntians, não agradou ...aos torcedores, a

justificativa, na ocasião, foi justamente a

partida de hoje, pela libertadores.
O Independiente eliminou Penarol, de

Montividéu, e Huracan, da Argentina, en
quan to o São Paulo derrotou Milionários,
da Bolívia, e Defensor, do Peru. A equipe
argentina conta com alguns jogadores de
nível de seleção, inclusive o lateral-esquer
do Pavoni que, juntamente com Pedro
Rocha, defendeu a seleção do Uruguai na,
última Copa do Mundo. Balbuena, uma
das estrelas do time, jogou pela seleção
argentina.

Dos jogadores que enfrentaram o Co
ríntians na quarta-feira, apenas o zagueiro
Paranhos e pon-direita Terto cómeçam jo
gando hoje à noite. Poy acha que a veloci
dade será importante para o São Paulo, já
que Mirandinha, em boas condições físi
cas, tem amplas possibilidades de vencer a
defesa argentina. A defesa, não chega a

preocupar o treinador brasileiro.

Embora Chicão já esteja em condições
- jogou contra o Coríntians - Poy prefe
re manter Ademir ao lado de Rocha, "por
se tratar de um jogador de maior velocida
de, mais agressivo". A concentração para
os solteiros foi iniciada pela manhã, en

quanto os casados concentraam a noite
nas dependências do Morumbi. O ambien
te é de otimismo, mas ninguém esconde o
valor do adversário, especialmente sua ex

. periência em torneios internacionais.

FIfA garante: Copa de 78
. será mesmo na Argentina

A Argentina passou no "primeiro exa

me" a que foi submetida por dirigentes
do futebol mundial que se encontram em

Buenos Aires para inspecionar a organiza
ção do campeonato de 1978.
..

' O presidente da Federação Internacio
nal de Futebol (Fifa), o brasileiro João
Havelange, tem certeza de que a nova edi

ção do torneio se realizará na Argentina; e
se cansou de repeti-lo. Também outros di
retores da maior organização futebolística
afirmaram o mesmo.

O estádio de River Plate, no Bairo de
Nunez, a oito quilômetros do centro de
Buenos Aires, foi aprovado pelas autori
dades da, Fifa. Havelange foi informado
de outras obras previstas para a moderni
zação das instalações.

O estádio tem atualmente capacidade
para 70.000 pessoas, porém com a cons

trução da parte alta da tribuna, voltada
sobre o Rio da Prata, aumentará para
100.000 espectadores até 1978. "Não te
remos problemas em terminar essa obra",
disseram os diretores do River Plate e da'
comissão organizadora do mundial.

O presidente da Fífa contudo, fez uma
observação sem maior importância sobre
a marcação do campo de jogo. As linhas
brancas, como as das laterais, das áreas e

meio de campo, não estavam sobre a gra
ma, mas sim marcadas com o corte da
grama existindo um desnível com o resto
do campo. Ao fazer o comentário, Have
lange cobriu uma parte do traçado com

grama e chegou inclusive a pintar a faixa
sobre a mesma. De modo geral, todo o

resto foi considerado satisfatório pelos di
retores da Fifa,

SÓ ELOGIOS
"Este estádio tem uma excelente vis

ta" - disse Havelange - pode-se acompa
nhar muito bem todas as partidas de to
dos os setores das tribunas... As boas e as
más" comentaram sorrindo os diretores
durante a inspeção de ontem, que hoje
será realizada nas subsedes.

Buenos Aires será a sede com o estádio
do River destinado aos jogos. As sub
sedes, até agora, são as cidades de Rosá
rio, Cordoba, Mendoza e Mar Del Plata,
Acredita-se que não haverá mudanças, sal
vo imprevistos.

O Presidente da Fifa, em seu primeiro
dia em Buenos Aires, se desmanchou em

comentários elogiosos para com a Argen
tina, dizendo que "sempre deu mostras de
responsabilidade e reconhecimento. Não
há dúvidas que agora o ratificará nova

mente".
Hoje, a partir das 17 horas local (o

mesmo de Brasília), os diretores da Fifa
assistirão a partida entre as seleções da
Argentina e da Espanha pela "Copa da

Hispanidade", jogo que se realiza cada
dois anos entre ambos. A partida será rea

lizada no estádio do River Plate e já se

prevê lotação completa.
Entre os diretores da organização mun

dial, está também o vice-presidente da
Fífa e titular da União Européia de Fute
bol (UEFA) Artemio Franchi, e o secretá
rio geral da Fífa, Helmut Kaser, que on

tem viajaram com Hevelange para a cida
de de Rosário onde inspecionaram os es

tádios de Rosário Central e Newell's Old
Boys, possíveis locais para o mundial.
Rosário está a 300 quilômetros ao norte
da capital Argentina.
ESTADIaS ESCOLHIDOS

Acompanhados pelos dirigentes argen
tinos, eles visitaram também .ontem as ci
dades de Córdoba e Mendoza. Depois se

dirigiram para a chamada "Cidade Feliz",
Mar Del Prata, a 400 quilômetros ao sul
de Buenos Aires.

Os estádios para as sub-sedes já foram
escolhidos pela comissão organizadora,
que agora só espera o "aprovado" da Fifa.
A comissão reconhece que deverá realizar
várias obras para adaptá-los às exigências
de um torneio desta grandeza, porém ga
rantiu ter todos os meios e o tempo ne

cessário para fazê-lo.
Alguns integrantes da comitiva de Ha

velange afirmaram: "alguns argentinos são
mais pessimistas do que nós que, não te
mos 'dúvida, a organização do mundial de
78 será excelente". O principal, e nisto
todos eles coincidem, é que não haja mu-
danças na comissão organizadora do cer
tame e que haja continuidade no trabalho
iniciado.

Havelange se disse "irmão da Argenti
na". E assegurou que o mundial de 78
será talvez "a melhor copa do futebol
mundial".

Paulino Niembro, secretário da Asso-,
ciação Argentina, acredita que seu país
será "capaz de fazer um torneio, senão
melhor, pelo menos igual aos realizados
até o momento".

"Aqui, Argentina Mundial 78, para o

mundo" se ouve continuamente a chama
da da Rádio Rivadavia, considerada a

principal no setor esportivo cuja cobertu
ra é feita sob direção do repórter José
Maria Munoz.

Amadorismo/Síntese " '. ,

'.
"

Aderbal Morelli, presidente
da Corníssão Municipal de Es

portes de ltajaí, voltou ontem
de Criciúma e não gostou mui
to das notícias s obre os prepa
rativos de sua CME para os Jo
gos Abertos.

Tanto' que, sua primeira
preocupação logo que chegou
a ltajaí, foi correr às duas
emissoras de rádio da cidade,
para dar explicações sobre os

problemas que estão aconte
cendo na CME e as dificulda
des para a formação da delega
ção que vai aos Jasc.

Mas o prefeito Frederico
Olindio de Souza não está
muito interessado nas justifica
tivas de Aderbal Morelli, trans
mitidas ontem pelas emissoras
de rádio. Ele quer saber tudo
do próprio presidente da CME
e, para tano , já convocou
urna reunião com todos os

membros da Comissão Munici
pal de Esportes, que será reali
zada na terça-feira, às 20 ho
ras, no Colégio Salesiano.

Nesta reunião o prefeito
vai pedir prestação de contas
da verba de 50 mil cruzeiros,
destinada � Comissão Munici
pal de Esportes por sua Prefei
tura. Frederico Olindio de
Souza pretende ainda, tomar
conhecimento de todos os pro
blemas que estão atrapalhando
os preparativos da Comissão
Municipal de Esportes.

Sobre o emprego da verba
de 50 mil cruzeiros Aderbal
Morelli apressou-se a explicai
ontem mesmo que "apesar de
pouco, o dinheiro está sendo
muito bem empregado pela
nossa CME. Não houve ne

nhum desperdício da verba a

nós destinada pela Prefeitura
Municipal,

MENINGITE
Mais uma das dificuldades

alegadas pelo presidente da
CME, é a proibição de alguns
pais, que não estão permitindo
que os filhos participem dos
Jogos Abertos de Criciúma,
com medo do surto de menin
gite.

Ainda ontem Aderbal Mo
relli esteve com o médico da
CME e diretor do Centro de
Saúde de ltajaí, Humberto
Lyra,.. solicitando .explícações _

sobre o assunto. Além disso
outros membros da Comissão
Municipal de Esportes entra
rão em contato com médicos
da cidade, pedindo que estes
falem com os pais dos atletas e

expliquem aos mesmos que
não existe perigo da meningite
afetar seus filhos em Criciúma.

SEBINHO
Com 17 anos de idade, natu

ral desta capital, Sebinho tem
Sido uma das revelação daPor
tuguesa de Desportos em São
Paulo, onde atua no juvenil,
equipe A, como ponteiro direi
to.

O jogador começou nos ju
venis do Figueirense, onde tam
bém começou seu . irmão Briti
nho. promovido no começo do
ano para o plantel profissional
onde j'ajogou várias partidas.
Sebinho foi em Fevereiro para
São Paulo para um período de
testes na Portuguesa. Aprovando
nos treinos realizados o clube
paulista está solicitando a Fede
ração Catarinense a transferên
cia do garoto.

RIACHUELO
Seguiu na sexta-feira para

Porto Alegre a delegação do
Riachuelo, para participar ama
nhã de uma regata promovida
pela REMOSUL, na raia do Rio
Guaiba.

O clube dirigido por Henri
que Moritz Júnior disputará as

provas de Quatro Com e Oito re

mos, ambas na categoria Se
niors. A mesma guarnição de
Oito remos deverá participar da
Regata da Escola Naval no Rio
de Janeiro.

Possivelmente tão cedo não
haverá regatas em Florianápolis,
tendo em vista que até esta data
a Federação ainda não elaborou
o calendário 74/75, motivo de
descontentamento por parte dos
dirigentes dos clubes.

o prefeito vai pedir explicações na reunião de terça-feira

Matsuju avisa: atletismo
de Joinville está bem

Todas as equipes da Comissão Municipal de Esportes de
'joinville estão intensificando os treinamentos nestes
últimos dias que antecedem o início dos XV Jogos Abertos
pára tentar, segundo os dirigentes, "a conquista do título
em Criciúrna".

Só que Matsuju Nakatusukasa, técnico do atletismo, já
adverte que sua equipe ficará em segundo lugar, apesar da
evolução alcançada desde os Jogos Abertos do ano passado:

- Devemos ficar em segundo lugar na categoria
masculina. Perderemos para Blumenau por uma pequena
margem de pontos porque eles possuem os melhoresfundistas do estado. Blumenau deve ganhar os dOIS
primeiros lugares em todas as provas. de longo percurso.
Entretanto, no feminino, Joinville ficará em primeiro lugar.
VIAGEM
Os dirigentes da CME confirmaram ontem gue a viagem

para Joinville será dia 18, às 13 horas.A maioria dos atletas
viajará em ônibus especiais que sairão da frente do Palácio
dos Esportes, enquanto outros 'viajarão somente sábado e

domingo, _em carros particulares.
CHAPECO

A CME de Joinville confirmou também, a reserva de
, alojamento para os Jogos Abertos do ano CJ.ue vem, em

Chapecó. Segundo Fausi Miguel, Joinville fOI o primeiro
município a fazer' reserva de alojamento para os Jasc de
Chapecó. .

Mas Fausi tinha outra informação importante ontem,
esta relacionada com o Congresso de Abertura dos JogosAbertos de Criciúma: "na oportunidade levarei em mãos um
ofício assinado pelo prefeito Pedro Ivo Figueiredo de
Campos, pleiteando a sede dos jogos Abertos de 1976 paraJoinville.
TÊNIS

Neste final de semana, no Joinville Tênis Clube, as

equ!res da CME estarã_o enfrentandc os_tenistas do ClubeCuritibano, do Paraná, Os Jogos serao nas categorias
masculina e feminina, em simples e duplas.

ATLETISMO
A ComissãoMunicipal de Es

portes de Florianópolis está con
vocando todos os atletas na mo

dalidade de atletismo masculino,
para uma reunião hoje à tarde
na Escola de Aprendizes Mari
nheiro, quando estará aconte
cendo a eliminatória vizando
formar a equipe que vai repre
sentar a capital nos Jogos Aber
tos.

VOLEIBOL
o' campeonato estadual de

voleibol masculino adulto, que
está sendo disputado em Chape
có, tem prosseguimento hoje
com os seguintes jogos: às
8h30m, Chapecoense x Socieda
de Ginástica e Sadia x Bandei
rantes. Às 17 horas, Sadia x Gi
nástica, Vasto Verde x IEE e

Bandeirantes x Chapecoense. O
certame tem prosseguimento
amanhã quando jogam, i!s
8h30m, Sadia x IEE, Bandeiran
tes x Vasto Verde; às 14h30m,
Ginástica x IEE e Chapecoense
x Vasto Verde.

VIEGAS DOENTE
O presidente da Comissão

Municipal de Esportes de Floria
nópolis, Newton Cesar Viegas,
continua acamado e talvez nem

possa comparecer aos Jogos
4.bertos. O seu assessor Waldir
FerreiraMartins, também treina
dor da seleção de vaiei, é que
está atendendo diariamente 'na
CME, ultimando os detalhes re

ferente a participação da capital
nos JASe.

A delegação catarinense fica-

rá alojada no antigo Hospital de
Santa Catarina, já tendo seguido
para Criciúma a equipe da lim
peza e na segunda-feira segue a

equipe que vai funcionar na co

zinha. A delegação segue sexta

feira às 14 horas, com partida
defronte a catedral, em seis ôni
bus.

BARNABÉS
Será disputado no proximc

domingo, dia 19, o Torneio dos
Barnabés, que será disputado
nas modalidades de futebol de
salão e de campo, congregando
funcionários públicos estaduais
e federais. O futebol de salão
será disputado na FAC e futebol
de campo no estádio Adolfo

. Konder.

ORIENTE F.C.
Estará jogando amanhã na

cidade Aratinguaba, contra a

equipe do Santo Antonio local.
O Oriente, campeão da cidade'
de Imarui, está escalado com

Nascimento; Bibi, Antonio,
Alves e Valcírio; Pavão e Leleco;
Panquinha, Caetano, Ademir �
Walmor.

OPTIMIST
Começa hoje lJ tarde na raia

do baía sul o primeiro campeo
nato catarinense da classe Opti
mist, com sede no Veleiros da
Ilha, e promoção da Federação
Catarinense de Vela e Motor. O
certame será disputado entre o

Veleiros, Lagoa Iate Clube, late
Clube de Florianópolis e Joinvil
le late Clube.
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Reunião segunda-feira

decide quem fica:

'Adailton ou Búrigo

A Comissão encarregada de apurar ,os fatos que
resultaram no incidente entre Adailton e Lauro Búrí
go, no último sábado, já entregou o relatório final ao

. presidente José Mau,rq�Ortiga, que imediatamente
/

.

marcou uma reunião de' diretoria para segunda-feira,
�s 20 horas, visando definir a situação. .

, "A princípio não tem nada resolvido, tudo vai de-
pender dos oito votos dos vice-presidentes, eles é.que
decidirão". Indagado sobre o fu turo de Adailton con

'siderando ser ele um j<>gador casad'o e com filhos
menores; Ortiga ponderou: "Adaílton não está .desem
pregado, por isso não há motivos para lamentações".
Ressaltou o presidente que é um problema melindro
so de resolver.. "Mesmo porque existem quatro cor

rentes dentro do clube e uma delas tem uma decisão
formada: Ou Adailton, ou Búrígo é dispensado. Ou os '

dois vão embora, ou ambos ficam". ,

. Embora Ottiga nuri& che-gasse 'a dar uma opinião
negativa a respeito -de' Adailton, deixando transpare
cer que muita coisa poderá acontecer, comentou-se
ont�":i no estádio qut: a situação do jogador já estaria

dec!dlda, com seu contrato rescindido e passe coloca-
do a venda no valor. de Cr$ 220.000,00, embora Per- .......nando Viegas afirmasse que o clube não pensa em
prejudicar o jogador.

'

,

,

O vice-presidente de futebol deixou claro 'que se
, algum clube se interessar no jogador o Figueirense vai
facilitar, Seja qual for a decisão do caso Adailton uma
coisa ficou visrvel, Seus próprios colegas decidiram
seu destino no clube durante as entrevistas tom o

Departamento de Futebol. Por outto lado existe a

certeza de que se Adailton continuar na' equipe, 'pro
vocará o afastamento de todo o Departàmento de Fu
tebol.

o 'goleiro está descansando em ca�à, muito triste e confuso I
i

\

Da Costa. em repouso.já
,

I

duvidando da s-ua volta
"Eu já vinha jogando na sava uma fase difícil. Jorge so e que para ele o futuro
moral I sabia, que não tinha Ferreira pediu para o goleiro ainda é de incertezas.'
mais condições"; comentou jogar de qualquer maneira. - No treino de quinta-
Da Costa entem à tarde ,em Ele foi. feira eu senti a operação e

sua residência, onde está Te- Depois das três partidas ao mesmo tempo a perna

pousando durante cinco saiu de campo carregado co- (ele não consegue.de pé, t&
dias, por ordem do doutor mo heroi. "Dali em diante .car com as mãos no chão)
Godoy, médico que operou senti que .não dava mais. mas não me convenci. Pe
o jogador há pouc,o mais de Depois foram seis meses de guei a bola' e 'dei um 'forte
um ano. recuperação, Voltei a trêinar chute para testar' a perna e

Deitado em sua cama normalmente, sempre dando foi o que, bastou, Agora es-

com o corpo semi-coberto, o máximo, como aconteceu tou aqui pensando mil coi
um enorme crucifixo na pa- no Botafogo, Agora relem- sas e sem saber ó destino
rede próximo à sua cabeça, bro que o doutor me disse que me espera.

Da Costa deixava visível a que mais cedo ou mais tarde .

Beija a ftlhinha que está
imagem da tristeza. "Acho eu voltaria a sentir". perto e continua: "Isso não
que dessa vez a coisa voltou 'EI d I' t di

.

e es 19a o oca- ISCOS poderia me acontecer logodisposta a acabar comigo I d da
.

1\1 bé
'ao a o cama e contmua .agora, Custei a voltar ao ti"mesmo. astamb m não' é
a conversa: "Você nem pode

'

dessa vez que vou me entre- me, atualmente atravesso a
imaginar como dói o local.

gagarrr'a'�.ou
mostrar a minha Essa' perna aqui (esquerda),

minha melhor forma física,
está totalmente adormecida, sem tomar nenhum gol no

Há dois meses que Da pode espetar um alfinete ate campeonato, e esperava in-
Costa já vinha sentindo do-

no dedo do pé que eu não c1usive chegar a mil minutos, ,

Onfem à tarde antes dos jogadores entrarem em

res no local da operação, sinto nada". Ele se ajeita na
sem gol. Mas a fatalidade foi ";anipo ,para os trabálhos físicos, o presidente José

, mas a vontade de continuar c ama, suspira, e responde mais forte do que eu, ao que Mauro Ortiga, que havia chegado repentinamente no'
-como titular da equiper lide- em tom decisivo: "Desta vez parece". clube, chamou todos os atletas no bar próximo à

rando o campeonato e li' acho que futebol acabou pa-
Com 2S anos de idade, 6 administração e conversou demoradamente com o

quase 700 minutos sem to- ramim".' " ,'como profissional, ele come- plantel., Entre os' assuntos comentados, estava o

I. I' - Eu estou consciente de çou jogando -futebol em Cri- problema de salários atrasados. '
.

'

mar go , serviram como em-. 'ú O' d
que foi uma operação deli- ' CI ma, no Comerciário;com . presi ente ressaltou que o clube estava devendo

tivo para. amenizar o seu so- F' ., .

t
'

d t t b (t 61t'
cada, muita' gente não acre- passagens por erroviano; sornem e os meses e agos o e se em TO es e uno

frtmento ,
, principalmente ditava que eu voltasse ajo- Guarani de Campinas, Amé- vencido agora no dia 10) e que o descontentamento

quando sentia a região afeta-
gar futebol. Mas prevaleceu rica de Joínvílle Figueirense de alguns jogadores não tinham nenhum sentido.

I da. amínha.garra, fui mais forte e Botafogo, .
Atentamente O plantel ficou .somente ouvindo, sem

- Um dia, não faz muito que a doença,' E você' pode "Como eu já disse, vinha, nada responder, parecendo inclusive
-

ter concordado

tempo - comentou-o golei- estar certo de uma coisa. jogando na -moral, pois com a preleção (?) de Ortiga.
'

,

ro -:- procurei o doutor Go- Vou continuar tent�o, quando eu baixava parâ se- U:ma outra preocupação do presidente foi' Izalto.
doy e expljquei que estava não 'vou me entregar a toa� gurat a bola, sentia uma dor O jogador tingiu o cabelo na cor caju e Ortiga não
sentindo o local. Ele man- Depois do repouso vou con- h.orrível. O mesmo aconte-:, gostou. Dispensou imediatamente;atleta e que 'ele só'
dou que eu repousasse, ime- d G d

ceu na.melhor de três, quan- vottasse ao clube com o cabelo normal.
diatamente,. Mas eu não po-, vers,ar cO,m o out,O! _, O oY,' I do en.......-os no 'NacI·onal. U d

"

à1 .... d di I
..<uu m misto o 1" igueirense segue amanhã tarde

deria, a minha' condição 'de' s.e e .e .�:e er con �oes vo •

Sentia q"ue não tinh·a ma' IS'
to a tremar em seguIda e dar para São José do Cetrito, onde jogàrá domingo contra

titular superava a tudo. An-".
.

' 'condições e o Lica acabou 1
tes eu lhe tivesse ouvido. tudo de num. Aí, se �u v�r �ma equipe ocal. O time será orientado por Gercino,

q�e não dá I1ara continuar,
ainda me atingindo na mes- treinador dos juvenis. Arror, Almir e Zé Carlos

'então desisto. No momento ma região. Aífoi demais". seguirão com o plantel.
não' quero estar certo di!!So, TREINO

comentou;
, Nestes cinco dias de re�

,

O planteI realizou trabalhos físicos com Iberê

.\
UM ANO DEPOIS pouso� Da (:osta ficará. fa- ; Rosa com � presep.ça de todos os titulares, enguanto
Está fazendo exatamente zendo um balanço dos ,seus Lauro Búrigo ficou a parte fazendo' trabalhos

um ano que Da Costa voltou seis anos de futebol, da fase e'Speci!Üs t>ara o goleiro Nilson Para essa manhã está

aos campos de ,futebol, e
dfícil de terceiro reserva no marcada Uma recreação auando o treinador vai

agora mais uma vez saindo, Botafogo, e dos "milagres" encerrar os trabalhos da semana visando o jogo de

talvez para sempre. "Since- realizados na memorável amanhã em Itaiaí contra o Marcífio Dias.

ramente, sinto que não sou melhor de três pat1idas con- AVAíNO SCARPELLI

mais aquele". A incoerência, ,tra o Avai. Se sua iVolta não O Avaí solicitou o gramado do Orlando Scarpelli
nas respostas de Da Costa" for possível" restará, como . para lagar na próxima quarta-feira um amistoso

nas análises feitas sobre o consolo rever as revistas é 'contra a equipe .do Juventus de Rio do Sul. Ontem

problema, deixa claro que o j6mais que o consagraram mesmo a diretoria acertou o empréstimo, nos mesmos

,jogador está bástãnte confn- até como "Santo". moldes tle Camp�ona�o Naciemal.

Uma preleção para

confirmar atraso de

salários: doismeses

OINÍClO
Faz aprox,imadarilente
um ano e meio que Da Cos
ta foi operado. Tudo comê

çou, disSe' ele, quando se

exereitava com uma bola de
me'i:licin-ball durante um

treino do Figueirense. A

princípio o médico - dóu
tor Paulino - disse que nã�
passava de do�es l«;lmbares.
Veio o cláSsico Da Costa
sentiu que já não reunia to
das as condições. Na época,
Ângelo, seu reserva, atraves-

r

De bom no coletivo de ontem, só o gol de Rogério

Um coletivomuitoruim
_" <, .

I

para definir time de amanhã
Pouco ou quase nada adian-> Ismael empataram em uni gol

tou a palestra de Zeté antes do com os reservas de Rubens; Jai
coletivo de ontem, pois o' Avai

/
co, Maneca,'Miltinho'e Orivaldo;

realizou um de seus'[piores trei-
' Rogerio- e Bslduino; Paulo R�

nos nos últim os tempos. Primei- berto, Mirandinha, Danilo e Her-
ro o treinador conversou com a �t1io.

,'I
defesa e tenconvenoê-la que ela Entretanto, .deve-se levar em

deverá jogar solidária com a consideração, que' realmente o

meia cancha pára que o time time não pode apresentar o mes-
.aumente seu, poderio ofensivo. mo rendimento de, treinos ante-

Depois foi a vez do ataque. F� ríores, haja visto a série de subs-

ram apresentados aos jogadores ,tituições que o treinador foi

QS problemas e a solução eles de- obriga�o a fazer devido as con-

veriam dar no campo, já que tusões de Gérson, Toninho e

teoricamente tudo estava certo. João Carlos e a suspensão de
Mas depois que o treinador / 'Paulo Roberto.

distribuiu as camisas 'e corneou Na fase final, os titulares im-
o coletivo, que serviu de apron- primiram maior velocidade e le-
to para o jogo de amanhã contra varam perigo diversas, vezes ao

o Carlos Renaux no Adolfo g� de Danilo, que entrara no lu-

Konder, os erros começaram a gar de Rubens; Mas nas finaliza-

aparecer novamente, Os jogado- ções o ataque embolava e quase
res de defesa estavam indecisos; sempre a defesa reserva levava
os da meia.cancha Jogando erra- vantagem, 'Sabará, jogando fora
do e' -os atacantes embolados: de suas características, não apre-
Com isto acontecendo, o time' sentou o mesmo rendimento.
não poderia mesmo jogar bem, Preocupou-se demais em marcar
apesar de Zezé por diversas o lateral, tornando-sê um pon-
vezes ter.parado o treino e corri- teiro defensivo e :quaooo ataca-

gído as, jogadas erradas no final va, com -a preocupação de não

dos 80 mínutoa..com 10 de in- errar, se -complicava. Zenon

tervalo, os titulares de Joceli começou jogandomuito na fren-
Santos; Souza; Ari Prudente, te e cometeu mais erros do que
Vilela e Ricardo; Lourival, Ze- acertos. Melhorou no final, jo-
non e Veneza; Sabará, Juti e gando recuado e fazendo lança-

mentes, com Veneza na frente,
Apesar, do coletivo ter

-

sido
ruim, deve-se salientar a força de

vontade, dos jogadores em pro
'curarem acertar, De interessante

, apenas no coletivo de ontem, o
gol de Rogério para os reservas

aos 15 segundos, após o centro,
do meio do, campo, pegando
Joceli. desprevenido (o gol que
Pelé n'ão conseguiu fazer). Dois

'

minutos depois, Ismael empatou
'de cabeça. Soo ,

PauloGarça, Gerson, Carlos
Roberto e João Carlos apenas

apareceram no campo e nem

mudaram de roupa. Toninho e'
Ademir treinaram levemente' a

parte.
Após o coletivo, Paulo Ro

berto, Ricardo e Rubens foram
para o Colégio na Cohab, onde
participaram, uniformizados, de
uma gincana.

TIME ESCALADO
Para o treinador Zezé, que re

conheceu a fraca produção do ti
,me, apenas uma justificativa

I

'"treino ruim, sinal de jogo
bom". Para amanhã, com exce

ão d\? gol, pois Rubens será o

titular, Zezé confirmou o mes

mo time que começou o coleti-
,

"Quem tinha que jogar já jogou".
VOo

"

.".
,

- Quem tinha que jogar já jo
gou. Chega. Agora é a minha vez

e não pretendo mais sair;' a não
ser que aconteça alguma zebra e

me machuque: Fora disso, serei
o titular, se Deus quiser.

EIra o desabafo de Vdlela após
o coletivo de ontem. O jogador,
que só,atuoy' uma vez com Zezé,
na sua estréia, em Criciúma con

,tra o Próspera, se Íesionou e fi
cqu afastado da equipe por 60
dias. Ninguém mais acreditavá
na sua recuperação; nem mesmo

ele, qUf! se considerou u,m Inútil
dentro do 14vai e pediu a direto
ria que o liberasse.' Queria ir em
bora para o Colorado, dono do
seu passe.

- O negócio é mesmo inte

ressante. Na minha última repor
tagem ao jornalde vocês, eu.disse '

que queria ir embora-e caso não
fosse, como aconteceu, voltaria
com tudo para ganhar a posição.
Tive muita força de vontade e

dedicação nos treinos e' feliz
'mente vou voltar às manchetes.

Passeimuito tempo fora do time
assistindo os jogos das arquiban·
cadas junto'com os torcedores.
Sofri muito escutando os co

mentários e senti que é duro fi
car fora do time, por isso, não
pretendo mais largar a posição.

Apesar de ter jogado os 10
minutos finais contra o Marcaio.

'

Dias sem comprometer, para Vi·
leia o jogo de amanhãserá o que
marcará oficialmente sua volta e

estréia no campeonato. Ele acha,
que não terá problemas de adap-
tação. Vilela quer é jogar.

-

,

- O que eu sei jogar não de
saprendi Q que posso é não ter

condições Ij.e fazer tudo aquilo
que sei, mas'vóntade não me fal
ta.' Não ter:ei problema de adap
tação, pois sempre joguei com
esta defesa, exceção. apenas a Ri
cardo, mas que tem grandes re-

c ursos. Me sinto bem f(sica e

tecnicamente e niío terá proble·
�s. Chegou finalmente a minha
vez.

Neste domingo direfamente:do Est. Hercrlio

luz, estaremos cobrindo o jógo:
MARC(lIO DIAS x FIGUEIRENSE

Narra�ão de CÉl,lO MARINHO, com a particip�ão j

___d_e_t_O_d��a-e-q-U-iP_e__
d

__

if

__u�so�-r_a�. ������������__��__���
,

_ ___i

'Inter sem
DarIan'

em Xa�im

l\farcílio
pode lançar

I

os novos
,

"

o Internacional já tem O goleiro Sydnei e os
um desfalque confirmado atacantes Milton Gomes e
p ara o iogo de amanhã em França, as novas' contrata
�Xaxim, contra Chpecoense: ções doMarcílio Dias; talvez
o ponta -de lança Gaspar,
operado no joelho direito, possam estrear amanhil, con-
nãopoderá ser'escalado pelo tra o Figueirense, pois aF�
téCniCO Roberto Caramuru. deraão Catarinense de Fu-
Apesar da ausência de ,tebol j' a::omunicou o clube

um atacante titular, Cara- que a .situação dos três está
muru acredita num bom re- regulo.rizada.

•

sultado em Xaxim, mesmo Mas a escalo.ção destes
_levando em conta que 'o !id- jogadores vai depender, é
versário ainda não perdeu clo.ro, da vontade de Jorge
jogo em casa: "nosso coleti- Fi 'fivo de qUin'ta-feira foi exce- e"eira, que. so vai,de nir o

lente, apesar do ataque não ,time que joga amanhã con

conjar com Dadan". tra o Figt{.eirense, hoje à taf-
, E a opinião de Roberto de, depois de uma r.evisão

Caramuru, �ue depois do médica, já que alguns titula
coletivo realIzado no Está- res apresen'tam pequenos
dio Vermelhão, definiu este problemas de contusão.
time para sair jogando ama- Caso os três sejam esclo.·
'nhã, contra o Cliapecoense: dos por Jorge Ferreira, o
Amauri; João Carlos, Air- Marcmo Dias entrará em'
ton, Eduardo e Raulzinho;

campo bastante modiliéado,'Luiz Carlos e Birinha; lm- J'

.

' ,em mais uma tentativa do
n;te, Zequmha, Parraga e Ma- técnico e dirigentes para me-clel. Ih

'

'd -

d
.

A delegação do Interna- _

orar a ,p_ro �çao o time

cional con;teça a viagem para que no, pnmelro
,

turno sa
Xaxun, hOJe às 9 horas, de- nhou so um PQnto_, quando
pois da revisão médica re- empatou com o Prospera em
tornando a Lages logo �pós" um gol jogando em Itajaí.
a partid�.

'

\
,

A con,tentrabão p,ara os

'. q,melacanch,a Gaspar foi. jogadpres relo.cionados por
deshgad'o do InternaclO�a1 � Jorge Ferreira' começarÍl
teve seu conJr�to, re�c�?<!i- hoje, às 19 horas. A dileçãodo, porque p�dlU a dueçao do clube acredita na reeupe.;:do clube para II a Porto Ale- -

d M. ',. .,

fi lgre, há Vll'lte dias, não vol- raa_o o a�cldo,� Ja aa

tOI.l mais e nem deu expli- ate em prem.,a! ?� Jogadores
cações.

' no casai de vltona.

DIFUSORA DE 11AJAí
•

I
I

"OS DO'NOS DA 'BOLA"

,

Um jogo
importante
para Arpino
Como a partida dI' ,Ca·

xias contra o Guarani de
São Miguel do Oeste foi
transferida para a próxima
'quarta-feira, os torcedores,
de Joinville estão motivados
e preocupados somente com
o outro representante da,
cidade.

O América tem um jogo
difícil amanhã, contra o Ju'
ventus., que não pode mais
perder pontos nesta fase do
campeo"fUlto: Uma vitoria

, nesta partida, apesar de re

turno recém estar começan- I

dó" deixará o América em �
boaposição na tabelo., prin-, �

cipalmente porque, o único
jogo fora será em Lages,
contra o Inte'r"!cionaL,

Por essa razãO o treina
dor ltalo Arpino, antes do
coletivo apronto de quinta-,
feira, conversou demorada··
mente com s,eus jogadores,

, chamando atenção para �,
detalhe que o América so,

tem uma partida fora no re-'
turno: "urnQ vitória dom in'

go será muito! importante
.

para o Améi"icá e vai ajUdar
na clizssificação': ,

'

[talo Arpino poderá caTI
tar com todos os titulares
[Jqra estejogo, inclusive com
o' ponta de lança, TonhO.
que estava um pouco fora

, qe forma. Como o técniCO
não pretende fazer nenhuma
mudança no time, o .Améri-
ca pode sair jogando ama
nhã com Raul Bosse;' Bebe",
co, Expedite, Jael e ChicãiX ,

Jorge Ca,ncelier e Lico; Jair' :
zinhó, Chico Samara, Ton�q ,

e Ademir.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Embaixador da República
Democrática alemã chega
no dia 17 a Blumenau\

Blumenau (Sucursal) - o Embaixador da República
Democrática Alemã, Guenther Severin, estará em Blumenau
no próximo dia 17, onde participará em companhia de
autoridades locais, de um cerimonial no Mausoléu do
Doutor Blumenau, cumprindo ainda extenso programa de
visitas ao parque industrial e pontos turísticos locais. Com
sua esposa e pequena comitiva, o ilustre visitante procederá
de Florianópolis sendo recepcionado pelo Prefeito Felix
Theiss às 9h3Om. no Salão Nobre da Prefeitura.

Guenther Severin é o primeiro embaixador da RDA a

representar o referido país no Brasil. Em 1973, o Ministério
dos Transportes assinou com a República Democrática
Alemã um contrato no valor de 32 milhões de dólares para
a importação de guindastes para todos os portos brasileiros.

O representante da RDA visitará a Fundação Casa
Doutor Blumenau, Indústria Cremer S/A, instalações da
Faculdade de Educação Física no Ginásio Municipal de

Esportes, o prédio de Alojamento da CME, pontos de

atração turística e ainda as dependências da Fundação
Educacional da Região de Blumenau. Dia 18 ele estará

cumprindo roteiro de visitas a cidade de Joinville.

Furb divulga este mês o

resultado do concurso

universitário de contos
Blumenau (Sucursal) - O resultado do 10. Concurso de

Con tos para Universitários Catarinenses está sendo

divulgado na primeira quinzena do mês de novembro

próximo segundo informou ontem o Diretor do

Departamento de Cultura da Fundação Educacional da

Região de Blumenau, Wilson Nascimento. Até o fínal do
corrente mês a Comissão Julgadora, composta pelos
intelectuais Alcides Buss - Di retor do Departamento d
Cultura, Esporte e Turismo da Prefeitura de Joinville -,
Bráulio M. Schloegel - Diretor da Biblioteca Central da
FURB _:. e Osmar Pisani - Diretor do Setor de

Manifestações Artísticas da UFSC - deverão entregar a

Comissão Organízadorae Promotora a relação dos primeiros
classificados.

Em sua seleção, os membros do júri conferirão ao 10.

lugar o prêmio de Cr$ 1 mil, ao segundo Cr$ 500,00
podendo ainda serem atribuídas menções honrosas aos

trabalhos de menor destaque. De conformidade com o ue

estabelece o item 8 do regulamento do concurso, os direitos
autorais dos contos serão transferidos a Livraria
Universitária - co-promotora -, por dois anos, a qual
publicará em livro os centos dos cinco primeiros colocados.

O Concurso de Contos, uma promoção conjunta do
Departamerito de Cultura da FURB, Livraria Universitária e

Jornal "Universitário", inicialmente, atingiu os seus

objetivos pois nada menos do que 22 universitários nele se

inscreveram, totalizando 44 contos.

CONSULBRA.
CONSTRUTORA-SUL BRASILEIRA DE ES

TRADASS.A.
FIRMA EMPREITEIRA DE OBRAS PÚBLI
CAS, ESTÁ NECESSITANDO URGENTE
DE:

(3) OPERADORES PARA MOTO SCREP
PER

(3) OPERADORES PARA TRATOR DE

ESTE'IRA.
OS INTERESSADOS DEVERÃO DIRI

GIR-SE À SEDE DA EMPRESA À RUA
,

,

ANITA GARIBALDI, 65 - FONE 1047 -

BRUSQUE-SC, MUNIDOS DE DOCUMEN

TAÇÃO.

ENGENHEIRO ELETRICISTA

Necessitamos com comprovada experiência,
I nteressados deverão enviar pretensões para
este jornal, ou dirigir-se à Rua Hercílio Luz,
412 -ITAJAI- - SC.

(O
COTESC

companhia catarinense
de telecomunicações-
EMPRESA DO GRUPO TELEBRÁS

A COTESC NECESSITA DE

MOTORISTAS
Exige:

a. curso primár ia completo
b. idade mínima de 18 anos

c. pagamento da taxa de inscriçã� de Cr$ 10,00
d, no ato da inscrição o candidato deverá apresentar:

· t (tu lo de eleitor
· certificado de reservista
· carteira de habilitação profissional
· certific.rlo de conclusão-do curso primário

Oferece:
a. salário inicial de Cr$ 553,46
b. jornada de trabalho de 8 horas diárias
c. semana de 5 dias
d. seguro de vida em grupo
e. reais possibilidades de progresso.
Os candidatos deverão apresentar-se dias 14 e 15 de

Outubro, com os documentos acima mencionados à Praça
Getúlio Vargas no. 15, para fins de inscrição.

Florianópolis, outubro de 1974.

O terminal marítimo de
São Francisco, do Sul começa
rá a fornecer petróleo bruto
para a Refinaria de Araucária a

I partir de dezembro do próxi
-mo ano, data marcada pela Pe
trobrás para a conclusão do
oleoduto. A informação foi

prestada pelo engenheiro chefe
das obras, Basílio Schefer Fi
lho ao Presidente Ernesto Gei
sel, durante visita 1 área onde
está sendo implantada a em

presa, no Paraná.
As obras de, construção do

oleoduto continuam normal
mente e a direção da Petrobrás
acredita que a sua conclusão
deverá ocorrer em dezembro
do ano vindouro, impreterivel
mente.

O engenheiro Basâio Sche
fer Filho revelou na ocasião da
visita do Presidente Geisel, que
a Refinaria de Araucária, em
pleno funcionamento, propor
cionará ao Brasil uma econo
mia anual de divisas da ordem
de 45 milhões de dólares. Ela
está sendo projetada para Pro
cessar, inicialmente, 20 mil'
metros cúbicos por dia de pe--

tróleo árabe, tendo, rio entan
to, flexibilidade para processar

'

a maioria dos tipos de petróleo
existentes no mundo. A COIl

cepção geral do projeto prevê,
quando necessário até a tripli
cação dessa 'capacidade. Sua
posição entre as principais refi
narias brasileiras, atualmente
em operação, situa-se entre as

quatro maiores, com produção
inferior apenas 1s refinarias de
Paulínia, Duque de Caxias e

Cubatão.
Explicou o engenheiro Ba

sílioSchefer Filho qúe a Refi
naria de Araucária irá produzir
gás liquifeito de petróleo, ga
solinas (comum e azul), quero
sene de iluminação querosene
de aviação, óleo diesel" óleo
combustível, asfalto, solventes
_e enxofre. Acrescentou ainda

Oleoduto
fica pronto
em 1975/

que a instalação de uma grano
de refinaria, como- a de Arau

cária, é determinada, basic_a
in-ente, pela necessidade de
atender ã-ci:escente

-

demanda
de derivados de petróleo na re

gião. Não há, portanto; impli
cações com pesquisa ou explo-

I

ração de zonas produtoras de
petróleo.

Segundo o engenheiro, a

energia para o funcionamento

.do conjunto será gerada e dis
o tribuída por uma central ter

moelétrica, que fornl;)��� vl!
por (:fóo -ton/hora) e energia

eletrônica (40.000 KW). A

'energia elétrica produzida po
deria atender a demanda de
uma cidade de 280 mil habi
tantes. Para alimentar de, água
a refinaría, cuja necessidade
poderá atingir 1,6 MS/S, está
sendo construída uma barra
gem nos municípios de Arau
cária e Campo Largo, com ca

pacidade de acumulação de 36
milhões de metros cúbicos e

um sistema de adução de 18,5
quilômetros de extensão. Ope
rando em sua capacidade de
.projeto, a refinaria consumirá
,440 litros por segundo de
água, o _equivalente necessário
para suprir uma cidade de
520.000 habitantes.

O petróleo e os produtos
da refinaria - segundo expli
cou o Sr. Basílio Schefer Fi
lho, serão armazenados em 72
tanques cilíndricos e 10 esfe
ras, que totalizam cerca de
1.500.000 metros cúbicos de

capacidade, as atividades de

apoio 1 produção compreen
dem oficinas de manutenção,
lagoratórío de controle de qua
lidade, almoxarifados, centro
de treinamento, serviço de se

gurança industrial, serviço mê
d ico, vigilância, transportes,
restaurantes e prédios da admi
nistração. Desde o início, a re

finaria poderá operar a plena
capacidade, mas sua produção
estará condicionada aos pro
gramas elaborados pelo órgãos
centrais da Petrobrás, de modo
que se mantenha o equilíbrio
com o consumo de derivados
na região e no País. Na fase
operacional, a refinaria conta
rá com uma força de trabalho,
de 700 a 800 pessoas. Os servi
ços já iniciados na refinaria são

parte de um investimento total
04da ordem de ....•.. '....... "

Cr$ 1.950.000.000,00 que in
clui mão-de-obra, material e

equipamento.

MENINGITE

Itajaf (Sucursal) - Vin
te e quatro pessoas estão
internadas nos três hospi
tais de Itajaí, em conse

quência da incidência da
meningite na região, pra
,vacada, desta vez" pelo
aumento da temperatura,
segundo informou ontem
o médico Carlos Lyra, di
retor do Centro de Saúde.

Na última semana, 14
pessoas foram levadas para
os hospitais apresentando
sintomas da meningite. To
das permanecem sob cui
dados médicos, -mas, de
acordo com as informa
ções prestadas pormédicos
das unidades hospitalares,
elas já estão fora do peri
go" devendo, entretanto,
permanecerem 'por mais

alguns dias sob observação
direta das equipes médicas
responsáveis pelo trata

mento das vítimas da me

ningite.
Esta semana, mais dez

pessoas. deram entrada nos

hospitais, elevando-se para
'24 o número de vítimas.
Não h á caso de meningo
cócica, garante a direção
do Centro de Saúde.

VÃC!NAÇÃO
As 482 doses de vacina

contra a meningite estão
sendo - utilizadas apenas
para imunizar os funcioná
rios de hospitais e centros
de saúde contra o mal

, Autoridades médicas do
município acreditam que
somente com a aplicação
de vacinas numa parte da

'população é que se poderia
erradicar a doença na re

gião. Admitem a possibi
lidade de a meningite
obter maior incidência no

período de verão em

Itajaí.
Cerca de quatro mil

crianças foram vacinadas
contra a tuberculose: O
serviço de vacinação deve
rá continuar por mais
alguns dias para atingir
maior número de estudan
teso A vacina contra o sa

rampo começará a ser apli
cada a partir da segundai
quinzenadeste mês, come
çando 'nos Bairros onde
serão montados postos es

peciais em unidades de en

sino e locais onde já foram
adaptados equipamentos

24 pessoas internadas
esta semana em Ilaj,aí

Tubarão cria cooperativa
artesanal para difundir
e desenvolver as artes

CONVITE PARA MISSA DE 7º' DIA
A família de ALFREDÕALBERTO MOREIRA ainda consternada

com o seu falecimento, convida parentes e amigos para a missa de 70.
dia, que será celebrada no próximo dia 12, (sábado) ,às 17 horas, na
Igreja do Divino Espírito Santo.

Antecipadamente agradece aos que comparecerem a mais este ato de
fé.

ESTADO DE SANTA CATARINA
, PREFEITURA MUNICIPAL DE JOINVILLE
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRACAO

FEDERACAO DAS INDÚSTRIAS PO ESTADO DE SANTA CATARINA
,- FIESC -

SERVICO NACIONAL DE. APRENDIZAGEM INDUSTRIAL
- SENAI -

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS N º 1/74
o Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial - SENAI _ Departamento

Regional de Santa Catarina, com sede na cidade de Florianópolis, li rua Felipe
Schmidt' no. 67 .:' 30. andar, comunica que se encontram à disposição dos
interessados no endereço acima mencionado, .05 elementos da Tomada de Preços no.
1/74"para a construção do Centro de Treinamento do SENAI de Caçador, com uma
área de 1.100m2. \

As propostas deverão ser entregues no endereço acima citado, até lIs 10 horas do
dia 18 de novembro do ano em curso, sendo ,abertas às 10 horas do dia 21 do

médicos. No centro urba
no, a. vacinação será reali
zada no Centro de Saúde e

também' nas escolas, onde
as autoridades médicas já
mantiveram os primeiros
contatos com os seus dire
tores.

Fontes do Centro de
Saúde informaram que o

sarampo também. é motivo
de preocupação nesta, re

gião, em face da existência
de um número considerá
vel de crianças internadas.
Uma campanha de esclare-,
cimento público deverá
começar na próxima sema

na visando conscientizar as
famüias do perigo que re

presenta o sarampo que já
causou a morte de muitas
crianças nesta região.

mesmo mês.

Tubarão' (Sucursal} - Está sendo criada por um grupo de
professores da Fundação Educacional Sul de Santa
Catarina, na cidade de Tubarão, a Cooperativa Artesanal.
Esta Cooperativa será instalada no Bairro de Morrotes,
visando aproveitar a mão-de-obra Ociosa existente naquele
bairro e a divulgação da região.

Para o início' do movimento os organizadores já
percorreram o bairro de Morrotes, a procura de
interessados, conseguindo a inscrição de 150 elementos que
desejam compor o grupo. Para 'que seja desenvolvido a

contento, a Cooperativa Artesanal já confirmou a presença
de 10 professores que ministrarão as aulas, sendo um deles
o artistaWilly Zumblick. -

ZUMBLICK INCENTIVA
Falando sobre a criação da Cooperativa, o artista Willy

Zumbl ick considerou-a de suma, importância para a

desinibição de artesãos de "fundo de quintal". "Todos nós
devemos participar com uma parcela, e na medida do
possível procurarei ensiná-los" para que possam ter uma

renda imediata através de seus espíritos criativos".
Para a exposição dos trabalhos será instalado um

quiosque que poderá ser, além de lugar de exposição, um
lugar de encontro de pessoas interessadas em arte e local
para divertimento de crianças. "Será um excelente lugar
para se passar uma tarde de domingo.

ARTESANATO REGIONAL
A Exposição artesanal do Bairro de Morrotes visa

_fundamentalmente divulgar as artes da região, com a

confecção de trabalhos em barro, bambu, cordas, e até
mesmo aproveitamento do carvão que seria a marca

registrada da arte sulina. 'Os aspectos regionais também
poderão ser mostrados através de pinturas e esculturas com
motivos catarinenses.

CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº. 13/74

.AVISO

PARA AQUISiÇÃO DE DOIS MOTO-SCRAPER, UM COMPACTA
DOR PÉ-OE-CARNEIRO, UM TRATOR DE PNEUS E UMA
PÁ-CARREGADEIRA DE PNEUS.

A PREFEITURA MUNICIPAL DE JOINVILLE, leva ao conhecimento
dos interessados, que se acha eberta nesta Prefeitura, a Concorrência
Pública para a aquisição de:

- 2 (doís) MOTO-SCRAPER, autocarregáveis;
- 1 (um) ROLO PÉ-OE-CARNEIRO, estático;
-'1 (um) TRATOR DE'PNEUS;
- 1 (uma) PA-CARREGADEIRA DE PNEUS.

As propostas serão abertas no dia 28 (vinte e oito) de outubro de 1974,
às 15:30 horas no Departamento de Administração desta Prefeitura.
O Edital completo, contendo as especificações, deverá ser obtido no

Departamento de Administração, durante o horário normal de
funcionamento.
A Prefeitura reserva-se o direito de 'anular total ou parcialmente a

presente Concorrência, sem que caiba aos participantes o direito d,e
reclamação ou indenização.

Joinville, 09 de outubro de 1974
Roberto Wetzel

Diretor do Departamento de Administração

MINISTeRIO DA EDUCAÇÃO e CULTURA

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA

D�PARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL,

DIVISÃO DO MATERIAL

COM'UNICAÇAO
TOMADA DE PREÇOS NQ 27/74

De ordem superior torno público que a Divisão do Material da Universidade Federal de
Santa Catarina, fará realizar �s 1'6,00, horas do dia 24 de outubro de 1974, em sua sala de
Concorrências; localizada no prédio da Reitoria, na Trindade, nesta cidade, o recebimento e
imediata abertura das propostas à Tomada de Preços acima referida, destinada a contratação de
uma empreitada global (material e rnâo-de-obral para a construção de uma área coberta para
canchas polivalentes, destina-da l't Coordenadoria de Prática Desportiva localizada no Conjunto
Universitário na Trindade.

Outrossim, esclareço que o edital será entregue gratuitamente e, as respectivas plantas,
Caderno de Encargos e Especificações Técnicas, mediante pagamento da Taxa de Cr$ 50,00

.

(cinquenta cruzeiros), cujo recolhimento será efetuado na Tesouraria da U.F.S.C., através de
'Guia própria, obtida na Divisão do Material, no horário de 10,00 às 12,00J 14,00 às 16,00
horas de segunda a sexta-feira. no Campus Universitária da Trindade.

E para que chegue ao conhecimento de todos publica-se o presente na forma da Lei.
Florianópolis, 08 de agosto de 1974.

'

Bel. Anatólio Pinheiro Guimarães Filho //
Diretor da Divisão do Material . .f

Estados vão mostrar em
Blumenau este mês seus

trabalhos científicos '

Blumenau (Sucursal) - Um total' de 550 inscrições para
participar da III Feira Brasileira de Ciências e V Feira de
Ciênciaa de Santa Catarina, a realizar-se de 24 a 27 do
corrente mês já se encontram em poder da Comissão
Central Organizadora, sendo que para a Fecisc o número de
inscritos é de 280, enquanto à Febraci, é de 188 e para a

Mostra de Artes Visuais, 82.
Embora o prazo para as inscrições, já tenha sido

encerrado, o número de participantes poderá aumentar,
considerando-se o prazo de tolerância concedido aos

participantes de outros estados.
PRESENÇA DE cRíTICOS
Com a finalidade de julgar os trabalhos científicos que

procedem de 11 Estados - São Paulo, Paraná, Rio Grande
do Sul, Minas Gerais, Rio de Janeiro, Brasília, uOla:s,
Guanabara, Mato Grosso, Espírito Santo e Santa Catarina
diversos professores já confirmaram suas presenças.

Na área de Biologia atuarão o Diretor do Jardim
'dotânico do Rio de Janeiro, Sr. Raulino Reitz, <e o

Professor Eurido de Oliveira Filho, da USP; no setor de
Matemática os professores Aristides Barreto r Luis
Meneghello, da PUC do Rio de Janeiro e da Universidade
Federal do Rio Grande do Sul, respectivamente; no setor de
Químíca os professores Rodi Rickel, da Universidade
Federal de Santa Catarina e João Alfredo Medeiros da PUC
do Rio de llneiro.. Para integrar o corpo de jurados da
Mostra de Artes Visuais foi convidado o crítico do Jornal
da Tarde, de São Paulo, Casimiro de Mendonça Neto.

PROGRAMAÇÃO
A programação para a III Febraci e V Fecisc,' prevê o

seguinte calendário: dias 22 e 23 - chegada dos
participantes; dias 22, 23 e 24, Pela manhã, instalação dos
trabalhos no local da Feira, pavilhões A e B da Proeb; dia
24 às 15 horas, solenidade de abertura. Os trabalhos estarão
expostos nos seguintes horários: das 15h30m às 20 horas do
dia 24, das 9 às 19 horas dos dias 25 e 26 e das 8 às 16
horas do dia 27.

Florianópolis, outubro de 1974
,

A DIREÇÃO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



I o ESTADO - 12 �e outubro de 1974 - Página 10

COMÉRCIO DE .

AUTOMÚVElS

FUSCÃO - Bege Alabastro : - OK

FUSC�O - Verde Mistico
'.,'

- OK

FUSCf\O - Verde Hippie _

- OK
FUSCÃO - Branco Lótus - OK
VOLKS 1300 � Br:nco Lótus : : :.... QK
VAR IANT - Bege Alabastro " : , ..

- OK
SP 2 - Violeta Pop . .

- OK ,

TC - Branco Lótus -
.'

'1"
•••

- OK
TL - Branco Lótus '"

' : - OK

1500 - Verde Iguaçu , " 1972
1500 - Branco Lótus 1972
TL - Bege Claro .' .. 1971
KOMB I - Amarelo Safari

'

1974

CORCEL CUPÊ. - Bege Jangada 1971
CORCE L 4 PORT,LI,S - Turqueza 1971

DODGE DART RT - Branco c!Vinil " !1!H3 I

POSSU(MO'S CARROS ZERO QUILOMETRO
D.E QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 -. Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis.

000 �rf((JAJtcrróRls
RUA: GAL. GASPAR DUTRA - ESQ. AFONSO
PENA fone 6597

. ESTREITO -:-.FPOLlS.
VOLKSWAGEN 1500 - AMARELO. .x.

VOLKSWAGEN 1500 - AZUL ..

VOLKSWAGEN 1300 - BRANCO

VOLKSWA<SEN,1300 - BRANCO
VOLKSWAGEN 1500 - AMARELO,
VOLKSWAGEN 1500'- VERMELHO
VOLKSWAGEN 1500 -'AZUL ...

'VOLKSWAGEN 1500 - AMARELO'.
VOLKSWA<SEN 1300 � BEGE

VOLKSWAGEN 1200 - CII\IZA .

. CORCEL STD - BRANCO ' .

Veículos OK e usados de qualquer
da linha Nacional.

1974
1974
1974
1973
1973
1972
1972
1972
1968
1964
1975

marca

'[l �'JB1EJ[lRA MAlR']
COMERCIAL BEIRA MAR VEICUlas E REPRfSENTAÇÓE� lTOA,

Av. Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210
Fone -4377

Volks 1300 Bege Nilo : : ., 19êj;l<.
Volks 1300 Azul Cobalto , 1969
Volks 1300 Branco Lotus l9ê9
Volks 1500 Azul Diamante ...................................•.......... 1972
Vai ks 1500 Amarelo Colonial : .............•......... l972
Corcel Cupê Verde Selva :, 1972.
Opala Vermelho Montanà JÓI A � ,

1970

Buggy Branco ; '.; ,.; ••.1972

.'
�

ABERTO ININTERRUPTAMENTE: DAS
8: 00 às 19: 00, horas.
INCLUSIVE AOS SÁBADOS

c. 'RAMOS, S.A. I

COMÉRÇIO E AGÊNC I,
'\ :

Revendedor Autoriza do Volkswag.
Rua: CeI. Pedro Demoro no. 14€>6
'FONES:Dep Vendas: 6381

Peças fi244
- Oficina. 6585
Administração: 225U

.

VEfCULOS USADOS

<arrnann Ghia T.C. - Amarelo Manga : .. : .•......... 1971
1300 - Branco 1970

'1300 - Branco 1972
1300 - Vermelho 1969

1500 - Amarelo Safari 1973

1500 - Azul pavão: 1, 19?:.!
Variant - Azul Diamante ., .. , � 1972

Dispomo's di:> motores 1300, í500 c 1600
rKNOS UU i t'( "ndif;i!.H Idcios a base de' �T'f) "(t

CARIONI 'COM. AUTOMOVEIS LTDA.,
,

Av. Rio Branco. 53 - Fone 3966.
Corcel cu pê 1972
Volks sedan 1300 1968
Volkssedan 120Ó 1965'
Volks sedan 1300 1972
Galaxie LTD . . . 1969
Brasília . .

' 1973,.

CÁIÚONI·-·ir�dição·e·c�n·c�it�
no ramo de atttomóv�is.

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco.Tolentino, 13 - Fone 2980
Corcel cupê Branco OK
Volks 1500 OK
Volks 1500 Verde ...
Corcel cupê Am,arelo ..

Volks 1300 Branco .. �....

Compramos o seu C:arro a Vista

1975
1974

.

1972
1972

.1 1972

LTD '- 72
AR CONDICIONADO - RODASEQUIPA.DO

MAGNÉSIO.
VENDO À VISTA.
533. ,

'RECADOS CAIXA POSTAL,

, .

EXTINTORES CONTRA INCENDIO,
, I .

Venda RecargaCO'·I
E

CO'2

S,ul peças ,

, ,

kua pr. fulvio Auúccl, 978
!

)
.Á

�------------�--------�------------�

- Fone bLLb

------'---" ........ '� --------------.

/

MÉDICOS
.o JORGE tUIZ JORGE

;ASTROENTEROLOGIA I

Curso' de especialização na Santa Casa de
Misericórdia do Rio de Janeiro - GB.

Dr. LUIZ LUPI
, PSIQUIATRIA

Curso de .especialização na ABMM - Rio de
Janeiro - GB.

Consultório: Rua Deodoro no.' 22 - sala 33
diariamente das 14 às 19 horas.

TV A CORES TELEFUNKEN,
'A VISTA 7.450,00

Até 24 meses sem entrada. Servilar - Conselheiro Mafra,
127.

'

A VENDEDORA DE· APARTAMENTOS
EM FLORIANÚPOLl S

V
li

INSTITUTO NACIONAL DE"
PREVIDÊNCIA SOC.I�L
SUPERINTENDÊNCIA REGIONAL,
EM SANTA CATARINA

,EDITAL
-

\.

Em atenção à Portaria MINISTÉRIO DA PREVI·

DÊNCIA E ASSISTÊNCIA SOCIAL no. 29" de

23.8.74, 'publicada no Diário Oficial da União em

29.8.. 74, pág. 9.940, ficam convocadas todas as em

presas produtoras e fornecedoras de produtos agrária
l.in =neture e, em consequência, contribulntes do

PLANO BÁSICO (II, do art. 50., do Decreto-lei tio.
" 564, de 1.5.69 e I, do art. 30., do Decreto-Iei no. 704,

de 24.1.69) para que compareçam � AGÊNCIA LO·

CAL DO INPS para que possam ser instruídas sobre

as vantagens concedidas pela referida Portaria, qual
seja a da isenção de MUL-TAS e CORREÇÃO MONE

TÁRIA, bem como o do parcelamento, do débito
existente em até 60 (sessenta) prestações iguais, men-·
sais e sucessivas para as contribuições devidas mas ain-:

da não recolhidas, do referido Plano Básico.

Esclarecemos, eutrossim.vque o prazo para a entra

da de requerimentos é de 120 (cento e vinte) dias a
/'

contar de 29.a.74, data de sua publicação, terminan- )

do, por esse motivo, ímpreterivelmente em 27.12.74.

TV A CORES SEMP
A VISTA 5.2'50,00

Até 24 meses sem entrada, Servilar ...:...' Conse
lheiro Mafra, 127.

- NEGÓCIO LJP.GENl E: resido de 400 mil por 350, no Es

treito, c/4 quartos.zí 1 c/WC privativo), WC social, copa-cozi-
'la (20�?'51T.l2), sala 1';Z,25m2, living 27,40m2, bar, garagem,

área e terreno c/360,OOm2. ,

AV. BEl RA M.I\.R NORTE - Largo São Sebastião - Colégio
Menino Jesus: apartamentos c/3 quartos, dep, completa de

ernpreqada. lavabo, WC social, coz-copa, área de serviço,
s/jantar e estar, garagem.

Apartamento 1'10 Edífício Danieta, com todas as dependên
cias. '

Casa na Lagoa da Conceicâo com 182,25m2.
Casa de alvenaria Situada em Capoeiras. Preço
Cr$ 12Q,000,OO
C.OQUE I ROS - I taguaçu. Resid. de fino acabamento, região
selecionada, construção de gabarito. Comprove.

,-

BOM ABRIGO - resid. c/5, quartos (1 c/WC- privativo] e i
dema is dependências.
AGRONÔMICA - 2 finas residências, sendo 1 c/piscina: Mais
detalhes em n/escritório.

.

SÃO JOS� - ótima resido e/todas dependo para famflia mé-
dia.

. .

'ALUGAMOS":' 3 apartamentos O KM - Cr$ 1.500,OO·men
sal.

. ASSUMIMOS À .SUA PREOCUPAÇÃO DE: COMPRAR,
VENDER ou ALUGAR SEU IMÓVEL."

EDITAL DE -CONVOCAÇÃO
A União Recreativa 25 de' Dezembro convoca seus

associados 'para a Assembléia Geral que realizar-se-á, em sua

'Sede Social � Rua Padre Schraeder no. 72 no dia 12 de

outubro (pr6xim� sábado] às is.oo horas, onde será posto
sobre apreciação dos 'Sócios qu ites, o novo Estatuto. �
diretoria conta com o, comparecimento ,dos referidos

associados.

--

Cavaller pitfiítc:ÍlDtafJ:'
� H
p O
A T
L E
A L I'C
E

\
I

.1,
"

....
-

80, eperternentos, com TeldoPle
70 quartos

Garagem própria grátis

Fone, 2993.· Te1. "HOTEL"

- ASSOCIACÃO DOS FUI\'\ICIONÃRIOS
no TESOURO'Do. ESTADO I

DE SANTA CATARINA-
,� CONVOCACÃO .:

Sião convocados' 'os Srs. (S�as.) associados para il

ASSE MB LÉIA' GERAL ORDINÃRIA, a realizar-se no
.

ÊDlFICf() DAS DIRETORIAS 110. andar, sito à rua Tenente

'Silveira, n��prÓximo dia 19 de outubro, com in(cio às 14

horas, para deliberarem sobre o seguinte:
10. - Assuntos Gerais' "

.20. '- Prestações de-Contas . ,

30 . -v: Eleição da-);Java Diretoria e Conselho Fiscal, para á

biênio 1974 - 11:)76.
.

Não havendo número legal para a la. Oonvocacêo, far-se-á
a 2a.' convocação após 15 (quinze) minutos com qualquer
número de Associados.'

..

Florianópolis, 10 de outubro de 1974

p. Secretário Geral

'Ca i xa Pos ta 1, 7
Predibens I rnobifiária Ltda.
Rua dos ilhéus - Ed. Aplub - s/Bo
Fones 4141, 3950 e 2481'
Flor ianópolis

SINDICATO DOS TRABALHADORES EM
EMPRESAS ÕE TELEéoMUNICA<;_ÕE$ E
OPERADORES DE MESAS TREFONICAS

NO ESTADO DE SANTACATARINA
- EDITAL DE CONVOCAÇÃO-

Pelo presente 'Edital, ficam convocados os associados deste

./ Sindicato para uma Assembléia Geral Extraordlnária a realizar-se em
sua sede a rua: João Pintá 21 - 20. Andar - Conjunto 6, no

próximo dia 28 de Outubro, �s 18:00 horas em 1 a, convocação. 'caso
nãb haja quorum, em 2a. convocação ãs 19:00 horas, com qualquer
'número de associados oresentes.jaara deliberarem sobre a

ORDEM DO DIA
I - Eleição de representante da Entidade candidato ã escolha do

representante classista para renovação do JPRS.
.

,

.

Plorlanópolís. 'l-l de Outubro de 1974.
.

Odair Santos da Cunha
PRESIDENTE

ORAÇÃO AO DIVINO EspíRITO SANTO
Espírito Santo. Tu que me esclareces em tudo, que iluminas

.todos caminhos que eu atinja meu ideal. Tu 'que me dás o dom

Divino de perdoar o mal que me fazem que em todos os instantes de

mi'nha vida estás comigo, quero neste curto diálogo agradecer por
tudo e confirmar uma vez que não quero' separar-me de Ti; por
�aiorque seja a ilusão material, não será o mfnimo-da vontade que

. Sin.to. de um dia estar contigo' e todos' os rneus. irmãos na glória
perpétua.' .' .

Aqradeco-vos uma vez mais. ,

A ptÍssoa deverá f<jzer esta oração 3 dias seguidos sem fazer o

pedida. Dentro de 3 dias será alcançada a g�aça por mais difícil que
I

Rua Anita Gariba1di ,"i81
CRICIOMA . Sta. Catarina

- =--;:;;;�_:.����g�-==��=-=:= ,._.��-

APARTAMENTO
T.enho apto RENOIR. Frente para o mar.

Tenho apto. ESTREITO. Aceite Troca
Vendo terreno Coqueiros e Itaguaçu.
Tratar.fo-ne 4368. Edf. João Moritz, sala 308.

/

seja.
Publicar assim que receber a graça�

W.S.B._
. r .'

.

ORAÇÃO AO DIVINO EspíRITO SANTO

Esp(rito Sal'lto. Tu que me esClareces em tudo, que iluminas todos
os caminhos que)e(J atinja meu ideal. Tu que me dás o dom Divino
de perdoar o mal que me fazem que em todos os instantes de minha
vida estás comigo qúero neste curto diálogo agradecer por tudo e t

confirmar urna' vez qüe 'não quero 'separar�me de ti: Por maior 'que
seja a ilusão materi'al, não será o mínimo da vontade que sinto de,
um dia estar contigo e todos os me(Js-irmãos na gl�ria perpétua.

o

•

Agradeço-te uma vez mais.
.

A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos sem fazer o

pedido. Dentro de 3 dias será alcançad<'l Fi qr<lca por mais difícil que

serà. Publicar assim 'que receber a graça. I.S.P.

VENOE-SE CASA COM 3 QUARTOS NA TRINDADE

AO LADO DA UNIVERSIDAD'E COM 3 QUARTOS, tAMPLA SALA, COPA COZINHA, 2 BANHEIROS"
ÓTIMA CASA DE ALVENARIA COM 8 MESES DE

CONSTRUÇÃO, COM TERRENO DE 456,00m2.
PREÇO Cr$ 150.000,00
TRATARNO EDF. DIAS VELHO SALA 16 e 17 OU
FONE 3537 - RÉGIS IMÓVEIS CRECI 142.

APARTAMENTOS ALUGAM-SE

SALAS ALUGAM-SI
Alugam-se duas amplas salas térreas próprias para escritó

.

rios ou repartição, com mais de 100m2 de á rea útil cada urna,
.

situadas � rua Vitor Meirelles, �8 - Tratar no local - apto. 1 .

"ALUGAf'JI�SE apartáinentos com uni ou dois quar
tos no Edifício "A. Coelho", à rua Felipe Schmidt.�
85, e uma casa com '3 quartos, � rua Bénto Gonçalves
no. 16 - trataF com Dr. Simões Fone 2777 Rua
Pe'dro Ivo no. 3". r

\

ORAÇÃO AO DIVINO ESPíRITO SANTO
Espirita Santo. Tu Glue me esclareces em tudo, que iluminas

todos os caminhos qlÍle eu atinja meu ideal. Tu que me/dás o dom
Divino de perdoar o nial que me fazem que em todos os ir)stantes de

minha vida estás comigo, quero neste curto diálogo agradecer por
tudo e confirmar' uma vez, que não quero separar-me de ·ti. Por maior

que seja a i lusão material, não será o,mínimo da, vontade que sinto
cle um dia estar contigo e todos os meus irmãos na glória perpétl:la.
Agradeço-te uma vez mias.

I A pessoa deverá lazer esta' ora'çsJo 3 dias segu idos sem fazer o

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça por. rnais difícil que
seja. Publicar ássim qtle receber a graça. R.G.C.

TE�EFONE
Necessito alugar um, residencial, por período' de' 3 a 4

meses. Pago aluguel adiantado e todas as despesas com trans

ferências, bem como ofereço as garantias necessárias. Telefo
nar para 4385.

, . .

-TELEFONE COMPRA-SE
COMPRA-SE UM TELEFONE NA ILHA.
.TRATAR PELO FONE 3641 OU À RUA TRAJANO
te. 50. ANDAR S/501

DOCUMENTO EXTRAV IADp
Foi perdid� o Certificado de Propriedâde do veículo marca Che·

vrolet" ano 19'59, cor Creme 'e Azul, motor Jl130B,
ch·<559B 13294M, pertenc!lnte ao sr. IIjlilCi6 PaulO Dal ri, residente
em Enseada de Bri,to.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
O sr. ANDRÉ WENDHAUSEN PEREIRA, declara que extravia0

os docume);Jtos da Camio�eta marca Chevrolet, ano 1963, cor azul e
bege, no. Motor 3J1129F, Placas ZA-0480.

ArarangUá-sç, 10 de outubro de 1974 .

tASA NO CENTRO VENDE-SE
NA RUA ALMIRANTE LAMEGO EM LOCAI,..IZA
çÃO PRIVILEGIADA, CONTENDO 2 PAVIMEN

TOS, 4 QUARTOS (1 COM CLOUSEDI, 2 BANHEI
ROS; AMPl,.O LlVING-ESTAR, SALA DE TELE\n
.,SÃO, COZINHA, COPA, ESCRITÓRIO, LAVANDE
RIÁ, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA E TERRA-

ÇO.
. , ,'...

TRATAR NO EDF. DIAS VEI:.:tiO SALAS:r16�é 1-1 " :

OU FONE 3537,- RÉGIS IMÓVEIS�CRBCI 142. '

\

RESIDENCIA ALUGA�SE

AV_ IVO SILVEIRA, 4�501
..

- FONE: 64-5�
OONSTRÓI SUA CASA FINANCIADA EM
ATE 240 MESES.

COMPRA OU VENDE SEU IMÓVEL
Creci-17

Aluqa-se ampla residência situada a rua Major Costa, a 3

L·
minutos do centro,. po�enrJo ser para formar república de
estudantes ou para. família numerosa, Tratar à' rua Major
Costa, 68 - 10. andar. , ,

'

,

.

,-------------------..
'

--'----�,�.--------�

ENGENHEIRO CIVIL OU MECANI'CO

, .

./

UNIDADE INl"EGRADA DE CIRURGIA PLÁSTI,CA
E REPARADORA DE SANTA CATARINA'

CIRURGIÕES PLÁSTICOS
-

DR.JOS� ELlOMAR DASILVA
DR EDUARDO DANTAS
DERMATOLOGISTA, . ,

DR. JORGE DE SOUZA SCHMI DT

PSIQUIATRA., _

DR. ANTONIO CESAR L. LEITAO
BIOQillMICO
DR. LUCINOO PEREIRA FILHO

ORT()DENTISTA�\
.

DR. NIVALDO NUREMBERG
DR. JOS� CARLOS CÃMARA RAS TOS
HEMATOLOGISTA
DR. ELlNEU MATMEUS

ANESTES_lS,TAS
DR. ANTONIO CARLOS SILVE IRA
DR.·AMILCAR FERREIRA
DR. BRUNO 13.0S.5 '

CIRURGI�S PLÃSTICAS ESTÉTICAS - REPARA-
DORAS - BUSTO - ABDOME - NARIZ - RUGAS - DE·
FEITOS DA FACE - SEQUELAS DE GU!=IMADURAS
IMPLANTES DE CABELOS - CONSULTAS E OPERA
ÇÕES NO HOSPITAL SANTA INEZ·_.:. BALNEÃRIO'
CAMBORIO �

.

/

QUARTOS':'" APARTAMENTOS - SUITES - HOSPITAL
INFA�TlL MENINO JESUS - ITAJAI.

Indústria rnetalúrqica ,c_nestá Capital, necessita Ele um"

profissional acima, não é necessário exclusividade, - f.ilvor
telefonár'para Fone 6226 Sr: ÓN'Y. -,

v

O''" -.-.J�
.

RUA FRANCISCO TOLENTlNO,48-CENTRO
CONFECCIONA-SE QUALQUER TIPO DE CHAVE

. Oficina de consertos de equipamentos eletrônicos.
Ótimo ponto. Motivo viagem. Tratar c/Mauro pelo
fone 3266.

VENDE-SE

,

• /1

.. ·DESPACHANTE�SONAGLIO,�.
HERMINIO SONAGLlO &., elA. lTOA.
R. CEL 'pEDRO DEMORO, 2157 - ESTREITO

.. lo •• ••• • lo

.

encaminhamos carteira dll motorisJa, Identldad.

passaporte, regs. no DNE R, imposto sindical, atestad'."

certidões, fotocópias, fotografiaS>! seguros total, incep(j'
obrigatório, plastificações, inSI ruções .. "'" ..

"MPL ACAMENTOS, etc.

"�li!API DEZ E EFICIÊNCIA.

I

VELEIRO STARFISH
.

/

, '

I

'compro, só em/bom estado. Ofertas p/Haroldo, C:
Postal, 259 - Blumenau.

- APTO. CENTRAL --
NO EDF. JORGE DAUX,. CONTENDO 3 ENTRADAS

(SOCIAL, DE SERViÇO' E FAMILIAR), 3 QUARTOS,
BANHEI RO SOCIAL, SALA DE JA'NTAR, SALA DE"
VISITAS C/LAVABO, COZINHA (C/ARMÁRIOS DE FÓ'R-

,

MICM, ÁREA DcE SERViÇO, DEPENDÊNCIA DE EMPRf:·
, GADA C/l OU 2 GARAGENS; TODO ACORTINADO, 2
ARMÁRIOS EMBUTIDOS, U,JSTRES, MASSA CORR:fDA,
SEMALHAS DE GESSO, FORRAÇÃO NA SALA.
NEGÓCIO DE OPORTUNIDADE POR MOTIVO D� VIA·

GEM.
I

Tl=!ATAR Nü EDF. DIAS .vELHO SALAS 16 e 17 OU

FONE 3537 - R�GIS IMÓVEIS CRECI 142,

. r'MPRÊS�
.

SANTO AN-JQ) DA GUARDA LeD.:".

HdÁAR IaS,
Estaçãq Rodoviária de Flórianópolis

Fones: 21-72 e 36-82
/

J.)e Florianópolis para Porto Alegre:
Passando, por Laguna, Tubarão, Criciúma, Araranguá
Sombrio - Sta. Rosa e Osório.

'

, 6:00 - 8:00 -10:00'-12:00 -.14:15 -18:00- 20:00hs.
De F1oriilnópolis para Tubarão:
6:00 - 7:00 - 8:00 - 8:30 -10:00 - 12:00 - 13:00 -

14:15 - 14:30 - 15.:00 - 16:15 - 17:30 -' 18:00 - 20:00 e

24 horas.
De Florianópolis para Criciúma:, ' '

.

i5_;OOo- l:QO - 8:30 - 12:(01)4:15 .15:00 - 20:00.e 24:00 horas
De Florianópolis a L'aguna:
6:00 - 6:30 - 10:00 - 12:00 - 14:00 ,-- 17:15 � 18:00 e

20:00 horas.
De Florianópolis para Imbituba:
6:30 - 9:40 - 10:00 -14:00 - 17:00 e 18:30 horas.
De Florianópolis para Imarui:
<is 16:45 horas.

'

De Florianópolis para Lauro Muller:'
.

às 14:30 horas Via Tubarão.
Carro Leito Para Porto Alegre e Tubarão às 22:15 horas.
DI RETO', Florianópolis - Porto Alegre: Sem Escala 22:00 .

horas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cinema

Darci Costa

Zury /

Machado

Sábado é dia de cascata
Nalú Galego, o
lindo broto que
estará festejando

hoje os seus

15 anos.

Aniversário - Está" ani
versariando hoje a bonita
secretária do União de
Bancos Rosemery Pache
co. Em sua casa de vera
neio na Lagoa da Concei
ção Rosemery logo mais
recebe convidados.

Ainda não é verão e o florianopolitano já
está ficando com a pele tostada, descascada,
se entregando ao astro rei que vem se impon
do sobre as nuvens, sobre as cuquinhas que só
pensavam em ir a praia quando dezembro aí
estivesse. Muitos adquiriram o salutar hábito
de frequentar o mar fora da temporada - o

que é ótimo, faz bem a saúdee a cabeça, faz
com que o centrinho de sempre seja colocado
de lado e que as neuroses se diluam na imensi
dão do Oceano Atlântico, que nos rodeia por
todos os lados.

tá -' e vamos cumprir... Hoje é sábado e com'
toda a certeza as decantadas e encantadas e

encantadoras 42 praias que ornam o corpo de
Catarina a nossa (cada vez mais dos outros)
receberão banhistas e simples curiosos; no en
tanto todos ávidos por contatos diretíssimos
com o sol. E é claro que, para a tristeza das
pessoas de bom gosto, os pic-nícs (que acaba
ram com � Joaquina) estão a mil, com as gali-

nhas, farofas e maionezes saltitando de con
tentamento pelas macias areias de nossas
praias. É a poluição que não podemos fugir.

. Mas não há de ser nada. O jeito é procurar
um mocozado cantinho onde possamos ficar a
sós, a vontade, sem se preocupar com os pico
nics dos outros. Afmal, há lugar pr'atodos.
Em tempo: todo cuidado é pouco, todo des
cuido pode ser fatal: ninguém deve se aproxi
mar da praia do Santinho: está assim de co
bras, lagartos, aranhas (as mais venenosas) e
de jacarés, com bocas maiores, impossíveis...

KidBlues Não Nasceu Para a Forca, de William Frawley.

FUGINDO DO INFERNO: Reapresentação - Filme
de John Sturges, narrando uma fuga sensacional, de
prisioneiros em um campo de concentraão. James
Gamer, Steve McQuenn, Charles Bronson, entre outros,
encabeçam o elenco. Technicolor. Censura 14 anos.
KID BLUE NÃO NASCEU PARA A FORÇA (Kid

Blues) Western satírico estrelado por Denrrís Hopper, o

ator de diretor de Sem Destino (Easy Rider), cujo tema é
a dificuldade de um homem ser honesto na sociedade.
Bem recebido por grande parte da crítica o filme tem
ainda as presenças de Warren-Oates, Peter Boyle, Ben
Johnson, Lee Purcel e Janece Rule. O diretor é James
Frawley; a se confirmarem as suspeitas, deverá ser uma

das boas surpresas da temporada. Technícolor. Censura 5
anos. Rítz 5-7,45-9,45 horas.

AS DELÍCIAS DA VIDA - comédia nacional na

faixa do erótico, pretendendo satirizar o mundo das
emissoras de TV, em seus batidores, principalmente as

tele novelas e seus participantes. Sob a direção de
Mauricio Rittner, atuam Vera Fischer, Betty Mendes,
John Herbert, Lina Duval, Perry Salles, Walter D'Avila e

outros. Eastmancolor. Censura 18 anos. Coral 3-8-10
horas.

O MESSIAS SELVAGEM, de Ken Russel, com Scott
Anthony.

.

PERFUME SEXY, com Keíth Barren e Keneth Cope,
Censura 18 anos. Roxy 2 e 8 horas.

DGAJÃO MATA PARA VINGAR, nacional, com

Walter Portella e Ana Nilson. Eastmancolor. Censura 14
anos. Jalisco 8 horas.

.

--6DESTINO DE POSEIDON, C0m Gene Hackman.
40 QUILATES, com Liv Ullman, Gene Kelly, Edward

Albert. Censura 18 anos. Glória 8 horas.
DÁ-LHE DURO, TRINITY, com Terence Hill e Bud

Spencer. Censura 5 anos. Rajá 8 horas.

Estamos em outubro. O céu está azul, há ca

lor, há muita gente pelas ruas e todos, todas e

tosasss já estão tirando suas roupinhas de ve

rão dos armários. Se despindo. "Hum, a mi
nha tanga do ano passado está enorme" disse
umazinha. E muitos estão tratando de desco
brir o corpo ao máximo - sem sutiã se pos
sível, é a ordem decretada pelo últímo verão
europeu. E se overão decretou, decretado es-

Logo mais, o Prefeito
Felipe da Silva Neto, de
Porto Belo', recebe convi
dados para um almoço no
Hotel Blumenauense Pere
quê, em comemoração aos

142 anos de emancipação
política de Porto Belo.

preendimentos e Turismo
S/A, representando o Go

.

vemo catarinense, a Em
bratur e Petrobrás.

do ao mundo elegante lá, '

reunido, lindas jovens da
sociedade catarinense, que
fazem seu "debut".

Coquetel - Royal La
bel, o uisque que está sen

do lançado na praça, hoje
no.Saveiros, com coquetel,
homenagea a comissão jul
gadora e comissão organi
zadora do "FICE". A im
prensa especialmente con

vidada também participará
do coq.

Marcadc para dia 23 de
novembro próximo, o II
Jogos de Integração de Me
nores que se realizará em

nossa cidade, com 350 par
ticipantes de todo o Esta
do.

Arte - Jandira Lorenz,
Guido Heuer, Jangae Vec
chietti, ontem no Stúdio
A/2, com coquetel inaugu
raram exposição de seus
valiosos trabalhos. Como
sempre acontece, foi bas
tante concorrida a promo
ção da Galeria Stúdio A/2.

Sérgio SeU já tirou
a camisa. Zoraide

Drumond já está com

a pele tostada, o
que faz aumentar,
ainda mais, a sua

enorme beleza.
Fot\) L.P. Peixoto.

Pelo vôo da Transbrasil
procedente de São Paulo
está chegando hoje a nossa

cidade, o. arquiteto e deco
rador George von Hoff,
que tem sua loja de presen
tes móveis e artigos para
âecoração a Av. Othon Ga
ma D'Eça.

Logo mais em sua bela
residência em Cabeçudas,
o elegante casal Maria He
lem e Félix Fóes, recebe
convidados para um co

quetel. Após o. coq., o ca-

sal Fóes e seus convidados
vão. dar nota de elegância e

bom gosto. na noite de gala
no Guarani.

Rita de Cássia - Logo
mais o sr. e sra. Roberto
Petry, em sua residência
recebem convidados para
festejar o aniversário de
sua filha Rita de Cássia.

\

Jornalismo bem a tempo
Paulo, uma das únicas no gênero no Brasil. E.
diga-se dypassagem, a melhor. Cinco discipli
nas serão ministradas: Fundamentos Cientf
ficos da Comunicação, Introdução ao Jornalis
mo e à Editoraão, Linguagem Jornalística e

Editorial, Jornalismo Informativo, Interpreta-

Numa promoção dos Jornais O Estado e de
Santa Catarina, da Coordenação Estadual de
Relações Públicas, das rádios Guarujá e Diário
da Manhã e mais do Departamento de Exten
são Cultural da UFSC (um órgão da Universi
dade que realmente funciona), acontecerá em

Florianópolis, no Auditório da FIESC, no pe
ríodo noturno, de 14 de outubr.o a 14 de no

vembro, um curso de Atualização em Jornalis
mo, dos mais necessários, por sinal, ..

Para esse fim, deverão chegar à cidade nos

próximos dias; professores da Escola de Co
municações e Artes da Universidade de Sãe

O Presidente do Tribu
nal de Contas do Estado,
Conselheiro Nílton José
Cherem, fez palestra aos

estagiários da Associação
dos Diplomados da Escola
Superior de Guerra, Sec
ção de Santa Catarina.

Horóscopotivo e Opinativo e Jornalismo Radiofônico e

Televisionado. Tudo isso, já com os olhos vol
tados' ao curso de Jornalismo que a UFSC está
pretendendo implantar já para o próximo ano..

Celso Pamplona já disse: "OI ê-lê, olá-lá, va
mos lá",

Omar Cardoso

A apresentação das Cin
derelas da noite de hoje no

salão de festa da Sociedade
Guarani, será feita pelo
ator, Edgar Franco, o.

(Maurício) da Novela Bar-
baAzul.

.

ÁRIES - Gastos excessivos de dinheiro o pertubarão nos próxi
mos dias. Saiba, pois, que devido a influência de Vênus em sua

Sétima Casa Astral, você estará predisposto para isso. Ótimo para
tratar de seu çasamento e ao trabalho.
TOURO - Vida muito tranquila e feliz ao lado dos familiares e

da pessoa amada você terá hoje. O trabalho lhe trará satisfações e

os negócios tendem a render bons lucros. Favorael para poupar
o seu dinheiro.
GÊMEOS - Faça de tudo hoje, para melhorar suas condições
sociais, amorosas, profissionais e 'financeiras, Mas tudo dentro de
um sentido honesto e inteligente. As viagens estão, favorecidas,
bem como os contatos pessoais. Boas notícias.
CÂNCER - Assuntos econômicos o aborrecerão logo 1s
primeiras horas desde dia. Mas não se aborreça, pois à tarde terá
ótimas chances de colocar tudo em ordem. Excelente para.
conseguir a casa própria e para abrir uma caderneta de poupança.
LEÃO - Dia dos mais indicados para iniciar a melhoria da

aparência de sua casa, Tais como nova decoração e reformas.
Fará ótimas amizades, mas não confie demais em estranhos.
Sucesso junto ao sexo oposto. Feliz para o amor. .

VlRGEM - Continue se esforçando no campo profissional, pois
espetaculares serão as chances de elevação material através deste.
Bons, negócios em vista c excelente influência astral às viagens e

l vida sentimental e amorosa.

LIBRA - Muito boa influência para cuidar de sua beleza física e

para submeter-se a operações plásticas. A saúde está melhorando
bastante, bem como as chances de progresso financeiro e

profissional. Ótimo ao amor e às viagens.
ESCORPIÃO - Os excessos de prazeres, de bebidas alcoólicas,
alimentos gordurosos e as questões extra-conjugais poderão
complicar-lhe fisica e moralmente neste dia. Não saia da rotina,
fale pouco e escute mais. Neutro ls viagens e aoamor.

SAGITÁRIO - Você terá ótimas oportunidades hoje, de
melhorar sua posião profissional e social. Pode contar com a

proteção dos amigos leais em quaisquer casos de dificuldades.
Excelente ao amor, a vida em farnflia e às viagens.
CAPRICÓRNIO - Dia em que se não precaver, facilmente
poderá ver-se envolvido em escândalos e discussões. Procure
cuidar de seus afazeres e não se envolva em questões que não file

digam respeito. Êxito social e tranqulidade na vida romântica.
AQUÁRIO - Dia, em que, se usar sua notável inteligência,
conseguirá solucionar os mais difíceis problemas, tanto
financeiros, como profissionais e sociais. Vida romântica cheia de
felicidade, ternura e compreensão. Pode viajar.
PEIXES - Dia em que deverá' imanter contato com pessoas
inteligentes, esclarecidas e de conhecimentos elevados. Deixe os

assuntos de somenos importância de lado, e vise a solução
imediata de seus problemas. Cuide de sua saúde e evite acidentes.

Com imenso pesar a so
ciedade e a classe médica
de Santa Catarina, quarta
feira acompanhou o sepul
tamento do médico Wilson
Paulo Mendonça.

Márcia - O elegante ca
sal Suely e Paulo Malburg
da Sociedade de Blume
nau, hoje em sua residên
cia recebe convidados para
festejar aniversário de sua
linda filha Márcia.

Simplesmente lamentá
veis e mediocres as de

clarações do arquiteto
Paulo Rocha, dadas ao

"O Estado" (Edição de

ontem), sobre o patri
mônio arquitetônico de

Florianópolis e arredo
res. Não há necessidade
de contestá-lo: basta

comparar a atual Floria

nópolis, com a bonita e

gostosa cidade de cinco
anos atrás, época em

que ele assumiu o con

trole arquitetônico da
Prefeitura Municipal...

Aconselho ao moço
em questão, um mtensí
vo cursinho de bom

gosto; .. E de informa
ção.•. E de cultura...

Livro - Ontem, às 20
horas no clube 10. de Ju
nho em São. José, com co

quetel deu-se o lançamen
to. do livro, "C arrossel",
do escritor catarinense A.
Sanford de Vasconcellos,
A capa do livro foi mais
um dos bons trabalhos de
Oscar Berendt.

Anunciam Dias Ramos,
filha de Jacy E. Abílio
Ramos, será uma das
debutantes de hoje na

Sociedade Guarani de

Itajaí. O Santacatarina Coun
try Club tem nova direto
ria, que já está tomando
providências para fazer
com que o clube volte aos
seus velhos e saudosos
tempos. O Conselho Admi
nistrativo, reunido na sex

ta-feira, dia 4, elegeu uma
diretoria provisória, que
tem como presidente o Sr.
Ary Canguçu de Mesq uita,
vice-presidente Hermínio
Daux Boabaid, secretário
Luiz Henrique Tancredo e

Tesoureiro Ramos Pereira
Oliveira.

Regina e João. Matoso
Neto, um casal elegante de
nossa sociedade, já está em
seu novo apartamento no
e dif'ící o Aquarius, na
Avenida Rubens de Arruda
Ramos. O casal Matoso
Neto, agora preocupa-se
com a decoração, de sua

nova residência.

I
I
J

I
I
i
I

I
I
I Atendendo com símpa
I tia em seu Laboratório

I Clínico instalado no andar

I
térreo do edifício. Miguel

, Daux, a Dra. Maria Apare
I cida Barbosa.

I

O Governador Colombo
Salles recebeu em audiên-

.

cia especial o. sr. Rogério
Marques Correia, represen
tante da Petrobrás Distri
buidora, que veio ao Esta
do estabelecer o programa
de ampliação de postos de
gasolina e empreendimen
to.s turísticos, convênio fir
mado entre a BESC Em

Para o Paulo Rocha se-�ortalizar: ai, a Igreja do Ribeirão da�
Ilha prá ele mandar derrubar. . . �

Sexta-feira, O gerente
do Banco do Estado do Pa
raná S.A., em nossa cida
de, Sr. Adroaldo Palma Sil
va em seu gabinete na

Agência do Banco, recebeu
a visita de proprietários de
Firma Imobiliária da capi
tal.

.

.

Porto Belo condecora seus amigos
por sua vez, é dos mais encantadores do Bra
sil.

E Porto Belo, também conhecida como

Nice Harbour, hoje e amanhã estará em festa,
.

com' mil e uma transações - haja fôlego prá
ta.nta badalaão. E como o meu fôlego está
sob prescrição médica, vai daí que só me resta

agradecer tão honrosa distinção. Aliás, pelo
que parece, todos os jornalistas de Santa Cata
rina foram distinguidos .. ,

.

Hoje deveria estar em Porto Belo participando
das alegres comemorações dos 142 anos de

emancipaão .política do Município -mas, in

feliamente, o recente acidente a que fui víti
ma; continua impedindo que me afaste de

Floria1:Júpolis. Eu também sou mais um dos
muitos que receberá medalha que confere o

título de "Amigo de Porto Belo". Aliás, eu já
era mesmo sem medalha: adoro aquela pratia,
das mais bonitas do litoral catarinense que, CORUJÃO

o Secretário. Paulo. BIasi
da Educação, em compa
nhia de assessores, visitou
a Escola Básica Celso. Ra
mos, por ocasião das co

memorações dos 10 anos

daquele estabelecimento.

RESTAURANTE.L PIANO - DRINK
ESPECIALIZADO EM PRODUTOS DO MAR
TODAS AS NOITES: - SHOW INTERNA
CIONAL, COM: MEDEIROS FILHO:- O últi
mo seresteiro da ilha
NORMA Y GILBERTO:- Los Bronces dei
Chile
TRIO SERENO VOCALlSTAS:- Diretamente
de S. Paulo •

'Almoço e Jantar com MI RANDINHA ao

piano.
"Passe horas agradáveis no mais lindo recanto
do Brasil".
- LAGOA DA CONCEiÇÃO, - Em frente ao
Posto.

,

Guarani - Com noite
de gala hoje aDiretoria da
Sociedade Guarani em I ta
jaí, festeja mais um aniver
sário. daquela tradicional
Sociedade. Será apresenta-

Vilma Sueli Junkes

logo mais estará debutando
na Sociedade Guarani.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Poluicão
em praias
continua'
no verão

o Dr. Genovêncio Matos, diretor do Departa
mento Autônomo de Saúde Pública declarou que
não é da corn pe tencra do uasp a contarru

nação das 'praias florianopolitanas, da Ilha ou do
Continente. A contaminação da qual deriva a con

taminação das águas e areias, sendo que ali encon
tram-se os mais variados tipos de germes, é simples
mente uma consequência da poluição, a qual é de
competência da Prefejtura Municipal e da Compa
nhia Catarinense de Aguas e Saneamento (Casan).

O fato principal é a inexistência de uma rede de
esgotos. Os detritos de toda a cidade são lançados
nas baías Norte e Sul, chegando .a se formar um
halo marrom nas proximidades )da terra, visível da
Ponte quando o dia é calmo e há um sol que permi
te ver-se um pouco mais profundamente através da
água. Afirmou o Dr. Genovêncio Matos que este
halo nada mais são que os detritos acumulados, em
quantidade tal que os movimentos das águas não
esnseguem o "equilíbrio nítrico" natural, isto -é, a
eliminação constante natural dos detritos, até a pu-
rificação total. •

SOLUÇA0
De pouco adiantam tabuletas de alerta. � conta-

'

minação das _praias. Em p<)ucos dias elas são que
bradas, ou simplesmente arrancadas e' as mesmas
pessoas que se permitem a estes atos de vandalismo
correm riscos de contrair febres tifóide ou para
tifóide, doenças de olhos (conjuntivites), de ouvi
dos (otites), as diferentes, doenças de pele (mico
ses), doenças gastrointestinais e muitas outras.

Para que isso fosse evitado bastaria que se dei
xasse de lançar ao mar os produtos dos esgotos, o
que ocorre. as vezes diretamente, ou seja, sem a

devida passagem por fossas anti-sépticas, muito
fáceis de construir. O ideal seria a constru�ão de
uma rede geral de esgotos, que a Casan está reali
zando, ainda em fase de planejamento, mas que
deveriaestar construfda há muitos anos. '

Cessando o lan9amento de detritos ao mar, na
turalmente, em tres meses ou pouco mais a conta

minação das praias seria automaticamente elimina
da. As correntes marinhas e as qualidades da água
salobra exterminariam os germes e não mais se cor-

reria os riscos atuais. "-

Quanto ao lixo nas praias, é de competência do
departamento de limpeza pública da munici-,
palidade. Nâo existem soluções rernediativas para
ISSO. Nem mesmo quanto à contaminação ou me

lhor, sem se considerar o problema da poluição.
li PRAIAS LIMPAS _.I

,

Felizmentepara os florianopolitanos, e para os

inúmeros turistas que frequentam a Ilha, restam
algumas praias limpas, as de mar aberto, principal
mente.

Teve início às 20 horas de ontem o II Festival
da Canção Estudantil, realizado no Ginásio
Charles Edgar Moritz e promovido pelo Instituto
Estadual de Educação. Até agora é a maior atra-

ção da Semana do IEE, que no festival terá a

participação exclusiva de alunos. Do total.de 36
músicas inscritas, a Comissão Organizadora teve

que efetuar uma triagem para selecionar-vinte,
número' necessário para .os dois dias de festival.
Ontem foram apresentadas 12 músicas e selecio
nadas cinco para a finalíssima de hoje, que tam
bém terá 8 músicas e destas serão escolhidas as

três melhores. Das oito finalistas serão escolhidas
as três que ocuparão as primeiras posições.
JULGAMENTO

Dos ·estudantes é, exigido o melhor esmero

possível nas suas interpretações, tudo porque a

comissão julgadora é formada por artistas ligados,
diretamente à música. A Comissão Julgadora do
Festival da Canção Estudantil está sendo presi
dida pelo cantor florianopolitano Luís Henrique
Rosa. Os demais componentes são Neide Maria
Rosa (cantora e compositora); Gilberto Bitten
court (pianista); Antonio Dutra (músico); Anto
nio Santos Miranda (pianista); Ruth Guebber
(maestrina); Osmar Pisani (escritor) e Jair Fran
cisco Hamrns (escritor).

Ontem. já.deu para curtir um pouco a areia

•

Segundo o .que declarou o Dr. Genovêncío, o

Dasp está tomando medidas preventivas, para que
estas praias não venham também a sofrer danos por
motivos como estes. Principalmente onde mais se

desenvolve o veraneio, onde as casas de verão, ou
mesmo as de residência, mais se multiplicam, o De
partamento mantém vigilância quanto à construção
de saídas de esgotos no mar. ,

. De resto, é uma questão de responsabilidade de
cada um. O bem estar do cidadão depende, como
sempre, dele' próprio, seja ele tomado como um

particular ou como empresário. Os lançamentos de
detritos "in 'natura" ou não rio mar prejudicam tan
to do ponto de vista da saúde Quanto da estética.
Exemplos existem, aos montes, por aí. Basta que se

vá à pequena praia do bairro José Mendes e' se po
derá constatar um deles,' dos mais berrantes.

Em solenidade realizada on

tem, na Prefeitura Municipal de
Floríanôpolís, foi assinado o Pla-'
no Integrado de Limpeza Públi
Oca do Município de Florianô
polis, convênio- entre a Secreta
ria de Administração e o Con
sórcio Carioca Sanenge (sanea
mento e engenharia), ao qual fo
ram transferidas todas as- respon-

.

sabilidades: da limpeza pública
(varreçãode ruas e logradouros
públicos e eliminação do lixo)"
inclusive a construção de uma

usina de lixo.

Na oportunidade pronun-.
ciou-se Rómulo Fontes, diretor,
da: Sanenge, que disse 'tratar-se:
este 'plano do primeiro no, Brasil '

a apresentar uma solução defor
má global do problema de lim
peza pública, enquanto que ou

tros, executados há muitos anos,
em outras cidades do país, são

planos. de uma, soluçãe parcial
apenas.

Acrescentou que a Sanenge
se encarregará de todas as eta

pas, passando a fazer coleta de
lixo, varreção de ruas e .logra
douros públicos e' deposição fi
nal em um aterro sanitário para
uma posterior transferência para
uma usina de lixo, a ser cons

truída, que transformará o que .

for coletado em fertilizantes or

gânicos, de muita procura no

mercado.
Para a coleta, haverá uma

programação- pré-estabelecida
com .horários rígidos, técnica e

um yádrão de apresentação im
pecavel (os funcionários trajarão,
um uniforme composto de capa-:
ce te jaqueta especial, ferra
mentas apropriadas. Iuvas, e dia
riamente sera feita lavagem e de
sinfecção de todos os 'veículos).

Dê imediato, a destinação fi
nal dos resíduos, prosseguiu Rô
mulo Fontes, será uma deposi
ção no atual depósito de lixo da
Prefeitura Municipal; em Itaco
robi. Para Isso a Sanenge trans
formará o atual depósito, com

um tratamento, de maneira qu�
não mais causará transtornos, A
medida em que a empresa for
transferindo resíduos para o lo
cal, fá-lo-á de maneira científica,
ou seja, depositando o lixo em

células (compartimentos) super
postas de'60 centímetros acom

panhada por uma camada de 15
centímetros de terra, de maneira
a ficar controlada a expansão de
gasesünétano, por exemplo} de
rivados da decomposição de ma

teriais orgânicos e causadores
dos maus cheiros (maus espírí
tos), Também ficarão controla
das as possibilidades de combus
tão e de proliferação deanimais,

\

O Consórcio gastará aproxi
madamente Cr$ 85,00 por tone
lada de lixo. Por mês, gastará'
aproximadamente Cr$ 300 mil,
com todo o compreendido entre

-

a coleta e a deposição sanitária
de lixo, sendo que' empregará
quase :200_ pessoas, sendo que
destas 143 farão o trabalho de
varreção e' coleta, ganhando
mensalmente Cr$ 1.770,00.

O pessoal será o que atual
mente trabalha na limpeza pú
blica (91 pessoas), mais outras' a
serem contratadas ainda. E os

trabalhos da Sanenge serão ini

cia,d�s em dezembro \lu janeiro
proxlmos. ,

O aterro sanitário não .será
mais necessário quando estiver
concluída a usina de lixo, o que
acontecerá a curto prazo.

m'INA DE'LIXO;
Existem 170 usinas do gêne

ro no mundo, que trabalham há
mais de 20 anos. No país, a ,Pri
meira foi construída em Brasí
lia, em 1962, e desde então os

agricultores do interior de Goiás
e parte_ de Minas Gerais vem

consumindo fertilizantes ali pro
duzidos.

A de Florianóp.olis, terá todo
seu equipamento de fabricação
nacional, sendo o Know-How
europeu. Para a execução do
projeto, .a Prefeitura Municipal
contrairá uma dívida de Cr$. 9
milhões, sendo que falta ainda a '

aprovação da Câmara para a

contração do empréstimo.
A usina, porém, é auto-fínan

ciável-e economicamente viável
Além de resolver 100% o proble
ma do lixo (poluição), enquanto
que o atual sistema de limpeza
resolve .apenas 70 ou 80% do

problema, produz fertílízantes
de primeira qualidade, muito

tico, O lixo é depositado e trans

portado por ésteiras para um sis
tema de triagem, que separa
,plásticos, metais, papéis, vidros,
tecidos e outros materiais im-

próprios para a fabricação de
'adubos ou reutilizáveis" através
de um sistema de separação di
versificado. Esta separação é fei
ta com separadores magnéticos,
purificação à água, peneiras vi-

Com participação exclusiva de alunos do Insti
tu to Estadual de Educação, -os destaques princi
pais desse Festival são o conjunto musical The
Saints, formado quase em sua totalidade por alu
nos e contratado oficialmente para o Festival;
Jane Vieira, provavelmente conseguirá arrebar 0-
troféu de melhor intérprete depois de sua bela'
atuação na abertura oficial de ontem, quando in
terpretou o "Rancho de Amor à Ilha", desr.ertan
do de imediato a atenção de imensa plateia que
lotou o-Ginásio do Sesc.

A Sub Comissão de Música, presidida pela
pr-ofessora Bernardete Piazza, garante que haverá
música para todos os gostos, onde estão incluídos
principalmente o rock, samba, canção, samba

canção, balada e outros. Paraos 'saudosos, e ex

alunes presentes na abertura, a apresentação tia
música "Carrossel", vencedora do ano passado
'(de Fernando Luís Vieira e Maul Cherem) serviu
para que..o Festival ganhasse -novas perspectivas
para a final de hoje, quando são esperadas cinco
mil pesssoas. .

Ao diretor do IEE, Telmo de Souza, caberá a

entrega dos troféus aos vencedores, anunciados

pelo apresentador de televisão Pedro Lopes e de

pois do julgamento da selecionada comissão-julga
dora.

O capitão-de-corveta' Ary de Matos, que nas

suas palestras tem o objetivo principal de' esclarecer
o quadro dos mergulhos, visando minimizar os aci
den tes, disse: "Considero da máxima importância a

divulgação dos conhecimentos�obre a fisiologia do

mergulho e de exigir o cumprimento de normas de

segurança para que essas a tividadês possam ser
exercidas com uma margem mínima de riscos".

o depósito de,
lixo de

ltacorobi foi,
e ainda é,

um dos piores"
lodüs da
cidade. A

miséria reina
soberana, e o
mau cheiro

impera, em toda
a ·redondeza. O
Cemitério São

Francisco também
sofre com os

� fétidos odores
do lixo exposto

procurados aproveitando -90%
do, lixo recolhido, e separa me

tais e vidros, também muito pro
curados no mercado. Apenas os

plásticos, encontrados em per
centa�em mínima nos resíduos,
não e apreveitável, sendo que
então são utilizados em aterros.

O funcionamento de urna
"usina de lixo é muito simples e

quase -completâmente 'automá-

Hoje e amanhã, no
Toe, o melhor em-
música folclórica

bratórias e.outros recursos.
Após, os resíduos seleciona

dos são dirigidos para um tam
bor bio-estabilizador central, on
de através de movimento água e

ar o lixo é transformado em fer-

tilizantes. "Outra vantagem de
uma 'usina de lixo é que - cada
tambor pode tratar de 50 ou 60

tonel�das de lixo por dia.

Festival da Canção do
I EE é" sucesso total

Marcelo, Toinho, Fernando e

Luciano, pernambucanos, for

mados em universidades, e que
'deixaram seu campo específico
de trabalho para se dedicar, �
música, mais o menor Sando (15
anos), são os cinco componentes
.do Quinteto Violado no show

"A Feira", atração de hoje e

amanhã �s 21 horas no Teatro
Álvaro d� Carvalho. �� hom�
nagem póstuma � mãe de TOI

nho cujo falecimento ocorreu na

noite de quinta-feira, todos os

membros do conjunto decidiram

suspender a apresentação de
ontem � noite, restringindo-se
ao show de hoje e amanhã.

Nome do terceiro elepê do

conjunto, "A Feira" é a conti

nuação do trabalho de pesquisa.
que o Quinteto Violado vem fa
zendô" com os principais aspec
tos culturais do Nordeste brasi
leiro e divulgando-os em todo
País, Marcelo, formado e pós
gra-duado, em' Agronomia na

.Ierrnnou curso sobre ;:�'�;::E�:���12
medl'c'ma �'ubmar"I-na :�Ó�am����u��u��C�:�J:���!�

_ ,

'

l
,

não só eomo feira no sentido de

_
_

comércio: mas de um' local onde

Cumprindo a última etapa do ciclo de palestras
I
ções sobre como socorrer pessoas vitimadas de afo- e�t�o envolvidos, elemento� de

sobre medicina submarina, o comandante Ary de gàmentos e asfixiamentos, por si só já vale, pojs-, vanos grupos .até certo �o,nto
Matos falou ontem da "Conquista do Fundo do I esses acidentes são os responsáveis pelo segundo contr�stantes e decaracterfsticas

Mar e suas Perspectivas", aos alunos do Centro de maior índÍce de mortes no mundo, após os aciden- peculiares, bem �o�o _de �Q,�.
Treinamento de Oficiais da Polícia Militar de Santa tes automobilísticos". portamentos SOCIaIS nao slml-

cittarina, ,durante a tarde. E acresentou: "além dos ofícios de agradeci- lares entre si".'
'

.

À noite, �s 20 horas, o profess.or Ary de Matos mentos que vamos enviar ao Ministro da Marin�a,
fez uma conferência a toda a eqllipe médica do por ter permitido esse ciclo de palestras do c0l!1an-

'

Hospital Naval sobre "A fisiologia do Mergulho dante Ary de Matos; e ao-Comandante do 50. Dis

Livre - Assistência Médica ao Praticante da Caça trito Naval, almirante Antônio Leopoldo do Ama

Submarina". ral Sabóia, vamos também enviar um ao Conselho'

A conferência foi prestigiada por uma caravana Nacional de Desportos aconselhando a promoção
de interessados no assunto, por exercerem ativi- de tais pale,'itras em outras cidades do litoral brasi

dades aquáticas, da Cidade de Joinville, e pela tota- leiro, onde são' registrados inúmeros casos de afoga-
!idade dos submarinistas catarinenses.. I, 'mentos durante o verão".

Falando entusiasticamente à resp�ito do sucesso'
do ciclo de palestras, o Presidente da Federação
Catarinense de Caça Submarina disse ontem: "du

rante todo o dia de hoje o telefone da Federação
não parou de tocar, e atendemos te�efonemas de

várias cidades do Es tado, de pessoas interessadas

em participar das palestras. E isso é muito 'impor·
tan te, pois en trc os inúmeros conhecimentos que se

adquire ao participàr dessas conferêr.-::;ds, as instruo

Responsáveis pelo arranjo d�
"Asa Branca", composição e 'in

terpretação de "Vaquejada" (do
segundo elepê), além de "Santa·
na" 'e "Marcha Nativa"· e um

novo arranjo de "Disparada"
(no terceiro e mais recen te

,

elepê), para mostrar' (J folclore
do Nordeste 'esses músicos útili
zaram expedientes até então

pouco comuns e originais. A

presença, atitudes e comporta
mentos do vaqueiro, mestre de
pastoril, padre e outros elemen
tos foram cuidadosamente gra
vados e mostrados originalmente
nas músocas de seus discos.

"O folclore está envolvido num processo de sufocamento".
show foi qualificado como um

dos melhores da temporada do
TAC no ano passado, quando
apresentaram "Berra Boi".' O
grande destaque fói o flautista

Sando, de 15 anos, que está
também em "A Feira".
PROJETOS

A ssessorados tecnicamente

pela Phillips, o conjunto está

programando a execução de um
projeto de pesquisa visando re

colher toda a documentação fol
clórica dos vinte e dois Estados.
Caberá a Phonogran o lançamen
to do material cob,tado: sob a

forma de fascículos, filmes e

sJydes. Esse material será aprl')�
sentado em universidades, cen

tros 'de Cultura, embaixadas e

demais setores culturais do País.
Otimistas e consagr'l-dos pela
crítica como a maior atração do
Nordeste juntllmente com os

baianos Gal, Gil e Caetano, o

Quinteto Violado pretende usar

o cinema já no final deste ano,

para produão de curtas-metra

gens sobr� cultura popular bra
sileira. A primeira série será lan-

çada em janeiro, chamada "Con
tos e Danças do Nordeste", com
o co-patroC'Í'nio do Banco Nacio
nal do,Nor<.e,

/ \

Abaixo-assinado para
instalação de caixa
coletora na Felipe i

Reanimados pela reestruturaão e dinamização que o serviço
postal' vem sofrendo nos .últimos anos, em sua nova fase, os

fun.cionários dos estabelecirrten tos comerciais e, industriais, bem
como dos órgãos públicos, que trabalham nas ruas Duarte Schuttel,
Felipe Schmidt ,(.final) e avenida Rio Branco (final), estão
elaborando um abaixo-assinado que brevemente será enviado ao,

diretor da agência florianopolitana da Empresa de Correios e

Telégrafos - EÇT . 9 objetivo é solicitar âquele órgão de utilidade

pública a instalação de uma caixa coletora de correspondências nas

imediações de seu local de trabalho.
'

Tudo o que os solicitantes desejam é evitar o incômodo da longa
caminhada a que estão sujeitos quando precisam enviar urna carta,

que atualmente tem que ser depositada na agéncia da ECT da, Praça
XV de Novembro. Isso, segundo eles, tornam inválida as ficilidades

que ii empresa atualmente' põe � disposição 'de seus clientes, tais
como o aerograma, que" já vem selado e pronto para ser depositado
nas caixas coletoras.

Segundo a senhora Gilda Mayer, funcionária do Departamento
Nacional de Inspeção de Produtos de Origem Animal - Dipoa/SC,
autora do plano, "seria muito mais cômodo para todos nós que
trabalhamos nas redondezas. Ir daqui até o, centro só pára levar uma
carta 'ao correio é cansativo e demorado, além de prejudicial' ao
serviço".

'

O abaixo-assinado já conta com mais de uma centena de

assinaturas de funcionários do Departamento Autônomo de Saúde'
Pública, do Cartório de Registro Civil, do Tribunal de justiça, e do
Dipoa/SC, que aguardam ansiosos e entusiasmados uma decisão
favorável dá ECT daCapital. .

,
"

,

SUFOCAMENTO
"Nosso trabalho, embora

todos desejassem, não atinge o

ápice e as -paradas de sucesso

como grande sensação do mo

mento. Existe um respeito in
comum pelo que nós estamos fa
zendo; porque estamos traba

lhando com cultura brasileira

justamente nos aspectos que es

tão desaparecendo e que nós

procuramos manter sua origina
lidade" ,

Por que apenas o folclore
nordestino? "Dàmos ênfase ao

Nordeste - ,revelou Marcelo -

porqhe é lá que o folclore ainda
mantém, toda sua pureza. Nos

lugares mais distantes e menos

desenvolvidos, ele se mantém
praticamente intacto".

O folclore está morrendo?
"Posso afIrmar. que ele está en

volvido nUrl] processo de sufoca
mento. Os filhos demestre do
bumba-meu-boi estão mais liga
dos �s novelas da Globo do que
às festividades comuns e come

moradas fervorosamente por
seus pais". ,

Esta é a segu�da apresenta
ção do quintetoViolado em flo

rian�Eolis, após seu surgimento
, há �rê� ,�nos atrás. Seu primeiro

Supletivo teve mais,
de mil inscritos'

Com um período de inscrições estendendo-se até bem mais tarde
do 'horário previsto para encerramento, ou seja, 1:8 horas,
formalizaram sua' inscrição para-os Exames Supletivos a' serem

realizados nos dias 22, 23, 24 e 2<5 de novembro, mais de 1.100
pessoas somente no âmbito da Coordenadoria de Educação de

Florianópolis. o

Enquanto-às 18 horas de ontem ainda permaneciam abertas por
algum tempo a mais as portas da Escola Antonieta de Barros, eIl'
contravam-se aindà no saguão daquele lócal mais que 50 pessoas a

espera' de efetuarem sua inscrição. Recebendo as fichinhas
numeradas que garantiam seu atendimento continuàvam os

candidatos a espera, enquanto que na sala de inscrições, se

confundiam os funcionários com os canilidatos num vaivém
contínuo.

.SEM DESCANSO •

Aproximadamente 240 pessoas mais do que no dia anterior se

inscreveram np di'a" de ont,em, cansando as funcionárias que
raramente tinham desçanso. Segundo informações prestiidas, as 18'
horas o número de candidatos inscritos era de 768 no 20. giau e 302

,

no lo. grau, havendo muitos de outros Estados tendo persistido
duran te o dia ainda o problema da não apresentação da

documentação completa, principalmente com o esquecimento da
Certidão de Nascimento. "

Com tais pessoas, explicam as fl}ncionárias, cost)Jmamos
recomendar que voltassem, para casa a fim de trazer o documento
faltante, porém aos que residiam mais longe e não teriam

, oportunidade de trazer o documento neste último dia, dêmos uma
, última chance, possibilitando a entrega do documento no 'di" de
hoje. ,

'

Assim, definitivamente fica sendo hoje o último dia para o envio
dos documentos faltantes à Comissão; Central dos Exames

Supletivos, não sendô atendidos os retardatários após esta data.
Nenhuma possibilidade de fazer inscrição existirá também na 2a,

feira, conforme desejo de um interessado que na noite de ontem
ainda declarara não saber que o prazo terf!l-Ínara naquele dia.
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